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Размер повышения тарифов на коммунальные услуги на 2022 год определен 

Вступило в силу распоряжение Правительства, которым утверждены индексы изменения 

платы за коммунальные услуги в среднем по регионам на 2022 год. 

Плата за коммунальные услуги включает в себя перечисления за холодную и горячую воду, 

электричество и тепло, газ, а также за отведение сточных вод и обращение с твёрдыми 

коммунальными отходами. С 2013 года коммунальные тарифы индексируются раз в год с 1 июля 

— это позволяет сдерживать инфляцию. 

Согласно документу, во втором полугодии индексация будет варьироваться от 2,9 процента 

до 6,5 процента, в зависимости от региона. 

К примеру, наименьшие показатели предполагаются в Свердловской области (2,9 процента), 

Республике Марий Эл (3,2 процента) и Чукотском автономном округе (3,3 процента). Наибольшая 

индексация ожидается в Чечне (6,5 процента), Санкт-Петербурге (6,3 процента), Севастополе, 

Крыму и Татарстане (по 6,2 процента), а также в Москве, Якутии и Дагестане (по шесть 

процентов). 

01.07.2022, «Парламентская газета», https://www.pnp.ru/economics/razmer-

povysheniya-tarifov-na-kommunalnye-uslugi-na-2022-god-opredelen.html 

 

Сироты без жилья смогут зарегистрироваться по адресу местных администраций 

Детей-сирот, которые имеют право на получение жилья от государства, но у которых пока 

нет прописки, смогут зарегистрировать по месту нахождения местной администрации там, где они 

жили до совершеннолетия. Соответствующий законопроект Госдума приняла в третьем чтении 

(№ 101381-8). 

Ранее председатель Госдумы Вячеслав Володин отмечал, что нормы законопроекта коснутся 

219 тысяч детей-сирот, которые имеют право получить жилье после 18 лет. 

«Сейчас из-за отсутствия регистрации эти дети не могут получать социальные 

выплаты», — пояснил он. 

Кроме этого, согласно принятому закону, дети-сироты до получения собственного жилья 

смогут зарегистрироваться не только по адресу местной администрации, но и территориального 

органа местной администрации. 

06.07.2022, «Парламентская газета», https://www.pnp.ru/social/sirot-bez-

zhilya-budut-registrirovat-po-adresu-mestnykh-administraciy.html 

 

Региональными дорожными фондами займется кабмин 

Депутаты Госдумы на пленарном заседании 6 июля приняли закон о правах кабмина в сфере 

использования средств дорожных фондов. 

Согласно Бюджетному кодексу РФ, часть средств дорожного фонда субъекта направляется 

на проектирование, строительство, реконструкцию автодорог. В отдельных регионах с развитой 

инфраструктурой сооружение новых трасс не требуется, при этом образуются неиспользованные 

деньги. 

Инициатива предоставляет Правительству право самостоятельно определять,  

на что потратить накопленные средства. 

https://www.pnp.ru/economics/razmer-povysheniya-tarifov-na-kommunalnye-uslugi-na-2022-god-opredelen.html
https://www.pnp.ru/economics/razmer-povysheniya-tarifov-na-kommunalnye-uslugi-na-2022-god-opredelen.html
https://www.pnp.ru/social/sirot-bez-zhilya-budut-registrirovat-po-adresu-mestnykh-administraciy.html
https://www.pnp.ru/social/sirot-bez-zhilya-budut-registrirovat-po-adresu-mestnykh-administraciy.html
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06.07.2022, «Парламентская газета», https://www.pnp.ru/social/regionalnymi-

dorozhnymi-fondami-zaymetsya-kabmin.html 

 

Сенаторы обсудили вопросы антитеррористической безопасности дошкольных  

и общеобразовательных организаций 

Председатель Комитета Совета Федерации по науке, образованию и культуре Лилия 

Гумерова провела заседание Комитета СФ. 

Сенаторы обсудили вопросы обеспечения антитеррористической безопасности дошкольных 

и общеобразовательных организаций. 

По мнению Лилии Гумеровой, тема безопасности в школах не теряет своей актуальности. 

«До начала нового учебного года необходимо уделить этой теме самое пристальное внимание». 

«Инфраструктура безопасности в образовательных организациях регулируется, примерно, 

пятьюдесятью нормативными актами разных ведомств, две трети из которых касаются 

противопожарной безопасности, и которые в ряде случаев противоречат друг другу», — 

пояснила законодатель. 

Она напомнила, что этот вопрос поднимался одним из директоров школ на заседании Совета 

при Президенте РФ по реализации государственной политики в сфере защиты семьи и детей  

в ноябре 2019 года. «К сожалению, ничего не меняется», — констатировала сенатор. 

Лилия Гумеров акцентировала внимание на вопросах разработки единого стандарта 

оборудования, применяемого для охраны, в том числе систем оповещения и видеокамер, а также 

его отечественного производства, требований к сотрудникам охраны, ответственности родителей 

за воспитание детей, взаимодействия семьи и школы. 

 «Считаю, что у нас должны быть необходимые инструменты, позволяющие снять все 

возможные риски и угрозы безопасности детей в школе», — подчеркнула Лилия Гумерова. 

Сенатор РФ Айрат Гибатдинов предложил ряд мер, направленных на повышение 

антитеррористической безопасности. Он обратил особое внимание на вопрос укомплектованности 

службы участковых-уполномоченных полиции и мер по повышению престижа их службы. 

Сенатор предложил Комитету СФ рекомендовать МВД РФ рассмотреть это предложение. 

Сенатор РФ Елена Писарева высказала предложение разработать единую федеральную 

программу, в которой необходимо учесть все аспекты межведомственных требований в плане 

обеспечения безопасности объектов. 

Статс-секретарь — заместитель Министра просвещения РФ Андрей Корнеев сообщил  

о работе ведомства по мониторингу антитеррористической защищенности, а также затронул 

вопросы финансирования мер по обеспечению безопасности. 

В ходе дискуссии выступили директор департамента надзорной деятельности  

и профилактической работы МЧС России Ринат Еникеев, врио начальника Главного управления 

вневедомственной охраны Росгвардии Михаил Ковкин, врио начальника управления организации 

охраны правопорядка в жилом секторе Главного управления по обеспечению охраны 

общественного порядка и координации взаимодействия с органами исполнительной власти 

субъектов Российской Федерации МВД России Мария Кольцова, начальник отдела организации 

деятельности в области частной охранной деятельности – заместитель начальника управления 

лицензионно-разрешительной работы Главного управления государственного контроля  

и лицензионно-разрешительной работы Росгвардии Андрей Аванесов. 

Участники высказали конкретные предложения. Принято решение создать на площадке 

Комитета СФ рабочую группу, которая займется выработкой унифицированных подходов  

к безопасности и требований к охране образовательных организаций. 

В ходе заседания Комитета СФ также были обсуждены законы, которые планируется  

к рассмотрению на очередном заседании Совета Федерации. 

Лилия Гумерова представила Федеральный закон «О внесении изменений в Федеральный 

закон «Об образовании в Российской Федерации» в части исключения понятия «образовательная 

услуга». Среди инициаторов документа сенаторы РФ во главе с первым заместителем 

Председателя СФ Андреем Турчаком. 

Как указала Лилия Гумерова, законопроект был разработан в ответ на просьбу самих 

учителей, которые считают, что формулировка «услуга в образовании» не отвечает роли учителя  

в обучении и воспитании школьников. «Вносимые в законодательство изменения способствуют 

https://www.pnp.ru/social/regionalnymi-dorozhnymi-fondami-zaymetsya-kabmin.html
https://www.pnp.ru/social/regionalnymi-dorozhnymi-fondami-zaymetsya-kabmin.html
http://www.council.gov.ru/structure/persons/1585/
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повышению престижа труда учителя. На это направлен и предстоящий в 2023 году по указу 

Президента РФ Год педагога и наставника», — отметила законодатель. 

Член Комитета СФ Римма Галушина представила Федеральный закон «О внесении 

изменения в статью 68 Федерального закона «Об образовании в Российской Федерации». 

Документ направлен на предоставление отдельным категориям лиц преимущественного права 

зачисления в образовательную организацию на обучение по образовательным программам СПО. 

Среди его авторов заместитель Председателя СФ Галина Карелова, сенаторы РФ Анатолий 

Артамонов и Сергей Колбин. 

Римма Галушина также представила Федеральный закон «О внесении изменений в статью 79 

Федерального закона «Об образовании в Российской Федерации». Закон направлен  

на обеспечение мер социальной поддержки обучающимся с ограниченными возможностями 

здоровья в части предоставления бесплатного двухразового питания. Среди авторов законопроекта 

первый заместитель Председателя СФ Андрей Турчак, сенаторы РФ Лилия Гумерова и Ирина 

Рукавишникова. 

Члены Комитета СФ по науке, образованию и культуре рекомендовали палате одобрить 

данные федеральные законы. 

06.07.2022, Совет Федерации Федерального Собрания РФ, 

http://www.council.gov.ru/events/news/137160/ 

 

В. Тимченко: Система правового регулирования в сфере государственного  

и муниципального контроля требует дальнейшей донастройки  

Председатель Комитета СФ по Регламенту и организации парламентской деятельности 

Вячеслав Тимченко провел совместное заседание Комитета СФ и Временной комиссии СФ  

по совершенствованию правового регулирования в сфере государственного контроля (надзора)  

и муниципального контроля в РФ. 

Вячеслав Тимченко напомнил, что в соответствии со статьей 30 Федерального закона  

о государственном и муниципальном контроле Правительство РФ ежегодно до 1 июля направляет 

в палаты Федерального Собрания Сводный доклад о государственном контроле и муниципальном 

контроле. 

«Соответствующий доклад за 2021 год был подготовлен Министерством экономического 

развития РФ на основании докладов о видах контроля и поступил в Совет Федерации впервые  

со дня вступления в силу с 1 июля прошлого года нового закона о контроле», — сказал сенатор. 

Он отметил, что с момента принятия закона виды контроля сократились в два раза. «Доклад 

включает мониторинг сведений о 100 видах федерального контроля, 33 видах регионального 

контроля и 7 видах муниципального контроля». 

Важно предпринять конкретные шаги для сокращения контроля. Это должно касаться  

не только крупного, среднего, и малого бизнеса, но и бюджетных организаций 

Вместе с тем Вячеслав Тимченко подчеркнул необходимость продолжения работы  

по дальнейшей корректировке обязательных требований в рамках «регуляторной гильотины». 

«Происходит развитие разных сфер, это, естественно, приводит к необходимости 

постоянно исключать устаревающие обязательные требования и вводить новые. Важно 

предпринять конкретные шаги для сокращения контроля. Это должно касаться не только 

крупного, среднего и малого бизнеса, но и бюджетных организаций», — считает сенатор. 

Он обратил внимание на то, что поездки в регион, статистика, направленная в адрес 

Комитета СФ от контрольных органов, показали, что чаще всего стали проверяться бюджетные 

организации. «Полагаем, что для них также необходимо вводить практику замены проверок  

на систему профилактики». 

По словам законодателя, в соответствии с поручением Совета Федерации сенаторы 

продолжат мониторинг реализации принятых решений Правительства РФ, направленных  

на сокращение контрольных (надзорных) мероприятий в отношении государственных органов, 

юридических лиц и индивидуальных предпринимателей. 

В этой связи, полагает сенатор, следует более активно внедрять негосударственные формы 

контроля. 

«Информатизация контрольной деятельности требует анализа готовности регионов  

и муниципалитетов к работе в новых условиях. Это направление также находится в зоне нашего 

внимания», — отметил Вячеслав Тимченко. 

http://www.council.gov.ru/events/news/137160/
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Он также обратил особое внимание на то, что задачами работы законодателей являются  

не только контроль, но и защита интересов бизнеса и государства. 

«Важно оказать помощь, предваряя нарушения профилактическими мероприятиями, 

показать проверяемым наиболее эффективные пути для развития бизнеса. Дальнейшая 

деятельность сенаторов будет направлена не только на мониторинг, но и на поддержку», — 

сказал законодатель. 

Сводный доклад сенаторам представил статс-секретарь — заместитель Министра 

экономического развития Алексей Херсонцев. Он остановился на ключевых положениях сводного 

документа. 

Заместитель главы Минэкономразвития РФ напомнил, что в формировании доклада 

участвовали все контрольные органы, а координировали работу специально созданные группы  

в каждом регионе РФ. По словам Алексея Херсонцева, параллельно создавалась техническая 

структура, с помощью которой в режиме онлайн можно было оценить динамику контрольной 

деятельности по сравнению с 2019 годом. С полутора миллионов в 2019 году она снизилась  

до 881.7 тыс. контрольных мероприятий в 2021 году. 

Был продемонстрирован видеоролик о развитии системы государственного контроля. 

Публичное рассмотрение доклада на заседании Совета Федерации планируется провести  

в период осенней сессии в рамках «правительственного часа» с участием заместителя 

Председателя Правительства РФ Дмитрия Григоренко. 

По итогам совместного заседания приняты рекомендации. В частности, Министерству 

экономического развития РФ предлагается обратить внимание на внедрение инструментов 

стимулирования и оценки добросовестности контролируемых лиц в целях снижения категории 

риска контролируемого лица, проработать вопрос получения обратной связи по итогам 

профилактических мероприятий, совместно с МЧС России изучить вопрос внесения изменений  

в Федеральный закон, предусматривающих оптимизацию проведения рейдового осмотра. 

Федеральным органам исполнительной власти предлагается исходить из необходимости 

дальнейшего сокращения числа контрольных (надзорных) мероприятий. 

06.07.2022, Совет Федерации Федерального Собрания РФ, 

http://www.council.gov.ru/events/committees/137182/ 

 

А. Яцкин: Новые вызовы, стоящие перед аграриями и рыбопромышленниками, требуют 

корректировки Стратегии агропромышленного и рыбохозяйственного комплексов РФ  

на период до 2030 года 

Первый заместитель Председателя СФ Андрей Яцкин провел заседание Совета по вопросам 

агропромышленного комплекса и природопользования при Совете Федерации на тему  

«Об актуализации Стратегии развития агропромышленного и рыбохозяйственного комплексов 

Российской Федерации на период до 2030 года в целях адаптации к новым экономическим 

условиям». 

Во вступительном слове Андрей Яцкин отметил необходимость реализации поставленных 

Президентом России задач по развитию аграрного и рыбохозяйственного комплексов в части 

уточнения целевых индикаторов Стратегии, а также наполнения её исчерпывающими мерами 

государственной поддержки. 

Новые геополитические реалии, затруднение деловых коммуникаций с иностранными 

партнёрами и логистики экспортно-импортных операций требуют корректировки важнейшего 

отраслевого документа. «Мы как палата регионов любую стратегию должны «приземлить»  

на землю. А органы власти федерального и регионального уровней должны подтвердить 

готовность включиться в её реализацию», — подчеркнул Андрей Яцкин. 

Отдельному обсуждению на Совете подлежал вопрос развития отечественной селекции  

и семеноводства. Данная задача стоит на особом контроле у Председателя Совета Федерации 

Валентины Матвиенко. Участники заседания определились, что этот вопрос будет рассмотрен  

на ближайшем заседании Президиума Совета законодателей. 

Губернатор Воронежской области Александр Гусев и Губернатор Камчатского края 

Владимир Солодов представили дополнительные предложения по конкретизации отраслевого 

документа. Первый вице-спикер СФ выразил уверенность, что по итогам обсуждения  

все предложения будут востребованными, а участники заседания подтвердили готовность 

реализации целевого сценария Стратегии. 

http://www.council.gov.ru/events/committees/137182/
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При этом заместитель Министра сельского хозяйства Российской Федерации Елена Фастова 

представила целевые показатели обновленной Стратегии и указала на существующие в данный 

момент сложности в сфере животноводства, что потребует увеличения объемов производства  

по мясу, молоку, яйцам. 

Руководитель Росрыболовства Илья Шестаков отметил, что базовые принципы  

в обновленной Стратегии будут дополнены необходимыми параметрами обновления научно-

исследовательского флота. 

В заседании Совета также приняли участие заместитель Министра экономического развития 

РФ Максим Колесников, заместитель Министра науки и высшего образования Российской 

Федерации Алексей Медведев, заместитель Министра промышленности и торговли Российской 

Федерации Альберт Каримов, аудитор Счетной палаты Российской Федерации Сергей Мамедов, 

председатель правления АО «Россельхозбанк» Борис Листов. 

07.07.2022, Совет Федерации Федерального Собрания РФ, 

http://www.council.gov.ru/events/committees/137230/ 

 

Совет Федерации начнет осеннюю сессию с прогноза  

социально-экономического развития РФ 

На первое заседание осенней сессии Совета Федерации сенаторы планируют пригласить 

главу Минэкономразвития Максима Решетникова, чтобы обсудить прогноз социально-

экономического развития России на 2023-2025 годы. Такое решение палата регионов приняла  

на завершающем пленарном заседании весенней сессии 8 июля. 

С предложением начать осеннюю сессию с доклада Решетникова выступил Комитет  

по экономической политике, и сенаторы его поддержали. 

«Предлагается заслушать на «правительственном часе» на 528-м заседании Совета 

Федерации, то есть на первом заседании осенней сессии, вопрос о прогнозе социально-

экономического развития Российской Федерации на 2023 год и на плановый период 2024-2025 

годов», — сказала спикер палаты регионов Валентина Матвиенко. 

На завершающем заседании Совета Федерации 8 июля рассмотрели 133 вопроса. 

08.07.2022, «Парламентская газета,  https://www.pnp.ru/economics/sovfed-nachnet-

osennyuyu-sessiyu-s-prognoza-socialno-ekonomicheskogo-razvitiya-rf.html 

 

Многодетным семьям упростили погашение ипотеки 

Многодетные семьи смогут направлять государственные выплаты на погашение ипотеки, 

если собственниками жилья являются и родители, и дети. Соответствующий закон одобрен  

на пленарном заседании Совета Федерации 8 июля. 

Первый заместитель председателя Комитета Совета Федерации по федеративному 

устройству, региональной политике, местному самоуправлению и делам Севера Владимир 

Городецкий отметил, что инициатива принята по просьбе граждан. Семьи, в которых за последние 

три года родился третий и последующие дети, могут получить 450 тысяч рублей от государства  

и потратить их на целевой займ. 

«Но заявитель обратила внимание на невозможность в отдельных случаях воспользоваться 

принятой в 2019 году программой поддержки», — рассказал Городецкий. 

Он пояснил, что условие для выплаты ипотеки на государственные деньги —  

это оформление жилья только в собственность родителей и обязательное выделение долей детям  

в квартире, но чаще всего банки отказывают таким клиентам. 

Теперь тратить маткапитал можно на жилищный кредит, если квартира оформлена на всех 

членов семьи. Таким образом больше многодетных смогут воспользоваться правом  

на господдержку. 

08.07.2022, «Парламентская газета,  https://www.pnp.ru/social/mnogodetnym-

semyam-uprostili-pogashenie-ipoteki.html 

 

Сенаторы одобрили изменения в Закон «О персональных данных» 

Сенаторы одобрили изменения в Закон «О персональных данных» и отдельные 

законодательные акты РФ. Как пояснил председатель Комитета Совета Федерации  

по конституционному законодательству и государственному строительству Андрей Клишас, речь 

http://www.council.gov.ru/events/committees/137230/
https://www.pnp.ru/economics/sovfed-nachnet-osennyuyu-sessiyu-s-prognoza-socialno-ekonomicheskogo-razvitiya-rf.html
https://www.pnp.ru/economics/sovfed-nachnet-osennyuyu-sessiyu-s-prognoza-socialno-ekonomicheskogo-razvitiya-rf.html
https://www.pnp.ru/social/mnogodetnym-semyam-uprostili-pogashenie-ipoteki.html
https://www.pnp.ru/social/mnogodetnym-semyam-uprostili-pogashenie-ipoteki.html
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идет о повышении защищенности персональных данных граждан от несанкционированного 

доступа неограниченного круга лиц. 

В частности, поправками, которые разработаны группой сенаторов, на операторов 

возлагается обязанность информировать в 24 часа органы власти об утечке данных граждан,  

о причинах и вреде, которые она нанесла, а также о мерах, которые предприняты для того, чтобы 

ликвидировать последствия такой утечки. 

Устанавливается обязанность оператора по требованию владельца персональных данных  

в 10-дневный срок прекратить дальнейшую обработку персональных данных в случае обращения  

с таким требованием. Определяется новый порядок трансграничной передачи данных, вводится 

ограничение на обработку биометрических персональных данных несовершеннолетних. 

«Также устанавливается запрет отказывать гражданам в обслуживании, если они  

не согласны представить свои персональные данные, когда такое предоставление не является 

обязательным по закону», — заявил Клишас. 

Кроме того, персональные данные из ЕГРН могут быть предоставлены третьим лицам только 

с согласия гражданина — ранее это мог сделать любой человек без ограничения. Банки могут 

получить данную информацию при взаимодействии с базами данных Росреестра. 

08.07.2022, «Парламентская газета,  https://www.pnp.ru/economics/senatory-odobrili-

izmeneniya-v-zakon-o-personalnykh-dannykh.html 

 

Единовременные выплаты для приобретения или строительства жилья  

получат больше россиян 

Расширен список лиц, имеющих право на единовременную выплату для приобретения  

или строительства жилья. Такое постановление Правительства от 25 июня 2022 года № 1145 

вступает в силу 7 июля. 

В список лиц, имеющих право на единовременную выплату для приобретения  

или строительства жилья, включены граждане РФ, уволенные со службы в органах внутренних 

дел, войсках национальной гвардии без права на пенсию и принятые в период прохождения 

службы на учет для получения единовременной выплаты, в случае расторжения контракта  

и увольнения, а также в ряде иных, независящих от сотрудника случаях. 

Это возможно в случае расторжения контракта и увольнения: 

- по состоянию здоровья; 

- в связи с сокращением должности при невозможности перевода сотрудника на иную 

должность; 

- в связи с нарушением условий контракта руководителем; 

- в связи с болезнью; 

- в связи с признанием сотрудника недееспособным или ограниченно дееспособным. 

При этом сотрудник снимается с учёта для получения выплаты, если в отношении его есть 

вступивший в силу приговор суда за совершение в период прохождения службы умышленного 

преступления средней тяжести, тяжкого или особо тяжкого преступления либо в случае наличия 

судимости за совершение указанных преступлений, в том числе снятой или погашенной. 

07.07.2022, «Парламентская газета»,  https://www.pnp.ru/social/edinovremennye-vyplaty-

dlya-priobreteniya-ili-stroitelstva-zhilya-poluchat-bolshe-rossiyan.html 

 

Яровая: Семеноводство — это базовый фактор развития сельского хозяйства 

Ежегодный национальный доклад Минсельхоза должен стать предметом реального 

обсуждения на заседаниях Государственной Думы. С таким предложением выступила вице-спикер 

Госдумы Ирина Яровая в ходе заседания Президиума Совета законодателей РФ 13 июля. 

По мнению Яровой, должного качества семенного фонда в России не появилось ни в объеме, 

ни в качестве. Она подчеркнула, что в стране есть научные институты, подведомственные  

и Минобрнауки, и Минсельхозу, но, к сожалению, должной коллаборации, объединения усилий, 

проектного финансирования и прорывных решений в семеноводстве не произошло. 

«По-прежнему распыление ресурсов и отсутствие как таковых качественных 

положительных результатов. Наша позиция заключается в следующем, что, в соответствии  

с федеральным законодательством, ежегодно Министерство сельского хозяйства должно 

представлять национальный доклад, мы планируем его сделать предметом реального 

https://www.pnp.ru/economics/senatory-odobrili-izmeneniya-v-zakon-o-personalnykh-dannykh.html
https://www.pnp.ru/economics/senatory-odobrili-izmeneniya-v-zakon-o-personalnykh-dannykh.html
https://www.pnp.ru/social/edinovremennye-vyplaty-dlya-priobreteniya-ili-stroitelstva-zhilya-poluchat-bolshe-rossiyan.html
https://www.pnp.ru/social/edinovremennye-vyplaty-dlya-priobreteniya-ili-stroitelstva-zhilya-poluchat-bolshe-rossiyan.html
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обсуждения на заседаниях Государственной Думы, как того требует федеральный закон», — 

пояснила депутат. 

Она отметила, что важно объединить усилия законодательной и исполнительной власти, 

чтобы выработать механизмы решения вопросов аграрной сферы, добавив, что дорожные карты 

пишутся слишком долго. 

«Мы также предлагаем доуточнить федеральное законодательство с тем, чтобы были 

выработаны более жесткие критерии и ответственность за достижение этих целей, равно как 

и в национальных стратегических документах. Семеноводство — это базовый фактор развития 

сельского хозяйства», — подчеркнула политик.  

В настоящее время генная инженерия и биотехнологии — это вопросы, обеспечивающие 

успех в развитии сельского хозяйства и конвертирующиеся в качество жизни, благополучие 

граждан и успех экономики, пояснила Яровая. «У России есть все основания к тому, чтобы 

объединить научно-техническую базу для создания качественного семенного фонда и далее 

перевести его в технологию увеличения в объемах», — заключила она. 

13.07.2022, «Парламентская газета»,  https://www.pnp.ru/social/yarovaya-

semenovodstvo-eto-bazovyy-faktor-razvitiya-selskogo-khozyaystva.html 

 

Путин поручил за 5 лет привести в порядок дороги 

Президент России Владимир Путин поручил до 2027 года привести в нормативное состояние 

не менее 85 процентов автомобильных дорог, входящих в состав опорной сети. Это следует  

из перечня поручений главы государства, опубликованных на сайте Кремля. 

В опорную сеть России входят дороги, связывающие Москву и столицы субъектов РФ, 

столицы регионов между собой, города с населением более ста тысяч жителей, городские 

агломерации, а также автомобильные пункты пропуска через государственную границу.  

В опорную сеть вошли все трассы федерального значения и наиболее востребованные 

региональные дороги. Протяженность опорной сети составляет около 138 тысяч километров.  

К 2024 году она должна вырасти до 195 тысяч. 

С этой целью кабмину предстоит утвердить пятилетний план дорожного строительства  

на 2023-2027 годы, предусматривающий в том числе формирование перечня дорог, которые нужно 

построить или отремонтировать. 

Путин также поручил подготовить предложения о расширении практики реализации 

проектов по строительству дорог с привлечением внебюджетных источников финансирования,  

а также проработать увеличение межремонтных сроков для дорог всех категорий. 

Кроме того, до 2030 года будет продлен срок реализации национального проекта 

«Безопасные качественные дороги» и иных проектов, в рамках которых осуществляется дорожная 

деятельность, следует из перечня поручений. 

14.07.2022, «Парламентская газета»,  https://www.pnp.ru/economics/putin-

poruchil-privesti-v-poryadok-dorogi-za-5-let.html 

 

  

НОВОСТИ КРАЯ 
 

Сергей Козупица: Совместными усилиями мы должны обезопасить отдых жителей края  

и уменьшить количество происшествий на воде 

Вопросы усиления мер безопасности на водных объектах региона в летний период обсудили 

на совещании, которое прошло под руководством заместителя председателя Правительства края 

Сергея Козупицы. 

Несмотря на то, что в Красноярском крае вопросу обеспечения безопасности людей  

на водоемах органами власти уделяется большое внимание и проводится целый комплекс 

профилактических мер, на акваториях продолжают происходить несчастные случаи. С начала 

летнего периода на водоемах края погибло вдвое больше граждан, чем за этот же период 

прошлого года. 

Сотрудники МЧС России в своем докладе подчеркнули, что подавляющее количество 

происшествий регистрируется в необорудованных и запрещенных для купания местах. Причины 

https://www.pnp.ru/social/yarovaya-semenovodstvo-eto-bazovyy-faktor-razvitiya-selskogo-khozyaystva.html
https://www.pnp.ru/social/yarovaya-semenovodstvo-eto-bazovyy-faktor-razvitiya-selskogo-khozyaystva.html
https://www.pnp.ru/economics/putin-poruchil-privesti-v-poryadok-dorogi-za-5-let.html
https://www.pnp.ru/economics/putin-poruchil-privesti-v-poryadok-dorogi-za-5-let.html
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трагических случаев все те же – купание в состоянии алкогольного опьянения и купание детей  

без присмотра взрослых. 

Также в ходе совещания были заслушаны главы органов местного самоуправления,  

на территории которых фиксируется наибольшее количество происшествий на воде. Отдельное 

внимание уделили Минусинскому району, на территории которого помимо патрульных групп, 

осуществляющих профилактические рейды, работают и добровольные родительские патрули, 

которые пресекают купание детей в запрещенных местах. 

Для стабилизации обстановки на водных объектах края будет разработан комплекс 

мероприятий, где будет учитываться, в том числе, и передовой опыт других субъектов. 

Заместитель председателя Правительства Красноярского края Сергей Козупица: «В связи  

с тем, что в крае на сегодняшний день всего 18 мест, оборудованных для купания,  

в муниципалитетах будет организовано патрулирование «стихийных пляжей». Патрулирование 

будут проводить сотрудники МЧС, МВД, краевые спасатели и представители органов местной 

власти. Также будут приняты меры по организации безопасного отдыха и купания граждан, 

путем выставления спасательных постов и установления плавучих ограждений зоны купания. 

К этой работе также планируется привлекать общественные организации и добровольцев. 

Совместными усилиями мы должны сделать все, чтобы обезопасить отдых жителей нашего 

края и уменьшить количество происшествий на воде». 

30.06.2022, Правительство Красноярского края, http://krskstate.ru/press/news/0/news/104973 

 

Красноярский край заключил соглашение о сотрудничестве с городом Свердловском  

и Свердловским районом ЛНР 

Губернатор Красноярского края Александр Усс и глава Администрации Свердловска  

и Свердловского района Луганской Народной Республики Андрей Сухачёв заключили соглашение 

о сотрудничестве между территориями. Документ был подписан в городе Свердловск. 

Соглашение подразумевает сотрудничество в реализации совместных проектов и инициатив 

в самых разных сферах. 

Александр Усс, Губернатор Красноярского края: «Мы, сибиряки, считаем сегодняшнее 

подписание соглашение событием историческим. Оно предусматривает не столько шефскую 

помощь, сколько реальное сотрудничество, важнейшим элементом которого является 

восстановление социальной инфраструктуры города и района. Наши специалисты вместе  

со свердловскими коллегами определили первоочередные действия по ремонту социальных  

и инфраструктурных объектов. Через две недели здесь будет большая группа красноярских 

специалистов, которые займутся их детальным обследованием и выстраиваем логистических 

схем. Наша совместная программа взаимодействия ориентирована на годы, потому требуется 

определить перечень не только первоочередных задач, но и планов на перспективу». 

По словам Александра Усса, первоочередные работы по школам начнутся в течение одного 

месяца, чтоб успеть их завершить к началу учебного года. До наступления холодов 

предполагается закончить основной объем ремонта систем отопления и крыш. «Главное – вместе, 

с наилучшим качеством и в самые короткие сроки», – отметил Губернатор. 

Андрей Сухачёв, глава Администрации Свердловска и Свердловского района ЛНР: «Восемь 

лет мы жили в довольно тяжелой ситуации, но сейчас с надеждой ждем перемен к лучшему.  

Нам в помощь вызвался один из самых мощных регионов Российской Федерации – Красноярский 

край, и визит Губернатора региона для нас исторический момент. С этого дня пойдет отчет 

плотной конструктивной работы, уже намечены дома и соцобъекты для восстановления. 

Первоочередные задачи определены, далее мы будем работать на долгосрочную перспективу.  

Все силы и ресурсы, которые у нас есть, предприятия всех форм собственности будут 

привлечены к совместному решению поставленных задач». 

Напомним, между Российской Федерацией, Луганской и Донецкой народными 

республиками заключены договоры о дружбе, сотрудничестве и взаимной помощи. Российские 

регионы по решению Президента Владимира Путина берут шефство над городами и районами 

ДНР и ЛНР. 

Для справки 
Свердловский район расположен в юго-восточной части Луганской Народной Республики. 

Население района и города составляет около 125 тысяч человек, из них свыше 63 тысяч живут  

в Свердловске. 

http://krskstate.ru/press/news/0/news/104973
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Ведущей отраслью экономики города и района является горнодобывающая 

промышленность. Еще одним видом деятельности является сельское хозяйство. Общая площадь 

земель сельскохозяйственного назначения составляет более 120 тыс. га. 

Боевые действия на территории района не ведутся. 

04.07.2022, управление пресс-службы Губернатора и Правительства Красноярского края, 

http://krskstate.ru/press/news/0/news/105012 

 

Министр экономики края Анна Гарнец: «Гранты за эффективную работу территории могут 

направить на любые благие цели» 

За лучшие показатели по социально-экономическому развитию муниципалитеты - Канск, 

Минусинск, Зеленогорск, Пировский и Шарыповский муниципальные округа, Емельяновский, 

Енисейский, Казачинский, Манский и Рыбинский районы - получат гранты от 1,7 до 3,4 млн 

рублей. Всего из краевого бюджета на поощрение городам и районам выделено 25 млн рублей. 

Министерство экономики и регионального развития края с 2009 года оценивает социально-

экономические показатели в каждом муниципалитете. Под оценку попадают показатели развития 

малого и среднего бизнеса, инвестиционной активности, качества автомобильных дорог местного 

значения, обеспеченности жильем и местами в детских садах, роста собственных доходов 

местного бюджета, а также уровень удовлетворенности населения деятельностью местной власти. 

При этом рейтинг эффективности формируется раздельно для округов (городских  

и муниципальных) и районов края. 

Полученные гранты муниципалитеты могут направить на ремонт учреждений социальной 

сферы и приобретение для них оборудования, а также на строительство, ремонт объектов 

жизнеобеспечения. Например, в Зеленогорске, Шарыповском округе и Манском районе в этом 

году проведут ремонт учреждений культуры. В Пировском округе планируют отремонтировать 

водопровод в селах Кириково и деревне Новый Тимершик, приобрести оборудование  

в Комаровскую школу, продолжить ремонт спортивной школы и обновить крышу  

в Большекетской школе. 

Пировский округ и Енисейский район получают грант второй раз подряд. Пировский округ 

предыдущее поощрение направил на ремонт Кириковской и Троицкой школ, спортивной школы  

в селе Пировском. Енисейский район в прошлый раз направил средства на покупку компьютерной 

техники в Озерновскую школу и ремонт кровли Центра культуры в поселке Подтесово. В этом 

году планируется провести ремонт в интернате при Погодаевской школе и в спортивной школе  

в Подтесово. 

Министр экономики и регионального развития Красноярского края Анна Гарнец: 

«Муниципалитеты за выданные гранты отдельно не борются, это не конкурс. Минэк ежегодно 

проводит оценку эффективности деятельности органов местного самоуправления и среди 

лучших распределяет средства госпрограммы «Содействие развитию местного самоуправления». 

По идее – это премия территориям за то, что они не просто делают свою работу, а делают  

её хорошо. Свобода в распоряжении средствами, без привязки к каким-либо конкретным 

отраслям, всегда радует местные власти. Как правило, руководители районов в первую очередь 

выполняют просьбы жителей – тратят деньги на школы, садики, библиотеки, дома культуры и 

прочие благие цели». 

В 2021 году большая часть грантов также была направлена на улучшение материально-

технического состояния социальных объектов – например, Правобережный городской Дворец 

культуры в Красноярске приобрел звуковое оборудование, Дивногорск сделал текущий ремонт  

в библиотеке-музее В.П. Астафьева. 

04.07.2022, министерство экономики и регионального развития Красноярского края, 

http://krskstate.ru/press/news/0/news/105000 

 

Губернатор края Александр Усс и глава «Норникеля» Владимир Потанин обсудили 

реализацию плана по развитию Норильска 

Губернатор Красноярского края Александр Усс и президент, председатель правления ПАО 

ГМК «Норильский никель» Владимир Потанин на встрече в Москве обсудили ход реализации 

комплексного плана социально-экономического развития Норильска до 2035 года. 

В северной столице продолжается реновация жилищного фонда. В настоящее время  

в Норильске решается вопрос сноса ветхого жилья. Полностью расселены три жилых дома, 

http://krskstate.ru/press/news/0/news/105012
http://www.krskstate.ru/msu/effekt/0/id/52232
http://krskstate.ru/press/news/0/news/105000
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получено положительное заключение госэкспертизы на строительство двух 9-этажных жилых 

домов, ведутся изыскания по ряду объектов. 

В целом проект реновации предусматривает снос 45 аварийных и ветхих строений, 

строительство около 100 жилых домов, двух детсадов, школы и поликлиники, реконструкцию трех 

домов сталинского периода, а также капремонт здания центра соцобслуживания граждан. Большое 

внимание будет уделено благоустройству дворов и общественных территорий, формированию 

современной комфортной городской среды. 

Также стороны обсудили планы компании по реализации в крае крупных инвестпроектов  

с учетом текущей экономической ситуации – в том числе «Серного проекта» и «Южного 

кластера», входящего в КИП «Енисейская Сибирь». 

Кроме того, одной из тем встречи стало действие соглашений, заключенных «Норникелем»  

с Красноярским краем и предприятиями, действующими на территории региона. 

Для справки 
«Норникель» является крупнейшим налогоплательщиком Красноярского края. Платежи 

группы компаний составляют порядка трети налоговых и неналоговых доходов 

консолидированного бюджета региона. 

06.07.2022, управление пресс-службы Губернатора и Правительства Красноярского края, 

http://krskstate.ru/press/news/0/news/105044 

 

В крае 42 территории получили 60 миллионов рублей на гранты  

для начинающих предпринимателей 

В 2022 году гранты на начало ведения предпринимательской деятельности получат жители 

42 муниципальных образований Красноярского края. Итоги конкурса по распределению субсидий 

территориям подвели в агентстве развития малого и среднего предпринимательства. 

В государственной программе региона «Развитие малого и среднего предпринимательства  

и инновационной деятельности» на такую финансовую поддержку были предусмотрены 60 млн 

рублей. 

Главные требования – бизнес должен быть зарегистрирован не ранее 1 мая 2021 года  

и состоять в Едином реестре субъектов МСП, который ведёт налоговая. 

Татьяна Бочарова, руководитель агентства развития малого и среднего предпринимательства 

Красноярского края: «Данная финансовая мера поддержки новая для нашего региона и входит  

в перечень антикризисных мер, которые были разработаны по поручению Губернатора.  

На гранты могут претендовать предприниматели края, которые работают в сферах инноваций, 

информационных технологий, креативных индустрий, обрабатывающих производств, индустрии 

гостеприимства, бытовых услуг, дополнительного образования детей и взрослых, спорта, сбора  

и переработки отходов, ремонта автотранспортных средств, строительных работ. Размер 

поддержки одного предпринимателя – до 300 тысяч рублей». 

Гранты можно потратить на аренду и ремонт помещений, приобретение оборудования  

и сырья, оформление результатов интеллектуальной собственности. 

Ещё одно обязательное условие – нужно пройти бесплатное обучение основам 

предпринимательской деятельности в региональной сети центров «Мой бизнес», которая работает 

на территории края в рамках нацпроектов «Малое и среднее предпринимательство»  

и «Международная кооперация и экспорт». 

Ближайшее очное обучение пройдет в Красноярске (ул. Матросова, 2) с 19 по 21 июля. 

Зарегистрироваться можно по телефону 8-800-234-0-124, а также заполнив форму и направив  

её на электронную почту: vopros@mb24.ru. Заявки принимаются до 14.00 18 июля. Кроме того, 

помимо очного обучения в течение года для удобства жителей городов и районов края 

запланированы и онлайн-курсы. 

Теперь до конца текущего года в 42 территориях края пройдут конкурсы, по итогам которых 

средства получат уже конкретные предприниматели. За информацией о сроках и условиях нужно 

обращаться в администрации муниципальных образований. 

Телефоны для консультаций по проведению грантовых конкурсов на начало ведения 

предпринимательской деятельности в муниципальных образованиях Красноярского края  

в приложении к информации на сайте http://krskstate.ru/press/news/0/news/105035. 

06.07.2022, агентство развития малого и среднего предпринимательства Красноярского 

края, http://krskstate.ru/press/news/0/news/105035 

http://krskstate.ru/press/news/0/news/105044
http://krskstate.ru/press/news/0/news/105035
http://krskstate.ru/press/news/0/news/105035
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Красноярский край получит бюджетные кредиты  

на развитие транспортной инфраструктуры 

Решением президиума Правительственной комиссии по региональному развитию  

под председательством заместителя председателя Правительства РФ Марата Хуснуллина 

Красноярскому краю одобрено выделение инфраструктурного бюджетного кредита в объёме 3,7 

млрд рублей на реализацию двух проектов в сфере дорожного строительства. 

Так, 2 млрд рублей будут направлены на реконструкцию автодорог в Мотыгинском районе. 

Планируется обновить участок «Раздолинск – Южно-Енисейск – Кировский» (протяженность 41 

км) и подъезд к Партизанску (8,2 км). Это обеспечит круглогодичную транспортную связь 

Мотыгинского района с центральными районами края и позволит реализовать новые 

инвестиционные проекты на правобережье Ангары. 

Ещё 1,7 млрд рублей будут вложены в строительство и реконструкцию автодороги  

ул. Лесная – Николаевский мост в Красноярске (протяженность 5,5 км). Новая магистраль вдоль 

левого берега Енисея позволит снизить транспортную нагрузку на Центральный и Октябрьские 

районы города. Кроме того, эта дорога обеспечит транспортную доступность площадок 

жилищного строительства с общим потенциалом 750 тысяч кв. метров жилья. 

Напомним, ранее Красноярскому краю также было одобрено выделение инфраструктурного 

бюджетного кредита в размере 89,3 млрд рублей на реализацию проекта строительства системы 

скоростного легкорельсового транспорта. 

Как пояснил председатель краевого правительства Юрий Лапшин, Красноярский край одним 

из первых включился в работу по привлечению инфраструктурных бюджетных кредитов.  

По поручению губернатора приоритетом в подборе проектов стали транспортные и дорожные 

системы. 

«Проект реконструкции дорог в Мотыгинском районе станет логичным продолжением 

строительства Высокогорского моста и «распечатает» значительный инвестиционный 

потенциал севернее Ангары. В свою очередь, проект автодороги по левобережью Красноярска 

«распечатывает» потенциал жилищного строительства. Оба проекта имеют ярко выраженные 

просчитанные эффекты, здесь наглядно видно, как развитие инфраструктуры влечёт за собой 

полноценное социально-экономическое развитие территории», - рассказал Юрий Лапшин. 

 

Для справки 
Инфраструктурные бюджетные кредиты – инструмент регионального развития в составе 

«инфраструктурного меню». Федеральные средства предоставляются на возвратной основе  

по ставке 3% годовых на срок не менее 15 лет. Погашение кредита стартует с третьего года после 

его получения. Средства ИБК могут быть направлены на проектирование, строительство  

или реконструкцию коммунальной, социальной и транспортной инфраструктуры. 

08.07.2022, Правительство Красноярского края, 

http://www.krskstate.ru/press/news/0/news/105066 

 

В территориях Красноярского края повышают финансовую грамотность 

Онлайн-уроки, школьное инициативное бюджетирование, районные мероприятия  

и повышение квалификации учителей будут проводить в муниципалитетах. Так в Красноярском 

крае реализуется региональная программа повышения финансовой грамотности населения. 

На совещании краевой межведомственной координационной комиссии по финансовой 

грамотности вице-премьер Владимир Бахарь озвучил новые направления развития финансовой 

культуры. С учетом состоявшегося Петербургского международного экономического форума  

он сделал акцент на распространение финансовой грамотности не только в области образования, 

но и в сфере креативных индустрий. 

Управляющий красноярским отделением Банка России Сергей Журавлев,  

под председательством которого проходило заседание, напомнил, что одно из ключевых 

мероприятий – онлайн-уроки по финансовой грамотности. По итогам весенней сессии 100 школ 

региона приняли участие в проекте. Планируется, что к концу года этот показатель вырастет почти 

в два раза. Также Центробанк приглашает всех желающих использовать просветительский ресурс 

fincult.info и игры по финграмонтности на сайте doligra.ru. 

Элементы финансовой грамотности уже включены в образовательные программы 844 школ 

края. Школьники получают финансовые знания через дисциплины: обществознание, математика, 

http://www.krskstate.ru/press/news/0/news/105066
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экономика, информатика и право. Также проводятся классные часы, олимпиады, конкурсы, 

фестивали. 

В дополнение в городах и районах края планируется внедрение школьного инициативного 

бюджетирования. Ученики смогут сами распределять часть бюджета школы на инициативные 

проекты и расширение факультативных учебных программ. Считается, что такое участие поможет 

ребятам в будущем эффективно управлять личными финансами. Пока в крае выбрано две школы, 

в которых Региональный центр финансовой грамотности начнёт внедрять практику 

инициативного бюджетирования. 

В 43 муниципалитетах края работают координаторы по формированию финансовой 

грамотности. Самые активные территории – это города Ачинск, Канск, Норильск, Минусинск, 

Сосновоборск, Лесосибирск, а также Курагинский, Уярский и Ужурский районы. Планируется, 

что лучшие практики в территориях края будут масштабированы на другие города и районы. 

С 1 сентября в школах Красноярского края возобновятся уроки по пенсионной грамотности. 

Разъяснения пенсионного законодательства также проводятся в интерактивных форматах: через 

социальные сети Отделения ПФР по краю, смс-информирование и единый многоканальный 

телефон 8-800-600-04-18. 

Завершая заседание, члены комиссии решили проработать единый формат мероприятий  

по финансовой грамотности, которые будут проводиться в городах и районах края с привлечением 

экспертов краевых и федеральных структур. 

08.06.2022, министерство финансов Красноярского края, 

http://www.krskstate.ru/press/news/0/news/105070 

 

Александр Усс и Марина Абрамова в формате публичного диалога обсудили развитие 

креативных индустрий в крае 

На Российской креативной неделе Губернатор Красноярского края Александр Усс  

и директор Роскультцентра Марина Абрамова обсудили направления развития креативных 

индустрий в регионе. В формате «паблик-ток» спикеры затронули тему поддержки креативных 

предпринимателей, вовлечение представителей творческих профессий в подготовку крупных 

общественно значимых событий. 

Александр Усс, Губернатор Красноярского края: «Гордиться нужно не тем, что даровано 

нам природой, а тем, что сделано. Когда мы позиционируем край как большой регион, богатый 

ресурсами, – это замечательно, но всегда нужно думать, где в этом место и роль человека. 

Необходимо развивать креативные профессии, так как они определяют будущее», - сказал глава 

края. 

Губернатор также отметил, что потенциал креативных индустрий необходимо использовать 

и на крупных производственных предприятиях: «Убежден, креатив – это не только искусство, 

мода, дизайн, но и в том числе творчество промышленное, научно-техническое. Уверен, 

талантливые молодые люди должны находить себя прямо на предприятиях, помимо отдельно 

созданных структур». 

Красноярск готовится к 400-летию: в столице края создаются новые знаковые места, 

улучшается инфраструктура, и подготовка к юбилею не может обойтись без участия 

представителей креативных индустрий. 

08.07.2022, управление пресс-службы Губернатора и Правительства Красноярского края, 

http://www.krskstate.ru/press/news/0/news/105073 

 

Совет Федерации РФ и Национальное Собрание Армении обсудили в Красноярске 

российско-армянское сотрудничество 

В Красноярске представители руководства Совета Федерации ФС РФ и Национального 

Собрания Армении обсудили вопросы развития российско-армянского взаимодействия. Этому 

было посвящено заседание межпарламентской комиссии по сотрудничеству Федерального 

Собрания РФ и Национального Собрания Республики Армения с участием российской  

и армянской сторон, представителей федеральной и региональной власти, экспертного 

сообщества. 

Участники заседания рассмотрели роль национальных диаспор в развитии экономических, 

культурных и образовательных связей между двумя странами, включая межрегиональное 

взаимодействие. Также темой обсуждения стало сотрудничество между Арменией и Россией  

http://www.krskstate.ru/press/news/0/news/105070
http://www.krskstate.ru/press/news/0/news/105073
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в рамках Европейского экономического союза (ЕАЭС), в том числе в сфере развития IT-

технологий и ускорения темпов цифровизации. 

Губернатор Красноярского края Александр Усс поприветствовал высоких гостей  

на красноярской земле. «В Красноярском крае проживают представители более 150 

национальностей – они являются красноярцами по духу, вносят серьезный вклад в развитие 

нашей территории. Более 25 тысяч армян, живущих в крае, бережно хранят свои традиции  

и этим обогащают культурную и социальную палитру всего региона, – сказал Александр Усс. – 

Уверен, что проведение заседания межпарламентской комиссии станет значительным 

событием в нашей социально-политической жизни, позволит продвинуть наше сотрудничество 

на более высокий уровень. Желаю плодотворной работы и хороших впечатлений от пребывания  

в крае». 

Представители Совфеда и Национального Собрания выразили уверенность, что у России  

с Арменией большой потенциал для развития отношений и укрепления сотрудничества. 

«В этот раз мы приняли решение провести заседание в Красноярске. В повестке – вопросы 

армянской национальности в России на примере местной дисапоры. Мы посмотрели, как живут 

армяне на этой территории, какое отношение к ним в обществе. Мы видим, что здесь люди 

живут свободно, глубоко интегрированы в общество, проблем в отношениях между людьми нет. 

Я надеюсь, что мы с помощью армянской диаспоры будет укреплять нашу дружбу  

и сотрудничество. В ходе заседания мы говорили о вопросах сотрудничества в сфере торговли, 

молодежной политики, IT сектора, культуры и образования. В работе наших парламентов мы 

будем способствовать решению актуальных вопросов в этих и других сферах», - подчеркнул 

сопредседатель Межпарламентской комиссии с российской стороны, заместитель председателя 

Совета Федерации РФ Юрий Воробьев. 

«Сегодняшнее заседание было очень продуктивным. И на законодательном уровне,  

и на гуманитарном уровне важно общение наших сторон. Сегодня мы коснулись вопросов 

энергетической безопасности, товарооборота между странами. Когда речь идет о развитии  

в области экономики, IT-сфере, есть множество направлений, по которым Армения может 

помочь. Мы хотим, чтобы появились совместные новые предприятия и в Армении, и в России, 

чтобы использовать потенциал двух стран», - отметил сопредседатель Межпарламентской 

комиссии с армянской стороны, заместитель председателя Национального Собрания Республики 

Армения Акоб Аршакян. 

Добавим, в ходе официального визита члены делегации ознакомятся с туристическим  

и культурным потенциалом Красноярска. 

Для справки 
Внешнеторговый оборот Красноярского края с Республикой Армения по итогам 2021 года 

составил почти 5,3 млн долларов. 

В настоящее время в Красноярском крае живут около 25 тысяч армян. 

Деловые партнеры края из Закавказья неоднократно принимали участие в КЭФ. Также 

представители Армении участвуют в спортивных и культурных красноярских мероприятиях –  

в их числе Всемирная зимняя Универсиада-2019, фестиваль Дмитрия Хворостовского, фестиваль 

этнической музыки и ремёсел «Мир Сибири», Международный конкурсе скрипачей Виктора 

Третьякова. 

Заключены и действуют соглашения о взаимодействии между СФУ, СибГАУ им. академика 

М.Ф. Решетнева и вузами Армении. 

11.07.2022, управление пресс-службы Губернатора и Правительства Красноярского края, 

http://www.krskstate.ru/press/news/0/news/105086 

 

Красноярский край сможет включать предприятия в нацпроект «Производительность 

труда» без ограничений по отраслям экономики 

Правительство РФ расширило национальный проект «Производительность труда». Теперь 

получить поддержку в специальном порядке могут все системообразующие компании 

федерального перечня и предприятия с выручкой более 400 млн рублей независимо от вида 

деятельности. 

«Расширение нацпроекта позволит нарастить объём выпускаемой продукции и насытить 

рынок. Откроется возможность включать предприятия одной производственной цепочки, 

http://www.krskstate.ru/press/news/0/news/105086
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чтобы увеличить производительность труда на всех этапах создания конечного товара», – 

заявил первый заместитель Председателя Правительства РФ Андрей Белоусов. 

Нацпроект «Производительность труда» помогает предприятиям кратно увеличить объём 

выпускаемой продукции. Эксперты рассказывают компаниям, как внедрять бережливое 

производство, совершенствовать управление, логистику и сбыт продукции. 

Раньше получить такую поддержку могли компании, которые работают в сфере транспорта, 

строительства, торговли, сельского хозяйства или занимаются обрабатывающим производством. 

Доля иностранного участия не могла превышать 50%. Специальный порядок снимает  

эти ограничения. 

«Регион должен обосновать зачем тому или иному предприятию нужна адресная 

поддержка, какой эффект это даст как в социальном, так и в экономическом плане. Целевым 

показателем может быть, как рост производительности труда, так и объём выпускаемой 

продукции», – отметил замминистра экономического развития РФ Мурат Керефов. 

В Красноярском крае уже 79 предприятий являются участниками нацпроекта. Руководитель 

агентства развития малого и среднего предпринимательства региона Татьяна Бочарова уверена, 

что снятие ограничений по отраслям экономики привлечёт к внедрению бережливого 

производства ещё больше компаний края. 

«Кроме того, в этом году из краевого бюджета дополнительно выделено 11 млн рублей, 

чтобы в нашем регионе нацпроект стал доступным и для малого бизнеса. Это те компании, 

которые не подходят под федеральные критерии отбора, но у которых есть потенциал 

развития, в том числе по наращиванию выручки и увеличению производственных мощностей. Это 

уникальная возможность для малых компаний края получить бесплатную помощь консультантов 

Регионального центра компетенций, который является подразделением центра «Мой бизнес». 

Планируется, что в этом году в течение трех месяцев эксперты проведут работу  

на 10 предприятиях», – рассказала Татьяна Бочарова. 

Узнать подробности и заполнить заявку на участие в нацпроекте предприниматели могут  

на портале производительность.рф. Получить все необходимые консультации можно в центре 

«Мой бизнес» по телефону 8-800-234-0-124. 

12.07.2022, агентство развития малого и среднего предпринимательства Красноярского 

края, http://www.krskstate.ru/press/news/0/news/105096 

 

Александр Усс открыл первую смену ТИМ «Бирюса» 

Губернатор Александр Усс принял участие в торжественном открытии Всероссийского 

молодежного образовательного форума «Территория инициативной молодежи «Бирюса». 

Впервые после двухлетнего перерыва из-за коронавирусных ограничений форум проходит  

в традиционном – очном формате. В палаточном лагере на берегу Красноярского водохранилища 

собрались более 600 талантливых и инициативных ребят – участников первой смены «Карьера  

и занятость». 

В приветственном слове Александр Усс отметил, что Красноярский край все увереннее 

заявляет о себе не только как драйвер индустриального развития России, но и как крупный 

научный, образовательный, культурный центр. Современные возможности экономики, 

креативных индустрий, растущая инфраструктура требуют новых знаний и компетенций,  

и за годы проведения форум «Бирюса» зарекомендовал себя как стартовая площадка реализации 

самых востребованных идей и лучших замыслов молодых. 

«"Бирюсе" уже много лет, в свое время форум стал одной из первых площадок такого 

уровня в стране. В течение всех этих лет форум неоднократно изменялся в соответствии  

с требованиями времени, но на протяжении всех этих лет неизменным здесь остается наше 

сибирское гостеприимство, притягательная сила этого места, особая творческая атмосфера,  

и все это, я уверен, останется в ваших сердцах. Я надеюсь, что вы приобретете здесь не только 

новые знания и установите профессиональные контакты, но и приобретете самое главное - 

друзей и единомышленников», - сказал Александр Усс. 

В течение семи дней у участников смены - молодых специалистов, ученых, студентов, 

магистрантов и аспирантов профильных специальностей из 58 регионов нашей страны, а также  

из Луганской Народной Республики, заинтересованных в развитии собственных 

предпринимательских навыков, будет возможность не просто послушать авторитетных экспертов 

и обсудить с ними перспективы профессионального роста, ключевых компетенций времени,  

http://www.krskstate.ru/press/news/0/news/105096
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но и обрести единомышленников, деловых партнеров, а также стать участниками конкурса 

проектов Федерального агентства по делам молодежи. 

Глава региона ознакомился с экспозицией выставки, представленной в рамках форума,  

а затем в неформальной обстановке пообщался с «бирюсинцами». Молодые люди обсудили  

с Губернатором перспективы развития экономики региона и реализации комплексного 

инвестиционного проекта «Енисейская Сибирь», вопросы профильного трудоустройства  

и поддержки молодых специалистов, в том числе и на селе и многие другие. 

Для справки 
В 2022 году молодежный форум «Территория инициативной молодежи «Бирюса» проходит  

в 16-й раз. За это время состоялись 45 смен регионального и федерального значения, на которых 

собрались вместе 6, 4 тыс. спикеров и 53 тыс. активных ребят, прошли 11,5 тыс. часов лекций  

и мастер-классов. 

В 2019 году «Бирюсе» был присвоен статус Всероссийской форумной площадки. 

Помимо смены «Карьера и занятость» в этом году на форуме пройдут еще три смены: 

«Креативные индустрии в городах» (с 19 по 25 июля), «Общество» (28 июля – 3 августа), «Слет 

студенческих отрядов Красноярского края» (с 4 по 8 сентября). Участниками форума станут 

порядка 2,4 тыс. молодых людей из регионов РФ. 

12.06.2022, управление пресс-службы Губернатора и Правительства Красноярского края, 

http://www.krskstate.ru/press/news/0/news/105095 

 

В крае более 260 работодателей получили федеральную поддержку на зарплату сотрудников 

Средства федерального бюджета на организацию оплачиваемых общественных и временных 

работ, а также переобучение сотрудников получили уже более 260 работодателей края.  

Это позволило сохранить занятость около двух тысяч жителей региона. 

Краевая служба занятости за счет федерального бюджета возмещает компаниям затраты  

на зарплату при проведении оплачиваемых общественных и временных работ в размере МРОТ, 

увеличенного на районный коэффициент и страховые взносы. Кроме того, выделяются средства  

на переобучение сотрудников промышленных предприятий более востребованным  

на производстве профессиям. 

Общественные работы организуют на предприятиях, где нужны сотрудники для выполнения 

дополнительных производственных задач. В настоящее время в Красноярском крае в них 

принимают участие более 1200 граждан. Например, 15 жителей Партизанского района трудятся  

в строительной компании. Они облагораживают центральную улицу села Партизанское. 

На временные работы для решения новых задач переведены 652 сотрудника предприятий 

Красноярского края. Компании получили от государства субсидию на выплату заработной платы 

этим работникам, а также по 10 тысяч рублей на материально-техническое оснащение рабочих 

мест. 

Кроме того, уже восемь промышленных предприятий Красноярского края получили  

от службы занятости субсидии на переобучение работников. Они планируют направить  

на переподготовку 261 сотрудника. 

С более подробной информацией можно ознакомиться на интерактивном портале агентства 

труда и занятости населения Красноярского края. 

12.07.2022, агентство труда и занятости населения Красноярского края, 

http://www.krskstate.ru/press/news/0/news/105093 

 

Александр Усс поздравил победителей регионального этапа конкурса «Семья года» 

Александр Усс поздравил победителей регионального этапа всероссийского конкурса 

«Семья года». Это семь семей из разных территорий Красноярского края. 

Поздравляя участников торжественного события, Александр Усс отметил, конкурс – 

хорошая возможность выразить признательность супружеским парам, которые являются 

достойным примером для многих семей региона. 

«Большинство семей нашего большого края – это надежные крепкие семьи. Среди них есть 

те, которыми мы по-настоящему гордимся, они – образец для подражания. И к числу таких 

семей, конечно, принадлежите вы. Я от души поздравляю вас с победой в региональном этапе 

большого конкурса, – сказал глава региона. – Вас отличают взаимная любовь, поддержка, общий 

талант быть счастливыми. Уделяя много времени воспитанию детей, вы успеваете заниматься 

http://www.krskstate.ru/press/news/0/news/105095
https://trud.krskstate.ru/content/%D0%B4%D0%BE%D0%BF%D0%BE%D0%BB%D0%BD%D0%B8%D1%82%D0%B5%D0%BB%D1%8C%D0%BD%D1%8B%D0%B5_%D0%BC%D0%B5%D1%80%D1%8B_%D0%BF%D0%BE_%D1%81%D0%BD%D0%B8%D0%B6%D0%B5%D0%BD%D0%B8%D1%8E_%D0%BD%D0%B0%D0%BF%D1%80%D1%8F%D0%B6%D0%B5%D0%BD%D0%BD%D0%BE%D1%81%D1%82%D0%B8_%D0%BD%D0%B0_%D1%80%D1%8B%D0%BD%D0%BA%D0%B5_%D1%82%D1%80%D1%83%D0%B4%D0%B0
http://www.krskstate.ru/press/news/0/news/105093
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творчеством, спортом. Хочу пожелать вам семейного благополучия, чтобы как можно чаще  

в вашей душе светило солнце, а дети и внуки были здоровы и счастливы, ведь ради этого мы  

и живем. Низкий вам поклон». 

За сохранение традиций и укрепление института семьи победителям конкурса вручены 

благодарственные письма Губернатора края. 

В региональном этапе всероссийского конкурса в номинации «Золотая семья» – победу 

одержала семья Гайнутдиновых и семья Огоренко. 

Ишмурат и Валентина Гайнутдиновы известны многим жителям севера края – глава семьи 

более 25 лет руководил Северо-Енисейским районом, внёс большой вклад в развитие северных 

территорий, супруга – заслуженный учитель РФ. Ишмурат и Валентина Гайнутдиновы вместе 

более 54 лет, супруги воспитали троих детей, которые подарили им шестерых внуков. 

Сергей и Анна Огоренко из Минусинска в минувший понедельник, 11 июля, отметили 42 

года совместной жизни. Супруги трудятся в системе образования. Анна и Сергей вырастили двоих 

детей, помогают воспитывать троих внуков. 

В номинации «Семья – хранитель традиций» одержали победу Руслан и Любовь Карташевы 

из Ачинска. Супруги вместе 20 лет, воспитывают троих девочек. Семья создала семейный 

ансамбль «Радость», покоривший Сибирь, столицу России, Крым и Кубань. 

В номинации «Многодетная семья» победила семья Тимофеевых из Красноярска и семья 

Бардиных из Ачинска. Семья Тимофеевых вместе 18 лет, воспитывают шестерых детей. Иван 

Тимофеев – доктор физико-математических наук, автор более 120 научных публикаций  

в международных реферируемых журналах, супруга – Наталья – создатель и главный редактор 

Красноярского семейного портала, организатор семейных лагерей, праздников городского 

масштаба. Стаж семейной жизни Андрея и Татьяны Бардиных – 12 лет, они воспитывают пятерых 

детей. 

В номинации «Молодая семья» отмечены две пары из краевой столицы – Дмитрий и Евгения 

Архиповы и Константин и Алина Ремезовы. В номинации «Сельская семья» победу одержали 

Евгений и Надежда Вальковские из Краснотуранского района. 

Для справки 
Всероссийский конкурс «Семья года» проводится в 2022 году в седьмой раз. Ежегодно 

участниками становятся более 3000 семей. Конкурс направлен на повышение общественного 

престижа семейного образа жизни, ценностей семьи и ответственного родительства. 

Конкурс проводится в рамках мероприятий нацпроекта "Демография" по пяти номинациям: 

«Многодетная семья»; «Молодая семья»; «Сельская семья»; «Золотая семья»; «Семья – хранитель 

традиций». 

Участниками конкурса могут стать граждане Российской Федерации, проживающие  

на территории Российской Федерации и состоящие в зарегистрированном браке, воспитывающие 

(или воспитавшие) детей. 

14.07.2022, управление пресс-службы Губернатора и Правительства Красноярского края, 

http://www.krskstate.ru/press/news/0/news/105123 

 

На стратсессии КЭФ на «ТИМ Бирюса» обсудили обеспечение кадрами экономики региона 

На «Территории инициативной молодежи «Бирюса» прошла стратегическая сессия 

Красноярского экономического форума (КЭФ) «Образовательный комплекс Енисейской Сибири – 

кадры для будущего». 

С докладами выступили представители краевых органов власти. По мнению экспертов, тема 

кадрового обеспечения экономики региона сейчас особенно актуальна. Связано это в том числе  

и с реализацией комплексного инвестиционного проекта «Енисейская Сибирь»,  

и с переориентацией экономики страны в целом. Потребность существует именно в рабочих 

специальностях. Востребованность таких кадров растет с каждым годом. 

По словам министра экономики и регионального развития Красноярского края Анны Гарнец, 

необходимо поднимать престиж рабочих профессий. «Рабочие специальности не должны быть 

зоной отчуждения, мы не должны разделять рабочие и высококвалифицированные профессии. 

Молодые специалисты должны понимать, что реализовать свой потенциал, а в дальнейшем  

и продвинуться по карьерной лестнице, можно в том числе и в этом направлении. Тем более, 

различные конкурсы и чемпионаты, такие как World Skills, перезагрузили сферу профильного 

образования в целом». 

http://www.krskstate.ru/press/news/0/news/105123
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Согласно данным организаций-участников КИП «Енисейская Сибирь», кадровая 

потребность в рабочих профессиях в рамках реализации инвестиционных проектов Красноярского 

края составляет 72,4 %, инженерных – 13,8 % от общей кадровой потребности. Самые 

востребованные профессии: бурильщик, геолог, водитель, машинист, инженер, оператор, рабочий, 

слесарь, станочник, стропальщик, электрогазосварщик, электромонтер, энергетик. 

Сергей Ладыженко, генеральный директор АНО «Корпорация развития Енисейской 

Сибири»: «Как только инвестиционные проекты выйдут на полную мощность, потребуется 

более 70 тысяч специалистов рабочих специальностей. Сейчас для любого молодого человека, 

который планирует свой карьерный путь, важно это учитывать. Тем более система 

профессионального образования сильно изменилась, она не такая, как была еще пять или десять 

лет назад. И зачастую идет в ногу со временем, а выпускники востребованы не только в нашем 

регионе, но и по всей стране. Сейчас система профессионального образования – это окно 

возможностей». 

Также спикеры обсудили надпрофессиональные компетенции сотрудников. На современном 

рынке труда большое значение приобретают универсальные работники, способные гибко  

и оперативно реагировать на новейшие тренды. Для карьерного продвижения в данных условиях 

современный специалист должен развивать надпрофессиональные компетенции, должен обладать 

как высокой степенью системного мышления, так и высоким уровнем активного творческого 

мышления. Поэтому необходимо ориентировать на это молодых людей. Примером успешной 

практики как раз и является ТИМ «Бирюса», где происходит формирование этих компетенций  

и ориентация молодежи на существующие потребности. 

Под существующие запросы подстраивается и система образования. Сейчас одна из главных 

задач университета – уметь слышать и адаптироваться под потребности: «Каждый год  

мы открываем много новых направлений обучения. Также постоянно экспериментируем  

с форматами, сейчас это просто необходимо. И постоянно обновляем уже существующие 

программы обучения. У себя в университете мы открыли полностью дистанционные форматы 

образования», - рассказал Денис Гуц, проректор по учебной работе Сибирского федерального 

университета. 

По словам руководителя направления «Экономика и социальное развитие» фонда «Центр 

стратегических разработок» Виктории Павлюшиной, молодым специалистам важно 

адаптироваться к изменяющимся условиям на рынке труда. «Потому что сегодня готовят кадры, 

не зная, что будет завтра. Еще несколько лет назад мы не знали, что будет пандемия, вырастет 

институт самозанятых, обучение, офисные работники перейдут в режим онлайн и на удаленную 

работу. Это все важно учитывать, важно понимать и анализировать быстро меняющиеся 

тенденции», - говорит Виктория Павлюшина. 

Отметим, что стратегическая сессия Красноярского экономического форума – это одно  

из экспертных мероприятий, которые проходят в течение года под брендом КЭФ. 

14.07.2022, Корпорация развития Енисейской Сибири, 

http://www.krskstate.ru/press/news/0/news/105127 

 

Красноярский край с официальным визитом посетила делегация Республики Узбекистан 

В Правительстве региона состоялась рабочая встреча первого заместителя Губернатора края 

– руководителя Администрации Губернатора края Сергея Пономаренко с советником премьер-

министра Республики Узбекистан Мехриддином Хайриддиновым и Чрезвычайным  

и Полномочным Послом Республики Узбекистан в РФ Ботиржоном Асадовым. Стороны обсудили 

перспективы развития сотрудничества края и республики по вопросам трудовой миграции. 

Сергей Пономаренко, первый заместитель Губернатора края – руководитель администрации 

Губернатора края: «Красноярский край – один из крупнейших и динамично развивающихся 

регионов России. Он входит в первую десятку по основным макроэкономическим показателям.  

На его территории реализуется ряд крупных инвестиционных проектов, которым нужны 

квалифицированные кадры. Край заинтересован в привлечении трудовых ресурсов –  

от высококвалифицированных инженерных специалистов до простых рабочих. Работа  

в Красноярском крае есть. И в ближайшее время ее будет еще больше. Мы открыты  

для взаимодействия. Помимо этого, регион находится в поиске новых рынков, что может стать 

мощным импульсом для дальнейшего развития наших взаимоотношений». 

http://www.krskstate.ru/press/news/0/news/105127
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Узбекистан является одним из основных торговых партнеров Красноярского края  

на пространстве СНГ. В течение нескольких лет наблюдается положительная динамика торгового 

оборота между республикой и краем. По результатам 2021 года товарооборот вырос на 30%  

и составил более 149 млн долларов. Край поставляет в Узбекистан драгоценные камни и металлы, 

древесину и изделия из нее. За прошлый год в два раза вырос импорт узбекского трикотажа в край. 

Отметим, что Красноярский край стал пилотным регионом, где в числе первых реализуется 

проект в рамках соглашения между Правительством РФ и Правительством Узбекистана  

об организованном наборе и привлечении граждан республики для осуществления временной 

трудовой деятельности на территории России. 

Добавим, что также в рамках официального визита делегация Узбекистана посетила 

Сибирский федеральный университет, высоко оценила организацию работы 

многофункционального миграционного центра в Красноярске. Помимо этого, состоялась встреча  

с руководством Корпорации развития Енисейской Сибири, в рамках которой узбекской стороне 

был представлен потенциал комплексного инвестиционного проекта «Енисейская Сибирь». 

14.07.2022, управление пресс-службы Губернатора и Правительства Красноярского края, 

http://www.krskstate.ru/press/news/0/news/105130 

 

  

В ЗАКОНОДАТЕЛЬНОМ СОБРАНИИ КРАСНОЯРСКОГО КРАЯ 
  

Восьмое заседание III сессии 

7 июля прошло восьмое заседание третьей сессии Законодательного Собрания 
В повестку включено 46 вопросов. Как отметил председатель Законодательного Собрания 

Алексей Додатко, среди них — два законопроекта, поддержанных Губернатором в качестве 

срочных. Речь идет о законе «О субсидиях на возмещение части затрат, связанных  

с обеспечением населения края древесным сырьем для нужд отопления», с принятием которого 

люди получат бесплатные отходы и остатки сырья с лесосек для отопления, а субъекты лесной 

промышленности — государственную поддержку в виде частичного возмещения затрат. Также  

в качестве срочного депутаты обсудят изменения в закон края «О системе профилактики 

безнадзорности и правонарушений несовершеннолетних», направленные на предупреждение 

тяжких преступлений в отношении детей. 

Кроме того, сессия рассмотрит блок вопросов в сфере государственного устройства, 

налогового законодательства, поддержки агропромышленного сектора, ряд других 

законопроектов. Депутатам предстоит согласовать более 50 представителей в органы управления  

и контроля акционерных обществ, акции которых находятся в собственности края. Все они 

приглашены на заседание. Также в повестке — утверждение Резолюции публичных слушаний  

по вопросу об исполнении краевого бюджета в 2021 году, напомним: слушания с участием 

представителей органов государственной власти и местного самоуправления состоялись  

в Законодательном Собрании 24 июня. 

Алексей Додатко объявил, что в повестку включена информация рабочей группы, созданной 

в Законодательном Собрании для предварительной проработки вопросов, связанных                         

с предоставлением земельных участков в городе Красноярске. После обсуждения этой 

информации предполагается принятие соответствующего Постановления. 

Перед утверждением окончательного варианта повестки по предложению первого 

заместителя председателя Законодательного Собрания, председателя комитета  

по государственному устройству, законодательству и местному самоуправлению Сергея Попова          

с рассмотрения снят законопроект «О внесении изменения в статью 1 Закона края                          

«О государственных должностях Красноярского края». 

Депутаты поддержали усиление мер профилактики преступлений против детей 
Сессия Законодательного Собрания края рассмотрела изменения в проект закона края  

по профилактике безнадзорности и правонарушений несовершеннолетних. 

Законопроект разработан прокуратурой края и поддержан в качестве срочного 

Губернатором. Как рассказал первый заместитель прокурора края Виталий Степанов, дети                          

и защита их прав и законных интересов, в том числе от любых форм насилия, предупреждение 

совершения преступлений против их жизни и здоровья являются важнейшим приоритетом 

надзорной деятельности прокуратуры. Возросшее 2021 году на 15 процентов число 
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насильственных преступлений в отношении детей вызывает особую тревогу, поскольку                          

в большинстве случаев несовершеннолетние стали потерпевшими от преступлений против 

половой неприкосновенности. При этом чаще всего дети подвержены сексуальному                          

и физическому насилию в семьях со стороны не только родителей, но и иных лиц, совместно 

проживающих с несовершеннолетними, в том числе, ранее отбывавших уголовное наказание                          

в местах лишения свободы. В крае административный надзор установлен над 196 лицами, 

освобожденными из мест лишения свободы, имеющими непогашенную либо неснятую судимость 

за совершение данного вида преступлений. Из них 46 лиц проживают в семьях, воспитывающих 

детей. 

Профилактическая работа с лицами указанной категории со стороны системы профилактики 

безнадзорности и правонарушений несовершеннолетних не проводится, поскольку в Законе края 

указанная норма не закреплена. В связи с этим предлагается наделить комиссии по делам 

несовершеннолетних правом совместно с другими органами и учреждениями системы 

профилактики МВД выявлять и учитывать семьи, в которых несовершеннолетние совместно 

проживают с лицами, осужденными за совершение тяжких преступлений и насильственных 

действий сексуального характера. Дети из таких семей будут отнесены к категории находящихся                          

в социально опасном положении. Это позволит проводить ответственным структурам 

индивидуальную профилактическую работу со всеми членами семьи. 

В случае принятия настоящего закона за счет межведомственного взаимодействия органов 

системы профилактики как со стороны МВД, так и со стороны комиссий по делам 

несовершеннолетних, будут урегулированы меры, обязательные для исполнения всеми органами 

системы профилактики. Так, например, если в семье, имеющей несовершеннолетних детей, 

появляется родственник, отбывавший наказание за тяжкие преступления или насильственные 

действия в отношении половой неприкосновенности, органы профилактики МВД обязаны будут 

поставить об этом в известность работников комиссии по делам несовершеннолетних. А они,                          

в свою очередь, должны взять такую семью на особый контроль и провести профилактические 

мероприятия. Принятые меры будут способствовать предупреждению совершения в отношении 

детей тяжких и особо тяжких преступлений. 

Председатель комитета Вера Оськина отметила: «Этим законом мы спасем хоть какую-то 

часть детей от большой беды. Он внесен в качестве срочного, поэтому мы сегодня принимаем 

его в двух чтениях, а дальше будем дорабатывать. Мы обязаны использовать любую 

возможность, чтобы сократить рост преступлений против детей за счет усиления 

упреждающих действий». 

Законопроект единогласно поддержан сессией Законодательного Собрания края. 

За дрова для жителей края предпринимателям заплатят из бюджета 
На сессии в двух чтениях принят новый закон «О субсидиях на возмещение части затрат, 

связанных с обеспечением населения древесным сырьем для нужд отопления». 

Лесозаготовители, которые готовы бесплатно обеспечивать жителей края древесным сырьем 

для отопления, будут получать субсидии из бюджета. Сейчас неликвидная древесина и отходы, 

которые скапливаются на лесосеках и лесопилках, часто служат причиной пожаров. Поэтому 

закон позволит решить три задачи: получить бесплатно лес на дрова, поддержать лесную отрасль 

и снизить опасность возникновения пожаров. 

Как сообщил министр лесного хозяйства Алексей Панов, субсидия будет покрывать до 50% 

от установленных в крае предельных цен на твердое топливо. Приступят к реализации закона уже 

в этом году. На субсидии будет выделено около 2 млн рублей. Закон носит срочный характер, его 

действие заканчивается в конце 2024 года. 

Председатель Законодательного Собрания Алексей Додатко отметил: «Мы делаем серьезный 

шаг в обеспечении населения необходимым топливом. Не секрет, что у жителей края есть 

проблемы с возможностью реализовать свое право, часто бывает невозможно добраться  

до лесосек. С другой стороны, отрасль лесозаготовки, как многие другие, испытывает 

определенное давление, и важно оказать поддержку как раз малым формам хозяйствования». 

Депутаты Юрий Захаринский, Елена Пензина, Александр Глисков высказались за принятие 

закона, но отметили, что в начале следующего года необходимо вернуться к нему, в частности 

посмотреть — как он исполняется на практике. Как сказал вице-спикер Андрей Новак, фракция 

КПРФ также убеждена в необходимости такого документа. 
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Председатель комитета по делам села и агропромышленной политике Владислав Зырянов 

предложил министру лесного хозяйства вернуться к вопросу обеспечения лесом предприятий 

АПК и внести соответствующие нормы в свою государственную программу. Алексей Кулеш 

напомнил о необходимости что-то делать с лесом, пострадавшим от пожаров, и предложил 

заготавливать его в качестве дров и передавать жителям края. 

Особое мнение высказал руководитель фракции партии «Новые люди» в Законодательном 

Собрании Евгений Гореленков. По его мнению, затраты на реализацию закона слишком велики, 

нет необходимости платить лесозаготовителям за очистку лесосек, т.к. они и так обязаны это 

делать. 

Председатель профильного комитета Виталий Дроздов отметил: «Принятие этого закона 

шло непросто, депутатами было высказано много замечаний. Вряд ли можно принять идеальный 

закон, тем более мы проводим эксперимент — такого еще не делал никто в России».  

Он подчеркнул, что комитет будет держать исполнение закона на контроле. 

«Исторический квартал» Красноярска получит еще несколько зданий 
Сессия Законодательного Собрания поддержала поправки в прогнозный план приватизации 

краевого имущества на 2022 год. Руководитель агентства по управлению государственным 

имуществом Красноярского края Валентин Вернер предложил приватизировать ряд красноярских 

объектов путем их включения в уставной капитал АО «Исторический квартал». 

Речь идет о нежилых зданиях в границах объектов культурного наследия «Дом с каменным 

флигелем Г.В. Юдина», кон. XIX в. (ул. Урицкого, 123) и «Дом Полуянова» (проспект Мира, 54а), 

а также о нежилом здании — памятнике деревянного зодчества по адресу ул. Ленина, 154 и части 

объекта культурного наследия на Карла Маркса, 40. 

Решение позволит обществу обеспечить проведение работ по сохранению объектов, а также 

снизить расходы краевого бюджета на содержание и реставрацию объектов культурного наследия. 

Добавим, полный пакет акций «Исторического квартала» находится в государственной 

собственности Красноярского края. 

Для участников специальных инвестиционных контрактов предлагают ввести 

налоговые льготы 
На заседании сессии в первом чтении приняты два законопроекта о налоговых преференциях 

для инвесторов — участников специальных инвестиционных контрактов (СПИК 2.0). 

Как доложил депутатам заместитель председателя Правительства Красноярского края Сергей 

Верещагин, это один из механизмов по поддержке промышленного потенциала края, развития 

импортозамещения. Контракт заключается между инвестором, который берет на себя 

обязательство разработать и внедрить технологию для производства высоко востребованной 

продукции, и органами власти всех уровней, они оказывают поддержку. Меры такой поддержки                          

и предлагаются в рассмотренных проектах законов. 

Так, для инвесторов, создающих в лесном комплексе производство целлюлозы, предлагается 

установить налог на имущество в размере 5 процентов в течение первых пяти лет, 15 процентов  

от налоговой ставки — в течение следующих пяти налоговых периодов. Вторым проектом закона 

предлагается установить для налогоплательщиков — участников СПИК 2.0 пониженную ставку 

налога на прибыль организаций в размере 5 процентов. 

Депутаты поддержали законопроекты. Сергей Зяблов отметил, что краю не следует отставать 

от других регионов России, где уже действуют различные льготы, привлекательные  

для инвесторов. 

Дмитрий Свиридов поинтересовался: есть ли предприятия, заинтересованные в создании                          

в Красноярском крае своих производств в рамках СПИК 2.0? По словам заместителя председателя 

правительства, пока в списке две компании, планируется создание двух проектов — в районе 

Лесосибирска и в Богучанском районе. 

Председатель комитета по экономике и налоговой политике Егор Васильев: «Мы 

неоднократно говорили о необходимости применения механизмов СПИК в Красноярском крае.                          

Я надеюсь, что создание условий поспособствует тому, что будет много заявок, ведь 

промышленно развитый край должен участвовать в инвестиционных проектах  

по импортозамещению». 

Внесены изменения в краевой закон об обеспечении плодородия земель 

сельскохозяйственного назначения 
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Депутаты Законодательного Собрания поддержали в двух чтениях проект закона края                          

№ 4184-86ПЗ «О внесении изменения в статью 3 Закона края «О государственной поддержке 

агропромышленного комплекса края и развития сельских территорий края». Поправки 

предусматривают установление компетенции Губернатора края об учреждении призов 

победителям конных соревнований «Большой Сибирский круг» в 2022 году. 

Сессия поддержала проект закона № 4459-95ПЗ «О внесении изменений в закон края  

«Об обеспечении плодородия земель сельскохозяйственного назначения в Красноярском крае». 

Документ подготовлен с целью приведения положений закона края в соответствие с федеральным 

законодательством. Одна из поправок предусматривает такое направление обеспечения 

плодородия земель сельскохозяйственного назначения, как государственная поддержка 

деятельности по воспроизводству плодородия земель сельскохозяйственного назначения, в рамках 

которой могут быть предусмотрены необходимые меры поддержки по данному направлению. 

Краевое законодательство синхронизируется с федеральным 
Принят ряд законов в области государственного устройства и организации работы органов 

государственной власти и местного самоуправления, которые приводят краевое законодательство 

в соответствие с федеральным. 

Так, принят закон «О признании утратившим силу Закона края «О Правительстве 

Красноярского края и иных органах исполнительной власти Красноярского края». В связи                          

с вступлением в силу Федерального закона № 414-ФЗ «Об общих принципах организации 

публичной власти в субъектах Российской Федерации» определение системы и структуры 

исполнительных органов субъекта Российской Федерации теперь относится к полномочиям 

высшего должностного лица субъекта Российской Федерации. Соответствующие поправки                          

в Устав края внесены на рассмотрение Законодательного Собрания. 

Также вносятся изменения в закон «О государственных должностях Красноярского края».                          

В частности, именно этим законом теперь учреждается государственная должность «полномочный 

представитель Губернатора Красноярского края» — ранее такая должность была предусмотрена 

законом о Правительстве. Одной из основных задач полномочных представителей является 

обеспечение взаимодействия Губернатора и исполнительных органов края с органами местного 

самоуправления и Законодательным Собранием. 

В первом чтении принята новая редакция закона «О порядке опубликования и вступления                          

в силу нормативных правовых актов Красноярского края». Предыдущий закон действовал с 2008 

года, однако в связи с вступлением в силу закона № 414-ФЗ большинство его статей требует 

синхронизации с федеральным законодательством. На территории Красноярского края 

применяются только официально опубликованные нормативные правовые акты края. Однако  

при введении в действие указов Губернатора края, нормативных правовых актов Правительства 

края и иных органов исполнительной власти края, предусматривающих неотложные меры, 

указанные акты могут применяться до их официального опубликования. В законе оговорены 

случаи, когда Президент Российской Федерации вносит запрос в Конституционный суд о проверке 

конституционности принятого закона края. Исчисление срока публикации при этом 

приостанавливается до дня вынесения решения Конституционного Суда по запросу Президента.   

В законопроекте также содержится новелла о том, что законы края и иные нормативные правовые 

акты органов государственной власти края, касающиеся вопросов защиты прав и свобод человека 

и гражданина, помимо обязательной публикации в краевой государственной газете «Наш 

Красноярский край» могут быть опубликованы на «Официальном интернет-портале правовой 

информации» (www.pravo.gov.ru) и краевом портале правовой информации. 

Земский врач и фельдшер в родном селе могут получить денежную компенсацию 
Сразу в двух чтениях депутаты приняли поправки в закон о единовременных 

компенсационных выплатах отдельным категориям медицинских работников. Это обусловлено 

новеллами в федеральном законодательстве. Речь идет о врачах и фельдшерах, которые приедут 

работать в сельские территории либо небольшие города края с населением до 50 тысяч человек. 

До этого медработник приезжал, например, в родное село или поселок городского типа, где  

он жил ранее, устраивался на работу в медорганизацию, заключал трудовой договор,  

но претендовать на выплату не мог. Теперь же эта несправедливость устранена. В случае 

возвращения земского врача и фельдшера на прежнее место жительства в сельскую территорию, 

он сможет получить подъемные. 
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Михаил Родиков, заместитель министра здравоохранения края, сообщил, что в 2022 году 

прогнозируется предоставление единовременной компенсационной выплаты 204 медицинским 

работникам, в том числе, 118 врачам и 86 фельдшерам. 

В краевом законе установлены дифференцированные выплаты медработникам, приехавшим 

на работу в сельскую местность. В зависимости от месторасположения поселка врачи получат                          

от 1 до 2 млн рублей, фельдшеры и акушерки — от полумиллиона до миллиона рублей. 

Вице-спикер краевого парламента Дмитрий Свиридов подчеркнул, что принятый 

законопроект способствует решению кадровой проблемы в здравоохранении, необходимо 

расширять программу, увеличивать число людей, которые могут воспользоваться выплатами. 

«Вопросами кадрового дефицита в медицине мы занимаемся очень плотно. Уверен, что                          

в начале следующего парламентского сезона мы вновь вернемся к этой теме», — сказал 

председатель комитета по охране здоровья и социальной политике Илья Зайцев. 

Норму заготовки дров для жителей края увеличили 
На сессии во втором чтении приняты поправки в краевой закон «О заготовке древесины  

на основании договоров купли-продажи лесных насаждений». 

Для жителей северных территорий, которые проживают в домах с печами, норматив 

заготовки дров для отопления дома, а сейчас он составляет в целом по краю 20 кубометров  

на семью в год, увеличивается с 50 до 75 процентов (до 35 кубометров). 

Кроме того, ко второму чтению депутаты внесли поправку, согласно которой жители всех 

территорий края получают право на 5 кубов в год для отопления надворных построек — летних 

кухонь, гаражей, бань и т.п. 

Таким образом, как отметил докладчик — заместитель председателя комитета по природным 

ресурсам и экологии Юрий Захаринский, по сути, общий объем, который смогут заготавливать 

жители всего края, составит 25, а жители северных районов — 40 кубометров. 

Снижен трудовой стаж, необходимый для присвоения звания «Заслуженный работник 

культуры» 
Сессия Законодательного Собрания края приняла три законопроекта в сфере образования                          

и культуры. 

Проект закона края «О внесении изменений в статью 16 Закона края «О защите прав 

ребенка» разработан в целях приведения краевого законодательства в соответствие                          

с федеральным. Речь идет о порядке передачи в аренду и безвозмездное пользование объектов 

недвижимости, закрепленных за детскими социальными учреждениями. Так, заключению 

договора аренды должна предшествовать проводимая учредителем оценка последствий таких 

договоров. Этим исключаются риски для обеспечения безопасности детей, проживающих                          

в социальных учреждениях. Договор аренды или безвозмездного пользования не может 

заключаться, если в результате проведенной оценки последствий установлена возможность 

ухудшения условий содержания для детей. 

Два других проекта закона вносят изменения в закон края «О культуре». Первый из них 

предусматривают ежегодное утверждение губернатором перечня международных культурно-

просветительских мероприятий, посвященных событиям, имеющим особое значение для края. 

Например, международные фестивали «Колокола», имени Дмитрия Хворостовского, этнической 

музыки и ремёсел «МИР Сибири», конкурс скрипачей Виктора Третьякова и другие. Это придаст 

более высокий статус культурным мероприятиям края международного уровня. 

Второй законопроект уточняет условия присвоения почетных званий работникам культуры  

и назначение мер государственной поддержки художественных народных ремесел и декоративно-

прикладного искусства, а также национально-культурных автономий. Так, изменение в пункте                          

1 статьи 18.1 сокращает срок трудовой деятельности с 15 до 10 лет работникам и специалистам 

организаций культуры и искусства, образовательных организаций, работающим в области 

культуры и искусства. Стаж необходим для присвоения почетного краевого звания «Заслуженный 

работник культуры Красноярского края». Авторы законопроекта считают, что результаты 

творческой деятельности определяются не столько стажем работы, сколько заслугами в области 

культуры и искусства. В проекте также уточняются категории получателей ежемесячной 

денежной выплаты, предусмотренной законом «О культуре», получателями, имеющим почетные 

звания: «Заслуженный артист РСФСР», «Народный артист РСФСР», «Народный артист СССР». 

С 1 января 2023 года начнет действовать новый закон о господдержке АПК 
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На заседании сессии депутаты рассмотрели проект закона края «О государственной 

поддержке агропромышленного комплекса края» и проект постановления Законодательного 

Собрания края с предложениями Правительству Красноярского края к этому закону. 

Председатель комитета по делам села и агропромышленной политике Владислав Зырянов 

отметил, что законопроект меняет подходы краевых властей к государственной поддержке 

сельхозтоваропроизводителей с 1 января 2023 года, а полномочия по утверждению условий                          

и порядка предоставления бюджетных средств будут в полном объеме отнесены к компетенции 

правительства региона. 

«Именно поэтому предлагается принять постановление Законодательного Собрания о том, 

чтобы все подзаконные акты, ставки субсидирования в обязательном порядке направлялись  

на рассмотрение в профильный комитет, чтобы и депутатский корпус принимал активное 

участие в выработке ключевых решений по развитию отрасли, — сказал Владислав Зырянов. —  

В проект закона предлагается внести следующую норму: министр, отвечающий в правительстве 

края за развитие АПК, по решению профильного комитета должен выступать с докладом  

об итогах и перспективах сельского хозяйства на заседании сессии краевого парламента. 

Расходы краевой казны на развитие АПК должны быть публичными». 

Председатель комитета сообщил, что депутаты-аграрии приняли активное участие                          

в совершенствовании документа, однако работа над ним продолжится. 

Краевой парламент поддержал во втором чтении проект закона и проект постановления. 

Согласованы планы Правительства по развитию красноярского аэропорта 
Сессия рассмотрела вопрос о согласовании отчуждения 15% акций АО «ЭРА Групп», 

находящихся в хозяйственном ведении государственного предприятия Красноярского края «Центр 

транспортной логистики». 

Как пояснил руководитель агентства по управлению госимуществом края Валентин Вернер, 

продажа акций — один из способов развития аэропорта им. Д.А. Хворостовского. Средства, 

вырученные от сделки, планируется направить на обновление инфраструктуры аэропорта                          

и продолжение работы по созданию пассажирского и грузового авиахаба. В госсобственности 

остается вся плоскостная инфраструктура аэропорта, требующая модернизации одновременно                          

с обновлением терминальной части аэропортового хозяйства. 

Депутаты Ирина Иванова, Александр Глисков, Александр Ратахин не согласились                          

с доводами докладчика, а Андрей Метцлер заявил о том, что не станет голосовать по этому 

вопросу по этическим соображениям. Спикер краевого парламента Алексей Додатко, председатель 

комитета по экономике и налоговой политике Егор Васильев и зампред профильного комитета 

Виктор Кардашов предложили коллегам поддержать Правительство. 

Решение принято большинством голосов. 

По словам председателя профильного комитета Владимира Чащина, таким образом 

Красноярский край находит оптимальные варианты развития аэропорта и при этом сохраняет 

свою значимую роль в его управлении. 

«Больше трети всех акций останутся в собственности региона. Это означает, что 

государство сохраняет контроль над деятельностью и приоритетами развития красноярского 

аэропорта, — отметил Владимир Чащин. — Владение блокирующим пакетом акций даст краю 

гарантированную возможность влиять на управленческие решения, которые будут принимать 

другие акционеры». 

Комитет рекомендовал депутатам согласовать процедуру.  

Капремонт требует системного контроля 
Депутаты поддержали проект постановления Законодательного Собрания края                          

«О реализации Закона края «Об организации проведения капитального ремонта общего имущества 

в многоквартирных домах, расположенных на территории Красноярского края». 

Председатель комитета по строительству, жилищно-коммунальному хозяйству и вопросам 

ГО и ЧС Алексей Кулеш ранее отмечал, что регистрируется низкая собираемость взносов,                          

у граждан вызывает много вопросов качество капитального ремонта, а на счетах Фонда 

капремонта находится около 9 млрд рублей. «Краевые парламентарии обращают внимание 

правительства и руководителей Фонда на очевидные недочеты», — сказал Алексей Кулеш. 

В проекте постановления депутаты предлагают Правительству, в частности, обеспечить 

системный контроль за соблюдением сроков проведения капитального ремонта многоквартирных 

домов на территории региона. 
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Илья Зайцев: «Город теряет землю и доверие горожан к власти» 
На заседании сессии с докладом о предварительных итогах деятельности рабочей группы 

выступил Илья Зайцев. 

Напомним, что с мая 2022 года рабочая группа, созданная по распоряжению председателя 

Законодательного Собрания, в которую вошли 14 депутатов — представители всех фракций 

краевого парламента, изучала вопросы соблюдения требований законодательства при 

предоставлении в Красноярске земельных участков для размещения объектов капитального 

строительства. После серии громких градостроительных скандалов в городе депутаты получили 

множество обращений и объединили свои усилия в рабочей группе. 

Особое внимание Красноярску: что происходит с землей 

В порядок рассмотрения вопроса были внесены изменения — приглашенные представители 

мэрии на заседание не пришли. Как отметил Алексей Додатко, из 13-ти заместителей Главы 

города ни один не смог озвучить позицию администрации города на главной публичной площадке 

края. Причины неявки не пояснены. Объясняя пристальное внимание депутатов                                 

к градостроительной политике краевого центра, Илья Зайцев подчеркнул, что это столица региона, 

его лицо, город готовится к предстоящему юбилею. 

Депутаты изучили строительство нескольких десятков объектов и приобретение земельных 

участков. За полтора месяца работы нарушения выявлены в выделении более 30 земельных 

участков, общей площадью более 307000 кв. м, законность и целесообразность предоставления 

которых вызывает вопросы и подозрения. Общая кадастровая стоимость этих участков свыше 475 

млн рублей, рыночная — 1,5 млрд. рублей. Происходит это в условиях, когда на поиск                     

и формирование земельных участков для строительства важных социальных объектов 

региональные власти вынуждены тратить несколько лет. Так, участок на Шахтеров площадью 

более 19 тыс. кв. м. становится частным за 3,5 месяца, и таких примеров не мало. 

Примером «за гранью добра и зла», по мнению руководителя группы, стал объект                    

в историческом центре города, названый «Кантри-2» и построенный на месте, которое                     

в комплексном благоустройстве должно стать «кварталом цветов». Мэрия по собственной 

инициативе выставила его на торги, участок был сдан в аренду по итогам аукциона, на нем 

появилось сооружение без водоснабжения и водоотведения. Типовой «сарай» позволил компании 

в кратчайшие сроки оформить участок в собственность. Цена покупки — 600 руб. за квадратный 

метр в центре Красноярска. Помехой для оформления не стал даже долг арендатора перед мэрией 

— около 2 млн рублей. В июне вид разрешенного использования изменен на объект торговли, 

скорее всего там планировали построить новый торговый центр. Прокуратура края и служба по 

контролю в области градостроения выявили многочисленные нарушения, состоялся суд, по его 

решению новому собственнику запрещено распоряжаться и землей, и объектом. Благодаря работе 

депутатов на проверке прокуратуры находятся более 10 похожих объектов, общей площадью 

более 107 тыс. кв. м. 

В микрорайоне Ботанический, остро нуждающемся в объектах социальной инфраструктуры, 

мэрия отдала земельные участки под склады. Автошколы, мебельные магазины, склады-эти            

и другие объекты работают по одной схеме: строительство типовых легко возводимых «сараев» 

без коммуникаций позволяет передать в частные руки муниципальную землю с 85% скидкой, за 

15% от кадастровой стоимости. Говорить в этом случае о пополнении бюджета города не 

приходится. Действующая схема стала нормой. Об этом свидетельствует и целый ряд подобных 

случаев, и судебная практика, признающая нарушения в действиях мэрии. 

Илья Зайцев отметил нарушение принципа соразмерности площади строения и земельного 

участка в большинстве случаев. Представители администрации отказывались учитывать его, 

ссылаясь на отсутствие нормативной базы. Но в ряде регионов страны административный 

регламент предусматривает нарушение соразмерности как основание для отказа. Примером этому 

может стать сооружение на ул. Свердловской в 36 кв.м. на земельном участке в 2000 кв.м. 

Еще один вариант нарушений интересов города — это отсутствие представителей мэрии на 

заседаниях суда. Они не приходили защищать интересы города и отстаивать земельные участки,     

в результате земля уходила в частные руки. Об этом в ходе обсуждения говорили и другие 

депутаты. 

Елена Пензина подчеркнула, что это отработанная за много лет схема неявки представителя 

мэрии, при которой решение выносится не в пользу городу. Депутат привела пример с объектом, 

который вошел в историю как «самый большой туалет за Уралом». В районе рынка «Восточный» 
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помещение 2 на 1,5 кв.м было продано предпринимателям на земельном участке 10 тыс. кв. м. как 

туалет, цена договора составила около 760 рублей. 

Среди выявленных нарушений — преимущественное право выкупа земли с расположенным 

на нем строением. Но по факту никаких строений на участке не было. Установлена и практика 

предоставлять землю без торгов под строительство коммуникации. Выдавая участки, мэрия не 

планировала контроль над целевым использованием участков. Вместо подстанций в водоохраной 

зоне заповедника «Столбы» возводились дома. 

Ссылаться на формальный подход, букву закона недопустимо, уверен Илья Зайцев. 

Городской регламент предусматривает 26 оснований для отказа в предоставлении земли, в других 

субъектах их значительно больше — до 60. Совершенствовать законодательство¸ убирать лазейки 

для нецелевого использования — задача администрации. При этом мэрия не обращалась                  

в Законодательное Собрание с предложениями и законотворческими инициативами, чтобы 

пресечь злоупотребления с землей. 

Депутаты, проанализировав взаимосвязанные события, убедились, что городская земля          

в угоду бизнесу раздается за бесценок. Оценку действиям чиновников должны дать надзорные 

органы. А жители называют действия администрации «предательством и беспределом» и просят 

депутатов принять меры. 

Комплексность — основа комфортной городской среды 

Руководитель краевой службы по контролю в области градостроительной деятельности 

принимал участие в работе группы в качества эксперта. Характеризуя причины выявленных 

нарушений, Константин Шумов отметил, что генеральный план должен был разрабатываться на 

основе нормативов проектирования, но был утвержден тремя годами ранее. Многочисленные 

нарушения стали возможны в связи с отменой документов комплексной планировки города. 

Именно они лежат в основе создания комфортной городской среды и учитывают множество 

факторов: количество проживающих горожан, наличие социальной инфраструктуры, 

транспортной доступности, зеленых и парковых зон в каждом районе. Более десяти таких 

проектов территориального планирования в городе отменено с 2015 года. Отсутствие 

комплексности позволяет возводить хаотичную застройку, появляться на городских улицах 

сомнительным сооружениям. Отмечена и тенденция к внесению изменений в улично-дорожную 

сеть: часть общественных пространств отдаются под коммерческие проекты. Главный архитектор 

края назвал вносимые изменения красных линий «эквилибристикой», именно они позволяют на 

улицах города появляться таким градостроительным преступлениям как «Кантри» на пр. Мира. 

По мнению Константина Шумова, знаковые места, создающие лицо города, должны 

развиваться на основе публичных конкурсов, с привлечением к участию известных архитекторов. 

Шумов отметил: «Градостроительный бандитизм в городе Красноярске продолжается.                

В большинстве случаев, о которых говорила депутатская группа, у администрации города были 

основания отказать в выдаче разрешений на строительство и ввода объекта в эксплуатацию». 

Обсуждая предварительные итоги деятельности рабочей группы, депутаты пожелали 

коллегам не прекращать работу, продолжать анализировать поступающие от горожан сигналы и 

обращаться в надзорные органы. 

В обсуждении приняли участие Алексей Додатко, Елена Пензина, Ирина Субочева, Николай 

Креминский, Денис Терехов, Александр Глисков, Ирина Иванова, Андрей Игнатенко. 

По итогам деятельности рабочей группы принято постановление Законодательного Собрания 

края с рекомендациями для профильных комитетов краевого парламента, Правительства края, 

главы г. Красноярска. Работа депутатской группы будет продолжена в следующем парламентском 

сезоне. 

07.07.2022, пресс-служба Законодательного Собрания Красноярского края, 

https://www.sobranie.info/newsinfo.php?UID=70871 

 

В краевом парламенте обсудили проблемы жителей Сухой Балки 

30 июня состоялось заседание рабочей группы по разрешению кризисной ситуации                 

в поселке. 

Группа создана при комитете по бюджету, государственной собственности и защите прав 

граждан, ее возглавил заместитель председателя комитета Виктор Кардашов. Напомним, 

несколько лет назад множество земельных участков попало в охранную зону нефтепровода 

https://www.sobranie.info/newsinfo.php?UID=70871
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Анжеро-Судженск — Красноярск, проходящего по краю посёлка. Владельцы домов на этих 

участках оказались в критическом положении из-за угрозы сноса жилья. 

На заседании присутствовали представители законодательной и исполнительной властей 

региона, администрации Емельяновского района, аппарата Уполномоченного по правам человека 

в крае. Как рассказал по итогам обсуждения Виктор Кардашов, сейчас напряжение в поселке 

удалось снять, угроза сноса домов на данный момент отсутствует. Новые иски к жителям  

не подаются, а по старым заявлениям по инициативе компании АО «Транснефть — Западная 

Сибирь» остановлено исполнительное производство. Районная администрация со своей стороны 

ищет пути выхода из сложившейся ситуации. Кроме того ей предписано не допускать нового 

строительства в охранной зоне. 

Отмечается, что проблема, с которой столкнулись жители Сухой Балки, имеет федеральное 

значение, поскольку в схожем положении находятся люди и в других субъектах России. Среди 

способов решения — изменить подходы, в том числе правовые, к определению размеров 

охранных зон и границ трубопроводов с учетом современных технологий, скорректировать 

нормы, связанные с проведением любых видов работ в охранных зонах. Такие рекомендации 

выработаны по итогам круглого стола на комитете Совета Федерации по экономической политике. 

Красноярский край в пределах своей компетенции будет взаимодействовать с федеральными 

органами власти, чтобы прийти к консенсусу и защитить интересы граждан, отметил Виктор 

Кардашов. 

01.07.2022, пресс-служба Законодательного Собрания Красноярского края, 

https://www.sobranie.info/newsinfo.php?UID=70795 

 

Красноярский край потратит 180 млрд рублей на зарплаты работников бюджетной сферы 

С 1 июля оплата труда «бюджетников» края увеличивается на 8,6%. На комитете  

по бюджету, госсобственности и защите прав граждан подняли проблему дальнейшей индексации 

зарплат. 

Вопрос обсудили по инициативе председателя комитета Владимира Чащина. Он выразил 

обеспокоенность педагогического сообщества края размером заработных плат. В частности, 

недавно председатель краевого профсоюза работников народного образования и науки Людмила 

Косарынцева на круглом столе регионального штаба ОНФ сказала, что подходы к оплате труда      

в сфере образования давно нужно менять. Система, введенная в 2008 году и предусматривающая 

регулирование зарплат на уровне образовательной организации, нуждается в существенной 

корректировке. 

Как пояснила заместитель министра финансов края Ольга Собещанская, в регионе                   

в бюджетном секторе заняты 250 тысяч человек, на их зарплаты в этом году в консолидированном 

бюджете заложено 180 млрд рублей. Учитывая объемы расходов и поставленные задачи, работа  

по повышению зарплат бюджетников ведется системно и поэтапно. Часть задач связана                                     

с поручениями Президента и федеральным законодательством в отношении «указных» категорий 

(работников медицины, образования, культуры, социальной сферы). Другие инициативные задачи, 

которые взял на себя край, — индексирование зарплаты всем, кто не вошел в указы, а также тем,                   

у кого оплата труда ниже минимально допустимого уровня. По итогам прошлого года, сообщила 

она, плановые показатели достигнуты, в этом году принят новый комплекс решений. Так, с начала 

2022 года МРОТ увеличивался два раза — с 1 января и с 1 июня, на 10% увеличены зарплаты  

не указным категориям работников, с 1 июля — на 8,6% всем категориям. Весной 30% 

корректировки бюджета, более 11 млрд рублей, направили на повышение зарплат. Минимальная 

зарплата в крае теперь варьируется от 24 447 до 39 726 рублей в зависимости от района 

проживания. Кроме того в крае идет совершенствование отраслевой системы оплаты труда. 

Недавние решения приняты по зарплатам работников здравоохранения, в частности, речь идет  

об изменениях в структуре оплаты труда и дополнительном увеличении зарплат медикам 

Норильска. 

Депутаты отмечают, что следующим шагом должны стать изменения в оплате труда 

работников образования края. Председатель комитета по экономике и налоговой политике Егор 

Васильев отметил, что за лето нужно провести анализ зарплат педагогов и их индексации, как  

по должностям, так и по учреждениям. Заместитель председателя профильного комитета Виктор 

Кардашов предложил министерству финансов провести обсуждение этой темы с учителями  

в районах края. 
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По словам Владимира Чащина, эту тему депутаты планируют вновь обсудить осенью после 

анализа ситуации. 

01.07.2022, пресс-служба Законодательного Собрания Красноярского края, 

https://www.sobranie.info/newsinfo.php?UID=70829 

 

В  краевой столице открылась выставка театра имени Евгения Вахтангова 

Красноярцы смогут увидеть реквизит и костюмы легендарных актеров, ставших кумирами 

миллионов зрителей нашей страны. 

Экспозиция «Вахтанговский век» открылась в Красноярском художественном музее имени 

В.И. Сурикова. Она приурочена к 100-летию театра, посвящена основным вехам его истории          

и является частью фестиваля «Театральный синдром», проходящего в городе при поддержке 

Благотворительного Фонда Михаила Прохорова. 

На выставке представлены костюмы и реквизит легендарных вахтанговцев — Михаила 

Ульянова, Василия Ланового, Владимира Этуша, Юрия Яковлева, Людмилы Максаковой, Юлии 

Борисовой. Рядом с этими историческими экспонатами представлены костюмы современных 

актеров театра Вахтангова — так авторы выставки хотели подчеркнуть связь поколений                   

и преемственность вахтанговским традициям. Кроме одежды на выставке можно увидеть 

предметы быта, мебель, эскизы и личные вещи актеров из таких спектаклей, как «Принцесса 

Турандот», «Степан Разин», «Стакан воды», «Дядюшкин сон», «Пиковая дама», «Ревизор». 

В открытии выставки приняли участие спикер краевого парламента Алексей Додатко, 

министр культуры края Аркадий Зинов, директор театра Кирилл Крок, народные артисты России 

Ирина Купченко, Евгений Князев и другие гости. 

«Театральный фестиваль для края давно стал традицией, Фонд Михаила Прохорова 

постоянно ищет новые форматы его проведения, — отметил Алексей Додатко. — Благодаря 

этому сегодня у нас есть возможность прикоснуться к столетней истории театра и его 

легендарным деятелям — через реквизит, костюмы и мебель. Все это создает неповторимую 

атмосферу». 

Выставка открыта до 31 июля, посетить ее смогут все желающие. 

04.07.2022, пресс-служба Законодательного Собрания Красноярского края, 

https://www.sobranie.info/newsinfo.php?UID=70840 

 

Спортивный комплекс «Сопка»: год после смены собственника 

1 августа исполнится ровно год, как наследие Универсиады — многофункциональный 

спортивный комплекс «Сопка» — был передан из краевой в федеральную собственность. 

Управление им осуществляет Сибирский федеральный университет. Депутаты выясняли, 

насколько комфортно там чувствуют себя воспитанники детских спортивных школ края. 

На заседании комитета по спорту, молодежной политике, туризму и развитию общественной 

среды депутаты обсудили, насколько эффективно используется спорткомплекс «Сопка»  

для учебно-тренировочных занятий детей, обучающихся в спортивных школах края, подготовки 

спортсменов к соревнованиям и населением Красноярского края. Передача этого крупного объекта 

— решение правительства РФ. Этому предшествовала большая организационная работа  

со стороны регионального Правительства и Сибирского федерального университета. Вместе с тем 

родители детей-спортсменов, тренерский состав высказывали ряд опасений, в адрес депутатов 

Законодательного Собрания поступали обращения, граждане высказывали свои замечания. 

Министр спорта края Денис Петровский сообщил, что в школе спортивного резерва зимними 

видами спорта на кластере «Сопка» занимаются 463 спортсмена, из них лыжным двоеборьем 150 

человек, прыжками на лыжах с трамплина 76 человек и 237 человек — фристайлом.  

Для тренировочных занятий спортивной школы используются трамплинный комплекс, трассы  

по фристайлу, учебный склон, спортивные залы, универсальные тренажерные спортивные 

комплексы и многое другое. Совместно с СФУ сейчас прорабатывается возможность 

приобретения установки для снегообразования. Председатель профильного комитета Александр 

Новиков напомнил коллегам, что в декабре прошлого года проводилось выездное заседание  

в многофункциональном кластере «Сопка», этот вопрос был зафиксирован в решении комитета, 

находится на контроле парламентариев. 

Руководитель дирекции спортивных объектов Сибирского федерального университета 

Максим Орешников отметил, что были построены и дополнительные трассы, сделано несколько 
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дополнительных склонов. У воспитанников детских спортивных школ есть возможности 

эффективно заниматься, этому уделяется большое внимание. Расписание выполняется, только        

в случае, например, проведения всероссийских соревнований, оно претерпевает изменения. 

Депутаты Виталий Дроздов, Александр Ратахин, Максим Золотухин задали докладчику 

несколько вопросов и высказали свои предложения. Александр Новиков подчеркнул, что «мы не 

должны растерять тот спортивный потенциал, который появился после Универсиады. Важно, 

чтобы объект был доступен спортсменам, жителям края, участникам и зрителям 

соревнований». 

05.07.2022, пресс-служба Законодательного Собрания Красноярского края, 

https://www.sobranie.info/newsinfo.php?UID=70844 

 

Депутаты поддерживают планы Правительства по развитию красноярского аэропорта 

Край намерен продать часть акций АО «ЭРА Групп», чтобы высвободить средства  

для дальнейшей модернизации воздушных ворот региона. 

Комитет по бюджету, госсобственности и защите прав граждан рассмотрел вопрос                  

о согласовании отчуждения 15% акций АО «ЭРА Групп», находящихся в хозяйственном ведении 

государственного предприятия Красноярского края «Центр транспортной логистики». 

Как пояснил руководитель агентства по управлению госимуществом края Валентин Вернер, 

продажа акций — один из способов развития аэропорта им. Д.А. Хворостовского. Средства, 

вырученные от сделки, планируется направить на обновление инфраструктуры аэропорта                

и продолжение работы по созданию пассажирского и грузового авиахаба. Также представители 

правительства добавили, что в госсобственности остается вся плоскостная инфраструктура 

аэропорта, требующая модернизации одновременно с обновлением терминальной части 

аэропортового хозяйства. 

По словам председателя профильного комитета Владимира Чащина, таким образом 

Красноярский край находит оптимальные варианты развития аэропорта и при этом сохраняет 

свою значимую роль в его управлении. 

«Больше трети всех акций останутся в собственности региона. Это означает,  

что государство сохраняет контроль над деятельностью и приоритетами развития 

красноярского аэропорта, — отметил Владимир Чащин. — Владение блокирующим пакетом 

акций даст краю гарантированную возможность влиять на управленческие решения, которые 

будут принимать другие акционеры». 

Комитет рекомендовал депутатам согласовать процедуру. Окончательное решение примет 

сессия Законодательного Собрания 7 июля. 

05.07.2022, пресс-служба Законодательного Собрания Красноярского края, 

https://www.sobranie.info/newsinfo.php?UID=70846 

 

Илья Зайцев: «Глазной центр нужно сделать дружелюбным для пациентов» 

Краевая офтальмологическая больница в Красноярске нуждается в ремонте. Депутаты  

из комитета по охране здоровья и социальной политике посетили это медучреждение, чтобы 

своими глазами увидеть, в каких условиях оказывается помощь людям. 

Первый пункт визита народных избранников — детская поликлиника Красноярской краевой 

офтальмологической клинической больницы. Медицинское учреждение носит имя имени 

профессора П.Г. Макарова — педагога, талантливого организатора офтальмологической службы, 

заслуженного врача России. Для края «глазной центр», как его иногда называют, очень важен. 

Здесь ежегодно получают консультации свыше 9 тысяч детей, первичную офтальмологическую 

помощь — 6 тысяч детей. За последние годы внедрены современные технологии диагностики        

и лечения. Однако состояние больницы удручает. Крыша — протекает, о кондиционерах                 

в маленьких узких душных коридорах остается только мечтать, на стенах — слезшая краска, 

которая кое-где прикрыта детскими рисунками и еще новогодними открытками, медики в своих 

кабинетах ремонта тоже давно в глаза не видели. 

Депутаты пообщались с пациентами, люди рассказали, что с записью к специалистам особых 

проблем нет, ждать приходится не более двух недель, очередей на прием тоже не наблюдается.  

Но вот об удобствах в медучреждении пока говорить сложно. Например, санитарная комната  

для маломобильных граждан имеется, но доступ в нее людям закрыт. Также парламентарии 

поговорили с исполняющим обязанности главного врача — Анатолием Максимовым, в беседе        
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с врачами речь шла об уровне заработной платы, укомплектованности штатов, потребности             

в медицинском оборудовании. 

Затем депутаты отправились в корпус, где расположена взрослая поликлиника. В условиях 

круглосуточного и дневного стационаров ежегодно получают хирургическое, лазерное                    

и медикаментозное лечение свыше 15 тысяч взрослых пациентов. Ежедневно проводятся 35-40 

лазерных операций. 

Председатель профильного комитета Илья Зайцев по итогам визита в медучреждение 

рассказал СМИ: «К сожалению, мы обращали недостаточное внимание на краевой глазной центр, 

хотя это ведущее учреждение Красноярского края, которое занимается вопросами 

офтальмологии. Этому были разные причины: ковид, пассивность прошлого главного врача           

и многие другие вещи. Сейчас ситуация изменилась, в медицинском учреждении появился новый 

исполняющий обязанности главного врача, закончились ковидные ограничения, в краевом 

бюджете заложены средства на капитальный ремонт больницы, это примерно треть 

миллиарда рублей на ближайшие три года. Этих финансов должно хватить для того, чтобы 

привести, прежде всего, детскую поликлинику в современное состояние. 

Взрослая поликлиника тоже нуждается в ремонте. Необходимо смотреть, как работает 

первичное звено в территориях, которые должны направлять сюда пациентов. Задержки             

в госпитализации или плановом приеме были связаны не с тем, что здесь плохо работают,             

а с тем, что из территорий вовремя человека не отправляют, например, из-за отсутствия 

окулиста. 

Важно пересмотреть организацию работы самой больницы, нужно сделать ее более 

дружелюбной для пациентов. Если есть хорошая отремонтированная санитарная комната  

для людей с ограниченными физическими возможностями, для маломобильных, значит,  

она должна быть открыта для людей. Необходимо решить вопрос с водой, которой нет  

в стационаре. Это те, бытовые вещи, которые не требуют миллионных вложений, изменения 

нормативов и законодательства. 

Еще одним поводом для визита послужил отчет Счетной палаты края. Имеются 

существенные вопросы к финансированию учреждений и к тарифу на операции. Наш комитет 

будет добиваться увеличения тарифа на оказание, в том числе, самой востребованной помощи      

в виде лечения катаракты. Соответствующие решения планируется достичь совместно               

с территориальным фондом обязательного медицинского страхования. Это позволит 

учреждению получить больше средств на текущее содержание учреждения и работу, позволит 

ускорить приведение больницы в нормальное, качественное состояние». 

На заседании комитета, которое прошло уже в стенах краевого парламента, Счетная палата 

края обнародовала результаты проверки. Аудиторы рассказали о том, насколько эффективно 

использовались средства, предоставленные на оказание доступной и качественной медицинской 

помощи КГБУЗ «Красноярская краевая офтальмологическая клиническая больница». Аудитор 

Лариса Титова сообщила, что «здание больницы не соответствует требованиям санитарного       

и пожарного законодательства. Износ 100% имеют офисная и медицинская мебель, бытовое        

и сантехническое оборудование и восемьдесят процентов медицинских изделий. Оснащение 

больницы не соответствует стандартам. Все вышеперечисленное не может не приводить           

к снижению лечебно-диагностического процесса». 

Михаил Родиков, заместитель министра здравоохранения края, согласился, что «достаточно 

длительное время недостаточное внимание уделялось этому медицинскому учреждению». По его 

словам, до 2024 года в больницу будет вложено 323 миллиона рублей, из них 124 миллиона 

пойдут на приобретение оборудования и около 200 миллионов планируется направить  

на капитальный ремонт. Что касается ремонта кровли, то эти работы намерены начать уже в этом 

году. 

Свои вопросы, замечания и предложения высказали депутаты Алена Миронова, Ирина 

Субочева, Вера Оськина, Галина Ампилогова, Ирина Иванова, Александр Глисков и Александр 

Ратахин. Подвел итог обсуждению председатель комитета Илья Зайцев. Он сказал,  

что поставленные вопросы будут взяты депутатами на контроль, к обсуждению темы планируется 

вернуться при рассмотрении проекта краевого бюджета на следующий год. 

05.07.2022, пресс-служба Законодательного Собрания Красноярского края, 

https://www.sobranie.info/newsinfo.php?UID=70847 
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На счетах регионального фонда капремонта скопилось около 9 млрд рублей 

Профильный комитет подготовил постановление краевого парламента об организации 

проведения капитального ремонта. 

5 июля состоялось заседание комитета по строительству, жилищно-коммунальному 

хозяйству и вопросам ГО и ЧС Законодательного Собрания. Депутаты рассмотрели вопросы, 

которые относятся к компетенции комитета, в том числе и проект постановления краевого 

парламента «О реализации Закона края «Об организации проведения капитального ремонта 

общего имущества в многоквартирных домах, расположенных на территории Красноярского 

края». В обсуждении документа приняли участие члены правительства региона и эксперты. 

Председатель комитета Алексей Кулеш отметил: «По мнению многих краевых 

парламентариев, капитальный ремонт не стал точкой развития жилищной сферы региона. 

Законодательное Собрание в очередной раз обращает внимание правительства и руководителей 

Фонда капитального ремонта на очевидные недочеты в данной сфере. Например, 

регистрируется низкая собираемость взносов. Одна из причин такой ситуации — граждане не 

видят отдачу. Кроме того, вызывает много вопросов качество капитального ремонта, особенно 

крыш домов. Некоторые подрядчики не успевают вовремя выполнить все запланированные 

работы. Важно отметить, что на счетах Фонда скопилось около 9 млрд рублей. Невыполнение 

программы влечет неэффективное использование средств собственников жилья, а это 

недопустимо». 

Проект постановления Законодательного Собрания будет включен в повестку ближайшей 

сессии. 

На заседании члены комитета также рассмотрели ряд федеральных законопроектов                 

и согласовали предложенные Правительством региона кандидатуры представителей 

Красноярского края в органы управления и контроля хозяйственных обществ, акции которых 

находятся в государственной собственности края. Речь идет об акционерных обществах 

«Территориальный градостроительный институт «Красноярскгражданпроект», Проектный, 

научно-исследовательский и конструкторский институт «Красноярский ПромстройНИИпроект», 

«Красноярсккрайгаз», «Красноярская региональная энергетическая компания». 

05.07.2022, пресс-служба Законодательного Собрания Красноярского края, 

https://www.sobranie.info/newsinfo.php?UID=70848 

 

Новые налоговые льготы для инвесторов 

Депутаты рассмотрели пакет законопроектов, направленных на развитие в крае новых 

механизмов по поддержке производства. 

На комитете по экономике и налоговой политике депутаты рассмотрели пакет 

законопроектов, направленных на развитие в крае нового механизма по поддержке производства: 

специальных инвестиционных контрактов (СПИК 2.0). Также обсуждался вопрос о работе 

Государственного фонда развития промышленности Красноярского края. 

Напомним, оба механизма (СПИК и Фонд промышленности) появились в крае в апреле этого 

года, когда были приняты поправки в закон «О промышленной политике в Красноярском крае». 

Они направлены на поддержку импортозамещения в условиях экономических санкций. 

СПИК 2.0 позволит привлечь в край инвесторов, готовых развивать проекты с применением 

современных технологий. Перечень этих технологий утверждается Правительством РФ. В нем уже 

более 600 наименований. Ожидаемый размер инвестиций в краевую экономику только по этому 

механизму за 2021 — 2037 годы оценивается в сумме не менее 200 млрд рублей. 

В крае была создана группа, результатом работы которой стали два законопроекта                   

о налоговой поддержке. О сути документов доложил заместитель председателя Правительства 

Красноярского края Сергей Верещагин. 

Так, для инвесторов, создающих в лесном комплексе производство целлюлозы, предлагается 

установить налог на имущество в размере 5 процентов в течение первых пяти лет, 15 процентов  

от налоговой ставки — в течение следующих пяти налоговых периодов. Вторым проектом закона 

предлагается установить для налогоплательщиков — участников СПИК 2.0 пониженную ставку 

налога на прибыль организаций в размере 5 процентов. 

Председатель комитета Егор Васильев сказал: «Мы неоднократно говорили и на комитете,    

и на сессии, что СПИК 2.0 в целях импортозамещения и проведения современной промышленной 

https://www.sobranie.info/newsinfo.php?UID=70848


31 

политики — особо важный инструмент. Фактически сейчас в этих законопроектах мы видим 

реальное внедрение этого инструмента». 

Оба проекта законов будут рассмотрены в первом чтении на заседании сессии. 

Также депутаты обсудили критерии, по которым отбирают предприятия для  получения 

помощи из Государственного фонда развития промышленности Красноярского края. 

Как сообщил министр промышленности, энергетики и ЖКХ Александр Ананьев, бюджет 

Фонда складывается из двух частей: более 1 млрд рублей из краевой казны — на займы 

предприятиям и более 186 млн рублей (в основном это федеральные средства) — на компенсацию 

предприятиям части затрат на уплату процентов по кредитным договорам. 

Депутат Виктор Кардашов поинтересовался: есть ли желающие воспользоваться помощью 

государства? По словам министра, три краевых предприятия уже сформировали пакеты 

документов для получения средств. 

Егор Васильев отметил, что при выдаче субсидий упор необходимо делать на предприятия, 

помогающие заместить импортные технологии и продукцию. Он предложил министерству 

разработать свой перечень видов деятельности, на который необходимо ориентироваться при 

оказании поддержки. По мнению депутатов, в открытом доступе должен быть и список 

предприятий, которые ее получат в конечном итоге. Председатель комитета пообещал вернуться     

к итогам работы Фонда в конце года, чтобы оценить его эффективность. 

Также на комитете были рассмотрены итоги деятельности краевых предприятий                     

и согласованы новые составы Советов директоров и ревизионных комиссий. 

05.07.2022, пресс-служба Законодательного Собрания Красноярского края, 

https://www.sobranie.info/newsinfo.php?UID=70850 

 

Владислав Зырянов: «Расходы бюджета на развитие АПК должны быть публичными  

и находиться под депутатским контролем» 

Депутаты вносят принципиальные поправки в законопроект о господдержке сельского 

хозяйства. 

5 июля состоялось заседание комитета по делам села и агропромышленной политике 

Законодательного Собрания. Депутаты, члены Правительства и эксперты обсудили проект закона 

«О государственной поддержке агропромышленного комплекса края», который 23 июня был 

принят в первом чтении на сессии краевого парламента. 

Председатель комитета Владислав Зырянов обратил внимание коллег на то, что 

законопроект принципиально меняет подходы краевых властей к государственной поддержке 

сельхозтоваропроизводителей. В частности, речь идёт об увеличении поддержки малых форм 

хозяйствования в виде грантов. 

Перед рассмотрением проекта закона во втором чтении депутаты-аграрии предложили 

внести ряд принципиальных поправок. 

«Вице-премьер, отвечающий в правительстве края за развитие АПК, по решению 

профильного комитета может выступить с докладом об итогах и перспективах сельского 

хозяйства на заседании сессии Законодательного Собрания, — сказал Владислав Зырянов. —

 Предлагается увеличить планку для определения крупных хозяйств — по размеру годовой 

выручки, с 1 млрд до 2 млрд рублей. Все расходы на аграрный сектор должны быть публичными,   

а соответствующая информация размещаться на специальных ресурсах в интернете. В новом 

законе порядок и условия предоставления бюджетных средств регулируются постановлениями 

правительства края. В этой связи предлагается Законодательному Собранию принять 

постановление о том, чтобы все подзаконные акты, ставки субсидирования в обязательном 

порядке направлялись на рассмотрение в профильный комитет, чтобы и депутатский корпус 

принимал активное участие в выработке ключевых решений по развитию отрасли. Кроме того, 

комитет рекомендует принять норму о том, чтобы краевые парламентарии принимали участие 

в комиссиях по распределению бюджетных средств на господдержку и развитие АПК». 

Поправки в документ направили первый заместитель председателя Законодательного 

Собрания Сергей Попов, вице-спикер Андрей Новак, председатель комитета Владислав Зырянов, 

депутаты Борис Мельниченко, Роман Гольдман, Артур Аветисян, Андрей Игнатенко, Наталья 

Пыжикова, Галина Ампилогова. Комитет поддержал принятие проекта закона во втором чтении       

с рядом существенных поправок. 
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Депутаты-аграрии также рекомендовали на сессии Законодательного Собрания внести           

в действующий закон о господдержке АПК поправку о проведении конных соревнований 

«Большой Сибирский круг» в 2022 году и обратиться к Губернатору с предложением                        

о реконструкции красноярского ипподрома и создании на его базе Центра семейного отдыха. 

06.07.2022, пресс-служба Законодательного Собрания Красноярского края, 

https://www.sobranie.info/newsinfo.php?UID=70852 

 

Алексей Додатко: «Красноярский край стал родным для многих армян» 

На берегах Енисея обсудили роль национальных диаспор в развитии российско-армянских 

экономических, культурных и образовательных связей. 

11 июля в Красноярске председатель Законодательного Собрания Алексей Додатко, первый 

вице-спикер Сергей Попов, краевой парламентарий Евгений Гореленков приняли участие в 35-ом 

заседании Межпарламентской комиссии по сотрудничеству Федерального Собрания Российской 

Федерации и Национального Собрания Республики Армения. 

На берега Енисея приехала представительная делегация армянского парламента во главе        

с заместителем председателя Национального Собрания Акобом Аршакяном, а российскую 

делегацию возглавил заместитель председателя Совета Федерации Юрий Воробьев. Перед 

началом работы участники заседания возложили цветы к Вечному огню на Мемориале Победы. 

В малом зале правительства региона гостей приветствовал губернатор Александр Усс. 

На комиссии обсуждался широкий круг вопросов: роль национальных диаспор в развитии 

российско-армянских экономических, культурных и образовательных связей; сотрудничество 

между Россией и Арменией в рамках Евразийского Экономического Союза. 

В ходе дискуссии выступали армянские парламентарии, российские сенаторы, депутаты 

Государственной думы, члены правительства РФ, представители национальных диаспор, 

эксперты. 

На заседании было отмечено, что в России проживает около 3 млн армян, из которых 25 тыс. 

— в Красноярском крае. 

«Армянская община в нашем регионе — одна из наиболее представительных и активных, — 

сказал Алексей Додатко. — Не удивительно, что именно у нас, впервые в Сибири, было решено 

провести заседание Межпарламентской комиссии по сотрудничеству Федерального Собрания 

Российской Федерации и Национального Собрания Республики Армения. Красноярский край стал 

родным для многих армян, и они вносят заметный вклад в социально — экономическое развитие 

нашего региона и всей страны. Уверен, сегодняшнее заседание на берегах Енисея послужит 

дальнейшему укреплению связей между нашими государствами». 

11.07.2022, пресс-служба Законодательного Собрания Красноярского края, 

https://www.sobranie.info/newsinfo.php?UID=70910 

 

В  Красноярске прошел Совет по вопросам развития лесного комплекса РФ  

при Совете Федерации 

Депутаты краевого парламента приняли участие в выработке государственных решений            

о поддержке лесной отрасли в новых экономических условиях. 

13 июля в Красноярске состоялось заседание Совета по вопросам развития лесного 

комплекса РФ при Совете Федерации под руководством заместителя Председателя Совета 

Федерации Юрия Воробьева. 

В работе Совета приняли участие председатель Законодательного Собрания Красноярского 

края Алексей Додатко, председатель комитета по природным ресурсам и экологии Виталий 

Дроздов, депутаты Владислав Зырянов, Юрий Захаринский. 

Напомним, Совет был создан в октябре прошлого года для разработки федеральных законов, 

направленных на развитие лесного сектора, помощи в формировании регионального лесного 

законодательства. Весной этого года после введения ряда экономических санкций против России 

Советом во взаимодействии с бизнес-сообществом был подготовлен и направлен в Правительство 

Российской Федерации ряд первоочередных мер по поддержке отрасли. 

Члены Совета и краевые депутаты посетили ООО «Красфан». Предприятие реализует 

инвестпроект «Создание и развитие фанерного комбината в г. Сосновоборске Красноярского 

края». Он включен в Минпромторгом РФ перечень приоритетных инвестиционных проектов          

в области освоения лесов. 
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Позже в малом зале администрации края состоялось заседание Совета, на котором гостей 

приветствовал Губернатор Красноярского края Александр Усс. Он рассказал об итогах новой 

лесной политики, которая проводится в регионе с 2019 года. 

В числе выступавших представителей Совета Федерации был сенатор от Красноярского края 

Валерий Семенов, руководители федеральных и региональных ведомств, предприятий лесной 

отрасли. Также в мероприятии, которое проходило, в том числе в режиме ВКС, приняли участие 

депутаты Государственной Думы, руководители 24 регионов страны, представители научного 

сообщества. 

В прошлом году наш регион вошел в тройку лидеров по числу действующих 

инвестиционных проектов в области освоения лесов. По итогам 1 квартала 2022 года общая сумма 

освоенных инвестиций составила более 32 млрд рублей. Проекты позволили создать более 3 тысяч 

рабочих мест. Также край занимает лидирующие позиции по производству пиломатериалов            

и топливных гранул. По итогам 2021 года у края 2 место в стране по объемам заготовки 

древесины. 

Как отметил спикер Законодательного Собрания Алексей Додатко, именно поэтому 

Красноярский край стал площадкой для проведения Совета: «Наш край не только обладает 

богатой сырьевой базой, но и является участником реализации крупнейших на сегодняшний день 

лесных проектов. Лесной комплекс подвергся наибольшему давлению со стороны экономических 

санкций, введенных недружественными государствами. Чтобы не терять темпов                          

и системообразующей роли этой отрасли для многих регионов Сибири, требуются комплексные 

и, главное, быстрые шаги. Сегодня вопрос рассматривался и с точки зрения малых предприятий, 

работающих в этой сфере, и с точки зрения крупных проектов. Спектр обсуждавшихся тем был 

максимально широк. Этот разговор, безусловно, важен и для нашего красноярского бизнеса, и для 

органов власти, которые получили уникальную возможность принять участие в формировании 

решений на государственном уровне». 

На заседании обсуждались перспективы развития лесного комплекса России в новых 

экономических условиях: развитие деревянного домостроения, более широкое использование         

в российской энергетике твердого биотоплива, глубокая переработка древесины, вопросы 

транспортной логистики, в том числе создание национального контейнерного оператора, 

замещение импортного оборудования, строительство лесных дорог. 

Председатель комитета по природным ресурсам и экологии Виталий Дроздов 

отметил: «Край, будучи лидером в отрасли, принял несколько законов на своем уровне, чтобы 

помочь лесозаготовителям. Это закон об отсрочке арендной платы. Мы первые в России приняли 

закон о субсидировании предпринимателей, которые готовы нетоварную древесину 

предоставлять жителям в качестве топлива. Если наш опыт окажется положительным,  

мы сможем передать его коллегам из других субъектов Российской Федерации». 

13.07.2022, пресс-служба Законодательного Собрания Красноярского края, 

https://www.sobranie.info/newsinfo.php?UID=70948 

 

  

НОВОСТИ МУНИЦИПАЛИТЕТОВ 

 
Восточные районы края готовятся к новому отопительному сезону 

На подготовку к предстоящей зиме объектов коммунальной инфраструктуры восточный 

районов края направят около 125 млн рублей. На эти средства выполнят 28 мероприятий  

в 11 районах восточной группы. 

В Канске обсудили подготовку объектов коммунального хозяйства восточных районов края 

к отопительному сезону. В совещании, организованном министерством промышленности, 

энергетики и ЖКХ региона, приняли участие представители службы строительного надзора  

и жилищного контроля края, Енисейского управления Ростехнадзора, прокуратуры края,  главы 

городов  и районов восточной группы. 

По итогам прошедшей зимы наибольшее количество звонков в кол-центр при министерстве 

поступило от жителей Канска и Зеленогорска, вопросы в основном касались начисления платы  

за жилое помещение и содержание общего имущества в многоквартирных домах. На совещании 

также обсуждалась тема задолженности перед ресурсоснабжающими организациями. 

https://www.sobranie.info/newsinfo.php?UID=70948


34 

Значительное сокращение этого показателя отмечено в Бородине и Канске, а также в Канском  

и Саянском районах. 

При подготовке к новому отопительному сезону планируется отремонтировать оборудование 

на теплоисточниках, водозаборах, подстанциях, инженерных сетях, создать нормативный запас 

топлива, провести противоаварийные тренировки и другие мероприятия. 

Наиболее масштабные работы ожидаются в Зеленогорске, где планируется отремонтировать 

участок водопровода. Также пройдет ремонт котельной в посёлке Саянский, будет закуплено 

котельное оборудование для посёлков Канского района. В Нижнеингашском районе планируется 

обновить тепловые сети и очистные сооружения, в Абанском районе – отремонтировать 

водозабор. Для Уяра закупят котлы, проведут капремонт водонапорной башни. 

Заместитель министра промышленности, энергетики и ЖКХ Красноярского края Александр 

Байков  отметил, что помимо текущей подготовки к предстоящей зиме, будет оказана помощь 

территориям, где пожары затронули объекты коммунальной инфраструктуры. «На востоке это 

два населённых пункта. В поселке Громадск Уярского района требуется установить новую 

водонапорную башню взамен сгоревшей. В Уяре пройдет капитальный ремонт водопровода, 

пострадавшего при ликвидации пожара. В итоге к централизованному водоснабжению будут 

подключены новые дома для жителей, чьи дома сгорели», – сообщил замминистра. 

01.07.2022, министерство промышленности, энергетики и жилищно-коммунального 

хозяйства Красноярского края, http://красноярский-край.рф/press/news/0/news/104981  

 

Благодаря федеральному проекту «Культурная среда» нацпроекта «Культура» 

Город Шарыпово. Музыкальные инструменты, оборудование и учебные материалы 

получила Шарыповская городская Детская школа искусств благодаря участию учреждения  

в федеральном проекте «Культурная среда» нацпроекта «Культура». 

Парк музыкальных инструментов пополнился мастеровыми инструментами: двумя 

трехструнными домрами, скрипками, пианино, концертной гитарой, балалайкой-контрабасом  

для школьного оркестра народных инструментов, баяном и аккордеоном. 

«Мы очень рады новым баяну и аккордеону! Звук изумительный. Дети постоянно просят 

меня дать им поиграть на новом инструменте. Когда ребенок играет на хорошем новом 

инструменте, у него и отношение к музыке, и мотивация к обучению совершенно другие. Новые 

инструменты раскрывают новые возможности для творчества», – отметила преподаватель  

по классу баяна и аккордеона Надежда Касатонова. 

Поставка музыкальных инструментов ещё не закончена. В ближайшее время привезут 

духовые инструменты и новое интерактивное оборудование. 

Кроме музыкальных инструментов, в школу пришли два комплекта усилителей  

для инструментов, 20 пультов для скрипачей, три банкетки для фортепиано, мольберты, стеллажи,  

а также гончарный круг для уроков по декоративно-прикладному искусству. 

Важные направления нацпроекта «Культура» – это поставки учебной литературы и создание 

условий для качественного обучения детей. Так в школу пришла партия новеньких материалов: 

хрестоматия, учебные пособия, сборники, альбомы. 

Город Енисейск. Новые музыкальные инструменты поступили в детскую музыкальную 

школу Енисейска благодаря федеральному проекту «Культурная среда» нацпроекта «Культура». 

Уже в сентябре ученики смогут сыграть на новых балалайках, домрах, а также гуслях – 

клавишных и трапециевидных. 

Все эти экземпляры будут использовать в классах народных инструментов, в ансамблях  

и оркестре народных инструментов на базе детской музыкальной школы. 

«Это очередная радость и счастье для школы. Теперь на многие годы вперёд и у учеников,  

и у преподавателей появится возможность играть на качественных музыкальных народных 

инструментах. Уже мечтаем услышать, как с этими замечательными инструментами зазвучит 

наш оркестр после каникул! Планируем провести концерт-презентацию в ноябре-декабре этого 

года», – отмечает директор школы Людмила Мытькова. 

В начале мая в школу привезли три новых фортепиано «Михаил Глинка». Помимо 

инструментов, здесь также появилась новая оргтехника и нотная литература – дефицитная  

и специфическая, которую невозможно купить в простом книжном магазине. 

Масштабная поставка музыкальных инструментов в детские школы искусств края началась  

в 2020 году – около 60 млн рублей на обновление материально-технической базы тогда получили 

министерство%20промышленности,%20энергетики%20и%20жилищно-коммунального%20хозяйства%20Красноярского%20края
министерство%20промышленности,%20энергетики%20и%20жилищно-коммунального%20хозяйства%20Красноярского%20края
http://красноярский-край.рф/press/news/0/news/104981
http://project.krskstate.ru/nacprojects/culture
http://project.krskstate.ru/nacprojects/culture
http://project.krskstate.ru/nacprojects/culture
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14 детских школ искусств и музыкальных школ края – почти в 50 раз больше, чем за предыдущие 

три года. 
Город Лесосибирск. Благодаря нацпроекту «Культура» в этом году «парк» музыкальных 

инструментов Лесосибирской детской школы искусств №1 имени пополнился новыми пианино, 

баянами, домрами, балалайками. 

Также школа получила интерактивные доски и учебную литературу – пособия  

по сольфеджио и музыкальную литературу. 

По словам директора школы Ольги Ларионовой, этой партией дело не ограничится –  

в течение лета для художественного отделения поступят гончарный круг, муфельная печь  

и мольберты. 

«Новое оборудование – это долгожданный подарок. Всё это направлено на создание условий 

для повышения уровня художественного образования и увеличения качества образовательного 

процесса. Национальный проект «Культура» даёт возможность нашей детской школе искусств 

выйти на новую ступень развития. А нашим учащимся показывать новые, высокие результаты  

в конкурсах и фестивалях различного уровня», – говорит директор учреждения. 

Масштабная поставка музыкальных инструментов в детские школы искусств края началась  

в 2020 году и продолжается до сих пор – около 60 млн рублей на обновление материально-

технической базы тогда получили 14 детских школ искусств и музыкальных школ края – почти  

в 50 раз больше, чем за предыдущие три года. 

01-05.07.2022, министерство культуры Красноярского края,  

 http://красноярский-край.рф/press/news/0/news/104983  

 http://красноярский-край.рф/press/news/0/news/104995  

http://красноярский-край.рф/press/news/0/news/105026  

 

Завершились отборочные туры XV Спартакиады Совета  

муниципальных образований Красноярского края 

Первого июля 2022 года в п. Степной Назаровского района состоялся заключительный 

отборочный этап XV Спартакиады Совета 

Главы муниципальных образований, председатели Советов депутатов Ачинского, 

Боготольского, Большеулуйского, Козульского, Назаровского, Новоселовского, Ужурского 

районов, Тюхтетского и Шарыповского муниципальных округов, а также городов Боготол, 

Назарово и Шарыпово встретились на спортплощадках, чтобы определить сильнейших 

спортсменов в лично-командном первенстве и сформировать команду «Запад» на финальные 

соревнования. 

Гостей и участников соревнований приветствовали Председатель комитета по образованию  

и культуре Законодательного Собрания Красноярского края Вера Оськина, глава Назаровского 

района Михаил Ковалёв и председатель ассоциации местного самоуправления «Запад», глава 

Шарыповского муниципального округа Геннадий Качаев. 

В азартной и упорной борьбе на спортивных площадках не было равных в волейболе, 

настольном теннисе и легкой атлетике участникам из Ужурского района. Назаровцы стали 

лучшими в мини-футболе и дартсе. Ачинский район стал золотым призером соревнований  

по стрельбе. 

По итогам соревнований I место занял Ужурский район, II место у Назаровского района, 

бронзовый призер в общекомандном первенстве - Ачинский район. 

Поздравляем победителей и призеров и желаем команде «Запад» успешного выступления  

на финальных соревнованиях.   

04.07.2022, Совет муниципальных образований Красноярского края,  

 http://www.ksmo.ru/news/2378/  

 

Жители посёлка Преображенский Назаровского района в этом году  

получат качественную питьевую воду 

В поселке Преображенский Назаровского района продолжается строительство объектов 

питьевого водоснабжения.  В проекте предусмотрена реконструкция водозабора, установка 

водоочистного комплекса и прокладка 1,9 км водопроводной сети. Работа проводится в рамках 

федеральной программы «Чистая вода» нацпроекта «Жилье и городская среда». На эти цели будет 

направлено 112,2 млн рублей. 

http://project.krskstate.ru/nacprojects/culture
http://красноярский-край.рф/press/news/0/news/104983
http://красноярский-край.рф/press/news/0/news/104983
http://красноярский-край.рф/press/news/0/news/104995
http://красноярский-край.рф/press/news/0/news/105026
http://www.ksmo.ru/news/2378/
http://project.krskstate.ru/nacprojects/housing
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Строительство объекта проинспектировал заместитель министра промышленности, 

энергетики и ЖКХ Красноярского края Александр Байков. 

На поселковом водозаборе были три скважины, построенные еще в советские времена. 

«Планируется заменить скважинное оборудование, подъездную дорогу, установить станцию 

очистки, проложить подземные сети, смонтировать освещение, видеонаблюдение, охранно-

пожарную сигнализацию, обстроить защитный периметр и провести реконструкцию сетей  

по поселку Преображенский – 1100 метров», – сообщил Виктор Шаповалов, заместитель 

руководителя компании – подрядчика «Сибкоминвест». 

Специалисты уже наполовину проложили водопроводные сети, соединили две из трех 

реконструируемых водозаборных скважин. В июле планируется завершить все подземные работы, 

установить колодцы, провести устройство фундаментов. В августе подрядчик приступит  

к монтажу павильонов и оборудования – это насосные станции, станции второго подъёма, 

очистные сооружения. В  сентябре на объекте проведут пуско-наладку. 

Александр Байков, заместитель министра промышленности, энергетики и ЖКХ 

Красноярского края: «Строители идут с опережением графика. Готовность объекта 

составляет 30%. Контроль за строительством постоянно осуществляется министерством  

и заказчиком – администрацией Назаровского района, а также со стороны федерального 

учреждения – «РосСтройКонтроль». 

Реконструкцию планируется завершить в сентябре этого года. В результате все  

2000  жителей поселка, а также объекты  социальной сферы будут обеспечены качественной 

питьевой водой из сетей центрального водоснабжения. 

Николай Матвеев, заместитель главы Назаровского района по вопросам жизнеобеспечения: 

«В ряде территорий  Назаровского района, где источником водоснабжения являются 

водозаборные скважины, есть отклонения по предельно допустимым значениям. На некоторых 

участках мы фиксируем  превышение значений в 3-4 раза. Перед сдачей объекта в эксплуатацию 

мы будем проводит заборы воды, экспертизу, и после этого с уверенностью сможем сказать, 

что в поселке Преображенский по-настоящему чистая вода». 

Для справки 

В этом году в рамках федеральной программы «Чистая вода» нацпроекта «Жилье  

и городская среда» в крае планируется завершить строительство станции очистки воды в Бородине 

и кольцевого водопровода в Минусинске, а также бурение 800-метровой скважины в поселке 

Мингуль Сухобузимского района. 

Кроме того, началось строительство пяти новых объектов водоснабжения. Это водозаборы  

с современной очисткой в поселке Толстый Мыс Новоселовского района, селе Овсянка города 

Дивногорска и поселке Преображенский Назаровского района. Также строится водопровод  

в Лесосибирске. По итогам реализации мероприятий 2022 года чистой водой будет обеспечено 

порядка 17 тысяч человек.  

05.07.2022, министерство промышленности, энергетики и жилищно-коммунального 

хозяйства Красноярского края, http://красноярский-край.рф/press/news/0/news/105022 

 

На маршруте Красноярск – Солонцы завершается ремонт 

Активисты общественного контроля оценили качество ремонта дороги Красноярск – 

Солонцы. За месяц на участке протяженностью почти три километра восстановили 

асфальтобетонное покрытие, отсыпали и укрепили обочины, нанесли разметку. В конце 

ремонтного участка, на въезде в посёлок Солонцы, специалисты обновили асфальт на проезжей 

части моста через Качу. 

До конца месяца на участке установят новые знаки и металлическое ограждение. Кроме того, 

завершатся работы по замене ламп на всех опорах освещения. 

Ремонт проводят в рамках нацпроекта «Безопасные качественные дороги», главные 

мероприятия которого курирует Губернатор Александр Усс. Из краевого бюджета на обновление 

участка дороги выделено 48 млн рублей. 

Юрий Васильев, первый заместитель руководителя Управления автомобильных дорог  

по Красноярскому краю: «Красноярск – Солонцы – один из ключевых пригородных маршрутов, 

включённых в опорную сеть региона. Дорога выходит на аэропорт, на северные маршруты, здесь 

очень много дачных участков, активное автобусное движение. Интенсивность движения 

транспорта достигает более 69 тысяч автомобилей в сутки. Изначально объект планировался 

http://красноярский-край.рф/press/news/0/news/105022
http://красноярский-край.рф/press/news/0/news/105022
http://красноярский-край.рф/press/news/0/news/105022
http://project.krskstate.ru/nacprojects/bkad
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как переходящий, с продолжением работы в следующем сезоне. Но основной объём удалось 

выполнить в этом году». 

Уже традиционно на завершающем этапе ремонта краевые дорожники пригласили 

активистов Общероссийского народного фронта. Вместе с кураторами участники общественного 

контроля измерили параметры проезжей части и обочин, сравнили геометрические параметры  

с показателями проекта. 

Евгений Рец, координатор проекта «Дорожная инспекция ОНФ»: «На всём протяжении 

ремонта мы следили за качеством его выполнения. Наши активисты вносили свои замечания, 

которые, как мы видим, были учтены. Мы убедились, что нарушений качества  

и параметров нет. Хотелось бы, чтобы асфальт такого качества был на всех дорогах в крае.  

В дальнейшем, уже на протяжении срока гарантийных обязательств, мы также будем следить  

за состоянием на объекте». 

В этом году по нацпроекту «Безопасные качественные дороги» отремонтируют 69 объектов 

региональной сети общей протяжённостью более 300 км. Дорожники работают  

на большей части из них, на 52-х объектах. Три объекта полностью введены в эксплуатацию. 

Объем финансирования – порядка 3,5 млрд рублей, выделенных из краевого и федерального 

бюджетов. 

06.07.2022, управление автомобильных дорог по Красноярскому краю,  

http://красноярский-край.рф/press/news/0/news/105027  

 

В Дивногорске выявили самых быстрых мотогонщиков 

В Дивногорске завершился открытый городской чемпионат «Бурелом-2022»  

по мотоциклетному спорту. Соревнования по эндуро на мотоциклах собрали 128 любителей 

экстремальной езды по бездорожью. На старт вышли новички и профессионалы из 12 городов 

Сибири. Конкуренцию красноярцам составили спортсмены из Новосибирска, Ангарска, Иркутска, 

Ачинска, Железногорска, Барнаула, Кемерово и Алтая и др. 

Программа соревнований была рассчитана на два дня. Сначала мотоциклисты проехали  

в Красноярске специальную трассу с препятствиями на время. Результаты определили стартовое 

место во втором этапе. 

Основная гонка состоялась в Дивногорске на горнолыжном комплексе «Дивный». Участники 

были поделены на несколько классов – новички выступили в классе Bronze (бронза), более 

опытные – в классе Silver (серебро). Профессионалы соревновались в классе Gold (золото). 

Мотоциклисты преодолевали бездорожье, непроходимый лес, резкие спуски и крутые подъёмы. 

«Трасса получилась очень динамичная и в то же время нелегкая, трудная. Соревнования  

по эндуро – испытание не столько на скорость, сколько на выносливость.  И я благодарен всем 

участникам за то, что выстояли, и добрались до финиша», – говорит организатор соревнований 

Антон Шкабой. 

Среди профессиональных мотогонщиков лидером стал иркутянин Юрий Хоменко. В классе 

Silver не было равных Вадиму Новосёлову из Алтайского края. Среди новичков победу одержал 

братчанин Александр Брыксин. 

06.07.2022, министерство спорта Красноярского края,  

http://красноярский-край.рф/press/news/0/news/105036 

 

В Минусинском центре онкологической помощи освоили  

технологию тонкоигольной биопсии 

В Минусинском центре амбулаторной онкологической помощи появился специалист, 

выполняющий тонкоигольную биопсию щитовидной железы. Уже состоялись десять первых 

манипуляций. Теперь, чтобы пройти эту процедуру, пациентам не нужно ехать в Красноярск. 

Тонкоигольную биопсию в Минусинске планируют проводить  2-3 раза в неделю. 

Помимо этого, один специалист прошел обучение по биопсии предстательной железы,  

в ближайшее время такая процедура также будет выполняться в минусинском центре. Еще один 

специалист обучится проводить биопсию под контролем УЗИ. 

Главный врач Минусинской межрайонной больницы Вадим Есин: «Установление диагноза  

и определение методов лечения пациента, конечно, происходит на базе краевого онкодиспансера. 

Но возможность обследоваться по месту жительства сокращает сроки ожидания диагностики  

и по итогу ускоряет процесс начала лечения. Мы открылись почти три года назад и уже 

http://красноярский-край.рф/press/news/0/news/105027
http://красноярский-край.рф/press/news/0/news/105027
министерство%20спорта%20Красноярского%20края
http://красноярский-край.рф/press/news/0/news/105036
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наработали опыт. Возможностей для диагностики и лечения у жителей юга края станет 

больше». 

В центре амбулаторной онкологической помощи можно оценивать и контролировать  

эффективность и переносимость проводимого пациенту лечения, проводить восстановительную 

терапию. Для этого не нужно ехать в Красноярск. 

Открытие центров амбулаторной диагностики в крае (ЦАОП) и расширение их функций 

проходит благодаря нацпроекту «Здравоохранение». В прошлом году в медицинские учреждения 

края поставлены 82 единицы медицинского оборудования, 5 746 пациентов получили 

современную противоопухолевую лекарственную терапию. Кроме того, открылись четыре новых 

центра онкологической помощи:  два в Красноярске, а также в Назарове и Шарыпове. Сейчас  

в крае работают 13 ЦАОПов, в 2024 году их количество увеличится до 20. 

06.07.2022, министерство здравоохранения Красноярского края,  

http://красноярский-край.рф/press/news/0/news/105039  

 

В Иланском районе завершается ремонт дороги между Новопокровкой и Новоникольском 

Ремонтировать девять километров дороги на маршруте регионального значения 

Новопокровка – Коха в Иланском районе начали в июне. Дорожники расчистили кюветы, срезали 

кустарник в полосе отвода, восстановили канавы на участках с нарушенным водоотводом  

и подняли земляное полотно на низких, подтопляемых местах. Обновили примыкания к дороге  

и восстановили щебёночное покрытие на проезжей части. 

До конца июля специалисты также отремонтируют водопропускные трубы, установят новые 

знаки, сигнальные столбики и металлическое ограждение общей протяжённостью порядка  

600 метров. 

Общая стоимость работ составила более 32 млн рублей. Ремонтируют объект  

по нацпроекту «Безопасные качественные дороги», ключевые мероприятия которого курирует 

Губернатор Александр Усс. 

По автомобильной дороге Новопокровка – Коха выполняются грузовые и пассажирские 

перевозки. Направление связывает населённые пункты с общей численностью более 600 жителей  

с административным центром Иланского района. 

В границах района дорожные работы производятся ещё на одном объекте – дороге Канск – 

Абан – Богучаны. Здесь ремонтируют участок с 20 по 35 километр, в пяти километрах от съезда  

в деревню Курыш-Поповичи до границы с Абанским районом. Объём финансирования работ  

из краевого бюджета составит 129 млн рублей. 

Андрей Журавлёв, руководитель КГКУ «Управление автомобильных дорог  

по Красноярскому краю»: «Со временем на трассе под действием динамических нагрузок  

и природных факторов возникли сетки трещин, выбоины, началось выкрашивание 

асфальтобетона, проявилась колейность глубиной до 5 см. На участке восстановят изношенное 

покрытие и устранят пучинистые участки. Будут отремонтированы 12 примыканий, в том 

числе съезды в посёлки Иланский, Соколовка, Гремучая Падь. Кроме того, специалисты 

отремонтируют три автобусные остановки и обустроят новую, на 32-м километре дороги.  

Для привлечения внимания водителей над проезжей частью продублируют знаки пешеходного 

перехода». 

В настоящее время подрядчики фрезеруют существующее покрытие и укладывают новый 

асфальт. Сдать объект в эксплуатацию планируется в сентябре. 

Всего по нацпроекту «Безопасные качественные дороги» в текущем сезоне отремонтируют 

69 объектов региональной сети общей протяжённостью более 300 км. Объем финансирования из 

федерального и краевого бюджетов – порядка 3,5 млрд рублей. 

06.07.2022, управление автомобильных дорог по Красноярскому краю, 

http://красноярский-край.рф/press/news/0/news/105040  

 

Жительница Зеленогорска стала бронзовым призёром Всероссийского чемпионата  

по компьютерному многоборью среди пенсионеров 

В Москве проходили финальные испытания XII Всероссийского чемпионата  

по компьютерному многоборью среди людей «серебряного» возраста и инвалидов. В процессе 

выполнения конкурсных заданий на сервер Союза пенсионеров России, который является 

http://project.krskstate.ru/nacprojects/zdorovje
http://красноярский-край.рф/press/news/0/news/105039
http://project.krskstate.ru/nacprojects/bkad
http://красноярский-край.рф/press/news/0/news/105040
http://красноярский-край.рф/press/news/0/news/105040
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организатором данного мероприятия, начали совершаться DDoS-атаки, в связи с чем было 

принято решение прервать соревнование и перенести его проведение на другую дату. 

Несмотря на данное обстоятельство, удалось провести специальную номинацию 

«Виртуальный чемпион», в которой приняли участие 222 пенсионера, проживающих в России  

и за её пределами. В течение часа они выполняли определенные задания по безопасному 

поведению в интернете, финансовой грамотности в цифровой среде, демонстрировали навыки 

работы с поисковой системой «Яндекс», современными онлайн-сервисами и технологиями в сфере 

пенсионного обслуживания и другими ресурсами, предоставляющими госуслуги в электронном 

виде. 

Бронзовым призером в данной номинации стала Любовь Викторовна Исаева, 

представляющая команду комплексного центра социального обслуживания «Зеленогорский».  

В ближайшее время ей передадут диплом и приз от Союза пенсионеров России, а пока ей, как  

и другим жителям края, вручены награды за участие в  региональном этапе чемпионата  

по компьютерному многоборью среди граждан пенсионного и предпенсионного возраста. 

Ирина Пастухова, министр социальной политики Красноярского края: «Из года в год 

команды пенсионеров от края входят в число сильнейших команд-участников страны  

и Сибирского федерального округа. И эта победа – ещё одно подтверждение того, что в крае 

уделяется большое внимание вовлечению граждан старшего поколения в реалии современной 

жизни, обучению их компьютерной грамотности. Только за 2021 год в рамках нацпроекта 

"Демография" почти 3,5 тысячи пенсионеров прошли соответствующее обучение  

в компьютерных классах, действующих на базе всех комплексных центров соцобслуживания». 

Повторное проведение финала пройдет в октябре. Поэтому у команды пенсионеров  

от Красноярского края есть достаточно времени для дополнительной подготовки, чтобы не менее 

достойно представить наш регион на Всероссийском чемпионате по компьютерному многоборью. 

06.07.2022, министерство социальной политики Красноярского края,  

http://красноярский-край.рф/press/news/terra/0/news/105032  

 

В Приморске Балахтинского района открыли площадку ГТО 

В посёлке Приморск Балахтинского района, на ул. Пролетарской 25 А, открылась 

современная площадка для подготовки и выполнения норм ГТО. Это 33-я площадка, которую 

возвели в крае за счет средств федерального проекта «Спорт-норма жизни» национального 

проекта «Демография», и первая в 2022 году. 

За счет местного бюджета устроили основание площадки, а на средства проекта уложили 

безопасное покрытие, установили турники и брусья, силовые, кардио- и велотренажеры.  

На каждом из них - инструкция для занятий и QR код, отсканировав который, можно получить 

рекомендации по подготовке и выполнению нормативов ГТО. 

Открытие нового сооружения стало праздником для поселка. После открытия жители 

поселка попробовали свои силы на тренажерах. Инструктор Приморского детского сада  

по физкультуре Раиса Коновалова сказала: «Я выражаю мнение всех жителей поселка. Мы очень 

рады, что на нашей территории появилась именно такая площадка, которая позволяет  

не только взрослым, но и маленьким детям участвовать в испытаниях комплекса ГТО, 

накапливать здоровье». 

Поселок Приморский – перспективная территория в районе. По словам главы Балахтинского 

района Виктора Аниканова, численность его населения растет, в том числе, благодаря развитию 

одного из крупнейших рыбопромысловых и рыбоперерабатывающих предприятий Красноярского 

края, а значит, требует и развития социальных сфер. И для благополучной жизнедеятельности 

важно не только наличие рабочих мест, но и создание условий и возможностей вести здоровый 

образ жизни. 

В дальнейшем развитии спортивной сферы в Балахтинском районе заверил жителей поселка 

министр спорта Красноярского края Денис Петровский: «Одна из важнейших задач проекта 

«Спорт – норма жизни» национального проекта «Демография»– обеспеченность населения 

спортивными объектами, важно чтобы такие площадки появлялись в территориях, 

муниципалитетах. Они не очень финансово ёмкие, поэтому есть возможность в большем 

количестве территорий их построить. Относительно недорогие объекты эффективны  

в эксплуатации, они способствуют достижению наших целей по привлечению жителей края  

к регулярным занятиям спортом». 

http://project.krskstate.ru/nacprojects/demografia
http://красноярский-край.рф/press/news/terra/0/news/105032
http://красноярский-край.рф/press/news/terra/0/news/105032
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Также министр отметил, что в 2022 году помимо Балахтинского района площадки ГТО 

построят еще в семи территориях. За предыдущие три года в рамках национального проекта 

«Демография» в крае возвели 32 площадки.  

08.07.2022, министерство спорта Красноярского края, 

http://www.krskstate.ru/press/news/terra/0/news/105060 

 

Предприниматели и самозанятые Уярского района могут обратиться за мерами поддержки  

в новое представительство центра «Мой бизнес» 

Представительство регионального центра «Мой бизнес» открылось в Уярском районе  

в здании местной администрации. Это уже 21-й офис сети в нашем регионе,  

где предпринимателям и самозанятым доступны более 200 различных услуг.  Среди мер 

поддержки – льготные займы, обучение, юридические и налоговые консультации, программа  

для повышения производительности труда, помощь в продвижении продукции на зарубежные 

рынки и многое другое. 

В офисе консультант подробно расскажет жителям района обо всех услугах, которыми 

можно воспользоваться для начала своего дела или развития бизнеса. Всего в Уярском районе  

по данным Единого реестра субъектов МСП, который ведет налоговая, сейчас работают 425 

малых и средних компаний. 

Главная задача всей сети центров – комфортно, быстро, просто и в режиме «одного окна» 

предоставлять жителям региона максимально возможный комплекс мер поддержки для развития 

бизнеса. Поэтому по поручению Губернатора Красноярского края в рамках нацпроекта «Малое  

и среднее предпринимательство» сеть в регионе постепенно расширяется. 

Для справки 
Центр «Мой бизнес» работает в Красноярском крае в рамках реализации нацпроектов 

«Малое и среднее предпринимательство», «Международная кооперация и экспорт»  

и «Производительность труда». 

Более подробную информацию о работе центров можно узнать по телефону: 8-800-234-01-

24, или по электронной почте: vopros@mb24.ru. Также на сайте мойбизнес-24.рф можно 

воспользоваться опцией «Обратный звонок». 

В Уярском районе представительство центра «Мой бизнес» расположено по адресу: г. Уяр, 

ул. Ленина, 85 (каб. 2-14). 

11.07.2022, агентство развития малого и среднего предпринимательства Красноярского 

края, http://krskstate.ru/press/news/terra/0/news/105074 

 

Ергаки и Шушенское вошли в национальный туристический маршрут 

Природный парк «Ергаки» и историко-этнографический музей-заповедник «Шушенское» 

стали точками национального туристического маршрута «Сибирские каникулы». Напомним, 

национальный туристический маршрут был представлен на Петербургском международном 

экономическом форуме. 

Высоко оценила работу региона по развитию маршрута и экологического туризма 

руководитель Ростуризма Зарина Догузова, посетив природный парк «Ергаки». «Ергаки  

в Красноярском крае – один из самых адаптированных под активный, комфортный отдых  

на природе, невероятный по красоте природный парк. 162 км обустроенных экотроп  

и маршрутов, туристические базы, современные смотровые площадки. Саянские горы, 

живописная тайга, вековые кедры – ничто так не перезагружает, как сильнейшая энергетика 

природы» – отмечает глава Ростуризма Зарина Догузова. 

Кроме того, у подножия Саяно-Шушенской ГЭС, являющейся точкой притяжения  

для туристов, подписано соглашение о сотрудничестве в сфере туризма между Ростуризмом, 

Красноярским краем, республиками Хакасия и Тыва. В рамках соглашения предполагается 

совместное продвижение турпотенциала регионов Енисейской Сибири, содействие развитию 

туристической инфраструктуры, повышению качества услуг. 

«В начале июля первые туристы уже отправились по новому национальному маршруту. 

Чтобы делать эти места доступнее, мы будем заниматься развитием современных отелей 

разного формата, инфраструктуры для активного отдыха на природе, созданием и дальнейшим 

обустройством маршрутов», - сообщила руководитель агентства по туризму Красноярского края 

Ольга Василенко. 

http://www.krskstate.ru/press/news/terra/0/news/105060
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Тур «Сибирские каникулы» включает посещение музеев, смотровых площадок, рыбалку, 

походы, знакомство с уникальным культурно-историческим наследием и дикой природой. Общая 

протяжённость маршрута – 1244 километра. 

Отправиться в путешествие возможно как с туроператором, так и самостоятельно.  

С туристическим маршрутом можно ознакомиться на сайте 

city.russia.travel/national_sibirskie_kanikuly. 

11.07.2022, агентство по туризму Красноярского края, 

http://krskstate.ru/press/news/0/news/105088 

 

В Мотыгинском и Енисейском районах жители переселяются из аварийных домов 

В крае продолжается реализация программы по переселению граждан из аварийных домов  

в рамках нацпроекта «Жильё и городская среда». Участниками программы являются 50 

муниципальных образований: 11 городов и 39 поселений. 

С июня началось переселение граждан в Мотыгинском и Енисейском районах.  

В Мотыгинском районе из аварийного жилья переедут 18 человек. 

В селе Верхнепашино Енисейского района шести семьям из аварийных домов предоставлены 

субсидии на приобретение жилья на общую сумму почти 19  млн рублей. Граждане планируют 

приобрести новое жильё в  Ачинске, Енисейске и Красноярске. Кроме того, в этом году  

в Верхнепашине планируется начать строительство 25-ти квартирного жилого дома. Проектно-

сметная документация на возведение дома проходит государственную экспертизу. 

Татьяна Василовская, первый заместитель министра строительства: «Программа  

по переселению из аварийного жилья является в крае одной из приоритетных. Изначально 

федеральным Минстроем ставилась задача реализовать программу до 1 сентября 2025 года,  

для этого из Фонда ЖКХ и консолидированного бюджета края выделено более 19 млрд рублей.  

На эти средства необходимо переселить больше 18 тысяч человек, расселить 1019 домов, 314 

тыс. кв. метров аварийной жилплощади. Планируем завершить программу 2019-2025 годов  

с опережением, в 2024 году». 

Для справки 
С 2019 года по программе построены 32 многоквартирных жилых дома в Ачинске, Боготоле, 

Дивногорске, Енисейске, Канске,  Красноярске, Лесосибирске, Минусинске, Уяре, посёлках 

Рассвет и Суриково Бирилюсского района, в посёлке Новоангарск Мотыгинского района, селе 

Верхнепашино Енисейского района, посёлке Инголь Шарыповского района. Жители этих 

населённых пунктов переселились в 2208 новых квартир. 

Кроме того, для переселенцев из аварийного жилья приобретено 381 жилое помещение  

на вторичном рынке жилья и заключено 1629 соглашений о выплате возмещения. 

По итогам реализации программы в крае не должно остаться многоквартирных домов, которые 

признаны аварийными до 1 января 2017 года. Цель нацпроекта уже достигнута в Ачинском  

и Рыбинском районах, городах Игарка и Ужур. 

13.07.2022, министерство строительства Красноярского края, 

http://krskstate.ru/press/news/terra/0/news/105111 

 

В крае благоустраивают 170 дворов 

В этом году в крае по программе «Формирование комфортной городской среды» 

нацпроекта «Жильё и городская среда» планируется благоустроить 170 дворов. 

Средства на благоустройство дворов выделяются из федерального и краевого бюджетов. 

Получить их могут инициативные жители домов, которые сотрудничают со своей управляющей 

компанией, участвуют в согласовании документов. 

Еще одним условием является софинансирование проектов благоустройства со стороны 

жителей. Не менее 2% от стоимости работ жильцы вносят по минимальному перечню и не менее 

20% – по дополнительному перечню. 

По минимальному перечню можно отремонтировать тротуар, дворовой проезд, подъезд  

к территории дома, обновить освещение, установить скамейки и урны. В дополнительном перечне 

предусмотрены оборудование детских и спортивных площадок, обустройство тротуаров  

и пешеходных дорожек. 

Первый шаг, с которого следует начать собственникам, – принятие решения на общедомовом 

собрании о ремонте двора, которое нужно направить в администрацию своего муниципалитета. 

https://city.russia.travel/national_sibirskie_kanikuly
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Заместитель технического директора одной из управляющих компаний Красноярска Роман 

Борисов отметил, что жители должны не просто проголосовать, но и вынести свои предложения  

о том, что они хотели бы видеть в своём дворе. Затем формируется дизайн-проект, который 

согласовывается с председателем дома. 

13.07.2022, министерство строительства Красноярского края, 

http://krskstate.ru/press/news/terra/0/news/105110 

 

Дороги к Высокогорскому мосту достроят до конца года 

Две новые дороги в переходном типе покрытия, из щебня, обеспечат транспортную 

доступность социально значимой переправы в Енисейском районе. Общая протяженность 

маршрутов – 10 км. Работу стоимостью 1,3 млрд рублей ведут по нацпроекту «Безопасные 

качественные дороги», главные мероприятия которого в регионе курирует Губернатор Александр 

Усс. 

Участок протяжённостью 6 км дороги Красноярск – Енисейск – Высокогорский (271-й км) 

готов почти на 60%. Специалисты смонтировали железобетонные плиты моста через реку 

Костылёвка (правый приток Енисея), который также входит в состав дороги. Заканчивают 

возводить земляное полотно. 

Новая дорога свяжет Енисейский тракт с трассой Епишино – Северо-Енисейский. 

Строительная готовность обхода посёлка Высокогорский (протяжённость 4 км) составляет 

76%. Специалисты завершают устройство покрытия, кюветов и водопропускных труб, а также 

установку двух автобусных остановок с павильонами и общественным туалетом. 

Дорога поможет исключить движение грузовых автомобилей через посёлок Высокогорский. 

Чтобы оба объекта прослужили дольше, прочность дорожного полотна усилили слоем  

из георешётки и геотекстиля. В проекте также предусмотрели установку барьерного ограждения  

и знаков. 

После завершения строительства каждая из дорог будет двухполосной. Ширина проезжей 

части составит 7 метров (по 3,5 м на каждую полосу движения), ширина обочин – 2,5 метра. 

Перспективная интенсивность движения составляет около трех тысяч автомобилей в сутки. 

Напомним, строительство Высокогорского моста и автомобильных дорог в районе посёлка 

Высокогорский обеспечит круглогодичное транспортное сообщение населённых пунктов, 

расположенных на правом берегу Енисея. Исключит использование паромных и ледовых 

переправ. 

13.07.2022, министерство транспорта Красноярского края, 

http://krskstate.ru/press/news/terra/0/news/105118 

 

В ТОСЭР «Железногорск» появился восьмой резидент 

Восьмым предприятием, вошедшим в число резидентов территории опережающего 

социально-экономического развития (ТОСЭР) «Железногорск», стало ООО «ОКБ РОСТ». 

Соответствующее соглашение подписали генеральный директор АО «Атом-ТОР» Николай Пегин 

и генеральный директор компании Артём Данилов.   

Предприятие выпускает различные изделия для спортивного, охотничьего, пневматического 

и боевого оружия, а также инновационные и классические кронштейны креплений для установки 

оптических прицелов. В промпарке компания запустит производство инновационных 

прецизионных систем крепления оптических устройств для высокоточных оружейных комплексов 

спортивного и развлекательного назначения. 

«Промпарк находится на территории ТОСЭР, где для бизнеса действует ряд налоговых 

льгот и административных преференций. Сейчас здесь в аренду сдаются свободные 

производственные и офисные помещения различной площади. Количество субъектов МСП, 

которые становятся резидентами промпарков и технопарков, является одним из показателей 

нацпроекта «Малое и среднее предпринимательство», – отметил исполнительный директор 

КРИТБИ Сергей Басистый. 

Добавим, что Правительство РФ расширило границы ТОСЭР «Железногорск» для новых 

инвестиционных проектов, а также планирует продлить на два года срок действия льготных 

страховых взносов для резидентов в действующих ТОСЭРах.  

Подробнее о том, какие льготы и преференции имеют резиденты ТОСЭР, можно узнать 

по ссылке. 

http://krskstate.ru/press/news/terra/0/news/105110
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14.07.2022, пресс-служба КРИТБИ, http://krskstate.ru/press/news/terra/0/news/105121 

 

В посёлке Камарчага построили досуговый центр 

В посёлке Камарчага завершилось строительство современного досугового центра. В здании 

предусмотрены помещения для проведения кружков, гримерная и концертный зал. Здесь также 

установлен теннисный стол, есть телевизор и проектор. 

В центре есть универсальный зал, в котором предусмотрены раздвижные перегородки, 

позволяющие трансформировать помещение, разделяя зал или объединяя его с фойе. Есть 

гримёрные для артистов, подсобные и административные помещения. Доступ в здание также 

предусмотрен для маломобильных граждан. 

Нина Придворова, заведующая камарчагским Домом культуры: «Появление досугового 

центра – важное событие для нашего посёлка. Здесь будут проходить выступления наших  

и приезжих творческих коллективов и театральных студий. Зал для выступлений оборудован 

современной световой и звуковой аппаратурой. У нас в посёлке есть свой, действующий уже 19 

лет, творческий коллектив, его участники особенно рады новому помещению».   

Для взрослых и детей будут работать кружки, клубы по интересам. Дети из деревень 

Сорокино и Новосельск, приезжающие в Камарчагу учиться, смогут проводить свободное после 

школы время. Ещё здесь есть теннисный стол, телевизор, проектор. На большой приклубной 

территории можно проводить массовые мероприятия. 

В крае уже действуют два аналогичных досуговых центра – в деревне Анциферово 

Енисейского района и в посёлке Добромысловский Идринского района. Кроме того, идет 

строительство ещё трех досуговых центров – в селе Боготол, посёлке Громадск Уярского района  

и селе Галанино Казачинского района. 

14.07.2022, министерство строительства Красноярского края, 

http://krskstate.ru/press/news/terra/0/news/105129 

 

В Бородине завершается строительство станции водоподготовки 

По поручению главы края Александра Усса автомобиль спецпроекта «Губернаторский 

контроль» отправился в Бородино, где по федеральному проекту «Чистая вода» 

нацпроекта «Жилье и городская среда» завершается строительство станции водоподготовки. 

Строительство объекта началось в прошлом году. Для этого из краевого и федерального 

бюджетов было выделено 160,2 млн рублей. Сейчас объект готов на 96 процентов.   

На стройплощадке побывал министр промышленности, энергетики и ЖКХ края Александр 

Ананьев. 

Представитель подрядчика, Андрей Путинцев, пояснил, что модуль водоподготовки –  

это сооружение для приема воды, оттуда поступает грязная вода, проходит через шесть основных 

резервуаров, где фильтруется и выходит в чистом виде. Затем вода поступает в резервуары, откуда 

подается на город. 

Специалисты монтируют стеновые сэндвич-панели здания, наполняют керамзитом  

и кварцевым песком резервуаров для очистки воды. Выполняется монтаж трубопроводов  

и запорной арматуры для баков водоподготовки. Кроме того, планируется установить 

ультрафиолетовое обеззараживание воды. Будущая станция в сутки способна переработать 6000 

кубометров в сутки. 

Александр Ананьев, министр промышленности, энергетики и ЖКХ края: «Строительство 

ведется интенсивно. Замечаний нет. По контракту работу нужно завершить до 1 октября 2022 

года, но уже очевидно, что все будет сделано раньше. Жители Бородина ждали чистой воды 

много лет – в местности, где есть залежи угля, традиционно плохая вода. Здесь не самый 

большой объем работ, но по ожидаемому эффекту – это очень значимый объект». 

Полностью уже готов административно-бытовой модуль, где размещены лаборатории, 

кабинеты специалистов и складские помещения. В здании установили специализированное 

оборудование. На территории стройплощадки проложили инженерные сети, установили 

трансформаторную подстанцию. В завершение объект подключат к системам электроснабжения,  

а также благоустроят территорию.   

Новая станция позволит обеспечить качественной питьевой водой из систем 

централизованного водоснабжения всех жителей города Бородино, которые уже много лет  

не получают хорошую питьевую воду и жалуются на ее жесткость и высокое содержание железа. 
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Житель города Бородино Юрий Цыглер говорит, что качество воды оставляет желать 

лучшего: «Чайник кипятишь – налёт, стиральную машинку меняем раз в два года. Ждем чистую 

воду! Надеемся, станет лучше, не придется покупать воду, ездить на родник набирать. 

Подведённую холодную воду не пьем, она неприятная на вкус и запах», – объясняет Юрий. 

Строительство объекта находится под постоянным контролем не только краевых властей,  

но и федеральной структуры Росстройконтроль.  На объекте установлены две камеры, проводится 

еженедельный контроль за ходом работ с выездом на строительную площадку.   

Для справки 
В 2022 году в крае в рамках нацпроекта «Жильё и городская среда» модернизируют  

и построят восемь объектов водоснабжения. С прошлого года продолжается строительство 

водопровода в Минусинске, водозаборной скважины в поселке Мингуль Сухобузимского района. 

Началось возведение водопроводов в Лесосибирске и Емельяновском районе, а также 

водозаборных сооружений в селе Овсянка, поселке Преображенский Назаровского района  

и посёлке Толстый Мыс Новосёловского района. 

По итогам реализации федерального проекта в этом году качественной питьевой водой будет 

обеспечено 17 тысяч человек. За весь срок реализации нацпроекта до 2024 года качественную 

чистую воду получат 125 тысяч человек. 

14.07.2022, министерство промышленности, энергетики и жилищно-коммунального 

хозяйства Красноярского края, http://krskstate.ru/press/news/terra/0/news/105132 

 

 

 

 

 

НОВОЕ В ФЕДЕРАЛЬНОМ ЗАКОНОДАТЕЛЬСТВЕ 

 

 

Постановление Правительства РФ от 01.07.2022 N 1195 "Об утверждении Правил 

осуществления просветительской деятельности" 

(Официальный интернет-портал правовой информации http://pravo.gov.ru, 04.07.2022, начало 

действия документа - 12.07.2022) 

Правительством РФ утверждены правила осуществления просветительской деятельности. 

Правила устанавливают порядок, условия и формы осуществления просветительской 

деятельности, а также порядок проведения контроля за ней. Они не распространяются  

на отношения, связанные с осуществлением просветительской деятельности в рамках культурно-

просветительской деятельности религиозных организаций. 

Просветительская деятельность осуществляется органами государственной власти, иными 

государственными органами, органами местного самоуправления, уполномоченными ими 

организациями, а также может осуществляться физическими лицами, индивидуальными 

предпринимателями и (или) юридическими лицами с соблюдением предусмотренных требований. 

Определено, что просветительская деятельность может реализовываться в форме лекций, 

презентаций, семинаров, мастер-классов, круглых столов, дискуссий и в иных формах, в том числе 

с использованием сети "Интернет". 

 

Постановление Правительства РФ от 07.07.2022 N 1218 "О внесении изменений в Правила 

введения чрезвычайных ситуаций в лесах, возникших вследствие лесных пожаров,  

и взаимодействия органов государственной власти, органов местного самоуправления  

в условиях таких чрезвычайных ситуаций" 

(Официальный интернет-портал правовой информации http://pravo.gov.ru, 08.07.2022, начало 

действия документа - 08.07.2022) 

Уточнен порядок введения ЧС, возникших вследствие лесных пожаров, в лесах 

федерального и межрегионального характера 

Также уточнены критерии классификации чрезвычайных ситуаций в лесах, возникших 

вследствие лесных пожаров. 

Предусмотрены основные мероприятия, которые выполняются независимо  

от классификации чрезвычайных ситуаций органами управления и силами органов 

государственной власти, органов местного самоуправления и организациями, в задачи которых 

входит тушение лесных пожаров. 

http://krskstate.ru/press/news/terra/0/news/105132
http://krskstate.ru/press/news/terra/0/news/105132
http://krskstate.ru/press/news/terra/0/news/105132
consultantplus://offline/ref=241E133BE1C9F3CA3D6576852F64FFB0380FE7AD98C754589496EA6B7FA88855BBA17F18ABE81934CE4DC1A3F4d2P3C
consultantplus://offline/ref=BC9C8EC083065C4467FD8B07FC7BC4FF23FAA33EAF1345995BB78AA3B7E0182226197253E9C68044AAB0DD9C27E778475102DD4804A10Fc6R6C
consultantplus://offline/ref=50AD15957CE6ED805628F45B9284987F46C761A50E7AEF248E9173D6FEA97E425181369C89F2BB41959BEB0242h3Y7J
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Документ направлен на совершенствование охраны лесов от пожаров, повышение 

эффективности порядка взаимодействия при тушении лесных пожаров. 

Постановление вступает в силу со дня его официального опубликования. 

 

Постановление Правительства РФ от 08.07.2022 N 1229 "О внесении изменений  

в постановление Правительства Российской Федерации от 6 февраля 2018 г. N 114" 

(Официальный интернет-портал правовой информации http://pravo.gov.ru, 12.07.2022, начало 

действия документа - 12.07.2022 (за исключением отдельных положений) 

Новые земельные участки включены в границы территории опережающего социально-

экономического развития "Железногорск" (Красноярский край). 

Кроме того, в новой редакции изложен перечень видов экономической деятельности, 

включенных в классы Общероссийского классификатора видов экономической деятельности  

(ОК 029-2014 (КДЕС Ред.2), при осуществлении которых не предоставляется особый правовой 

режим осуществления предпринимательской деятельности. 

 

Постановление ЦИК России от 05.07.2022 N 89/743-8 "О Порядке аккредитации 

представителей средств массовой информации для присутствия в течение всего периода 

голосования в помещениях для голосования и при установлении итогов голосования, 

определении результатов выборов, референдумов, назначенных на 11 сентября 2022 года  

и последующие единые дни голосования" 

(Документ опубликован не был, текст документа приведен в соответствии с публикацией  

на сайте http://cikrf.ru по состоянию на 06.07.2022) 

Утвержден порядок аккредитации представителей СМИ для присутствия в течение всего 

периода голосования в помещениях для голосования и при установлении итогов голосования, 

определении результатов выборов, референдумов, назначенных на 11 сентября 2022 года  

и последующие единые дни голосования. 

Предусмотрено, что аккредитация представителей СМИ на выборах, референдумах, 

назначенных на второе воскресенье сентября, осуществляется: Центральной избирательной 

комиссией РФ; избирательными комиссиями субъектов РФ. 

Аккредитация носит уведомительный характер и предоставляет представителям СМИ 

возможность осуществлять предусмотренные законом полномочия в течение всего периода 

голосования, установления итогов голосования, определения результатов выборов, референдума. 

Признаны утратившими силу постановления ЦИК России от 19 апреля 2017 года N 80/698-7, 

от 28 июля 2021 года N 33/268-8, ранее устанавливавшие аналогичные правила для иных выборов 

и референдумов. 

 

Распоряжение Правительства РФ от 07.07.2022 N 1852-р <Об утверждении Перечня 

городских поселений и городских округов с высоким и очень высоким загрязнением 

атмосферного воздуха, дополнительно относящихся к территориям эксперимента  

по квотированию выбросов загрязняющих веществ> 

(Официальный интернет-портал правовой информации http://pravo.gov.ru, 08.07.2022, начало 

действия документа - 01.09.2023) 

Утвержден перечень городских поселений и городских округов, участвующих в проведении 

с 1 сентября 2023 г. по 31 декабря 2030 г. эксперимента по квотированию выбросов загрязняющих 

веществ в атмосферный воздух. 

Установлены этапы проведения эксперимента, а также его целевой показатель. 

 

  

НОВОЕ В ЗАКОНОДАТЕЛЬСТВЕ И ИНЫХ НОРМАТИВНЫХ 

ПРАВОВЫХ АКТАХ КРАСНОЯРСКОГО КРАЯ 

 
 

КОНСТИТУЦИОННЫЙ СТРОЙ 
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Уставный закон Красноярского края от 23.06.2022 N 3-900 "О внесении изменений  

в Уставный закон края "О выборах депутатов Законодательного Собрания Красноярского 

края" 

(Официальный интернет-портал правовой информации Красноярского края 

http://www.zakon.krskstate.ru, 01.07.2022, в соответствии со ст. 2 данный документ вступил в силу 

через 10 дней со дня официального опубликования, за исключением п. 3, пп. "б" п. 22 ст. 1, 

вступающих в силу с 01.01.2023) 

Уточнен перечень требований к кандидатам на должность депутата Законодательного 

Собрания Красноярского края. В частности, определено, что не имеет права быть избранным 

депутатом гражданин Российской Федерации, осужденный за совершение преступления 

экстремистской направленности, предусмотренного Уголовным кодексом Российской Федерации, 

судимость которого снята или погашена, - до истечения пяти лет со дня снятия или погашения 

судимости. Также внесены изменения в перечень преступлений, за совершение которых 

гражданин Российской Федерации не имеет права быть избранным депутатом Законодательного 

Собрания. 

Внесены изменения в положения Уставного закона о порядке составления списков 

избирателей. В частности, установлено, что список избирателей может составляться, уточняться  

и использоваться в электронном виде. 

Уточнены положения Уставного закона о гласности в деятельности избирательных 

комиссий. В частности, изменен срок полномочий членов Избирательной комиссии Красноярского 

края с правом совещательного голоса, назначенных избирательными объединениями. 

Установлено, что указанный срок полномочий прекращается в день официального опубликования 

результатов выборов депутатов Законодательного Собрания. 

Внесены изменения в положения Уставного закона о самовыдвижении кандидатов в части 

уточнения сроков для подачи необходимых документов. 

В положения Уставного закона о предвыборной агитации установлено новое требование  

к агитационным материалам, в которых используются высказывания физических лиц, включенных 

в список физических лиц, выполняющих функции иностранного агента, или физических лиц, 

информация о которых включена в реестр иностранных средств массовой информации, 

выполняющих функции иностранного агента. Такие высказывания должны предваряться 

информацией о том, что они являются высказыванием таких физических лиц. 

 

Уставный закон Красноярского края от 23.06.2022 N 3-898 "О внесении изменений  

в Уставный закон края "О выборах Губернатора Красноярского края" 

(Официальный интернет-портал правовой информации Красноярского края 

http://www.zakon.krskstate.ru, 01.07.2022, в соответствии со ст. 2 данный документ вступил в силу 

через 10 дней со дня официального опубликования, за исключением п. 3, пп. "а" п. 23 ст. 1, 

вступающих в силу с 01.01.2023) 

Установлено, что не имеет права быть избранным Губернатором края гражданин Российской 

Федерации, осужденный за совершение преступления экстремистской направленности, 

предусмотренного Уголовным кодексом Российской Федерации, судимость которого снята  

или погашена, - до истечения пяти лет со дня снятия или погашения судимости. 

Внесены уточнения в перечень преступлений, за совершение которых гражданин Российской 

Федерации не имеет права быть избранным Губернатором края. 

С 2 лет до 5 лет увеличен срок, в течение которого гражданин Российской Федерации, 

замещавший должность высшего должностного лица субъекта Российской Федерации 

(руководителя высшего исполнительного органа субъекта Российской Федерации) и отрешенный 

от этой должности Президентом Российской Федерации, не может быть выдвинут кандидатом  

на указанную должность. 

Внесены изменения в порядок назначения членов Избирательной комиссии Красноярского 

края с правом совещательного голоса. 

Внесены изменения в положения Уставного закона о порядке составления списков 

избирателей. В частности, установлено, что список избирателей может составляться, уточняться  

и использоваться в электронном виде. 
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Также внесены уточнения в порядок проверки соблюдения требований Уставного закона  

при выдвижении кандидата на должность Губернатора края, порядок осуществления голосования 

и определения результатов выборов. 

 

Закон Красноярского края от 23.06.2022 N 3-904 "О внесении изменений в Закон края  

"О территориальных и участковых избирательных комиссиях в Красноярском крае" 

(Официальный интернет-портал правовой информации Красноярского края 

http://www.zakon.krskstate.ru, 01.07.2022, в соответствии со ст. 2 данный документ вступил в силу 

в день, следующий за днем официального опубликования) 

Установлено, что по решению Избирательной комиссии Красноярского края полномочия 

избирательной комиссии, организующей подготовку и проведение выборов в органы местного 

самоуправления, местного референдума, могут возлагаться на участковую комиссию, 

действующую в границах этого муниципального образования. 

На заседании комиссии, на котором будет рассматриваться вопрос о регистрации кандидата, 

списка кандидатов, вправе присутствовать соответственно выдвинутый кандидат либо  

его уполномоченный представитель по финансовым вопросам, уполномоченный представитель 

избирательного объединения. 

 

Закон Красноярского края от 23.06.2022 N 3-906 "О внесении изменений в Закон края  

"Об установлении границ и наделении соответствующим статусом муниципального 

образования Манский район и находящихся в его границах иных муниципальных 

образований" 

(Официальный интернет-портал правовой информации Красноярского края 

http://www.zakon.krskstate.ru, 01.07.2022, официальный интернет-портал правовой информации 

http://pravo.gov.ru, 01.07.2022, в соответствии со ст. 2 данный документ вступил в силу через 10 

дней со дня официального опубликования) 

Внесены уточнения в наименования отдельных муниципальных образований, для которых 

законом установлены границы. 

Описания (планы) границ муниципальных образований заменены на координаты 

характерных точек границ муниципальных образований. 

 

Решение Избирательной комиссии Красноярского края от 16.06.2022 N 14/596-8  

"О Примерном порядке и формах учета и отчетности о поступлении средств избирательных 

фондов и расходовании этих средств, в том числе по каждой операции, при проведении 

выборов в органы местного самоуправления в Красноярском крае" 

(Официальный интернет-портал правовой информации Красноярского края 

http://www.zakon.krskstate.ru, 17.06.2022) 

Определено, что кандидаты в депутаты представительного органа муниципального 

образования и на должность главы муниципального образования обязаны создавать собственные 

избирательные фонды для финансирования своей избирательной кампании. Согласованы порядок 

и формы учета и отчетности о поступлении средств избирательных фондов и расходовании этих 

средств, в том числе по каждой операции, при проведении выборов. Определены порядок учета 

поступления средств в избирательные фонды и расходования этих средств, а также особенности 

запретов на расходование средств помимо избирательного фонда. Установлен перечень сведений, 

подлежащих обязательному опубликованию и размещению в интернете. 

 

ОСНОВЫ ГОСУДАРСТВЕННОГО УПРАВЛЕНИЯ 

 

Указ Губернатора Красноярского края от 28.06.2022 N 180-уг "Об уведомлении Губернатора 

Красноярского края о возникновении личной заинтересованности" 

(Официальный интернет-портал правовой информации Красноярского края 

http://www.zakon.krskstate.ru, 30.06.2022, начало действия документа - 01.07.2022) 

Установлено, что должностное лицо обязано уведомить Губернатора края о возникновении 

личной заинтересованности при исполнении должностных обязанностей, которая приводит  

или может привести к конфликту интересов, не позднее рабочего дня, следующего за днем, когда 

об этом стало известно должностному лицу. 
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Уведомление оформляется в письменной форме, представляется должностным лицом  

в управление Губернатора края по профилактике коррупционных и иных правонарушений  

или направляется Губернатору края заказным почтовым отправлением с описью вложений. 

Утверждены формы уведомления и журнала регистрации уведомлений о возникновении 

личной заинтересованности при исполнении должностных обязанностей, которая приводит  

или может привести к конфликту интересов. 

Положение об уведомлении Губернатора Красноярского края о возникшем конфликте 

интересов или о возможности его возникновения определяет порядок уведомления Губернатора 

края государственными гражданскими служащими края, представителем нанимателя для которых 

является Губернатор края, о возникшем конфликте интересов или о возможности  

его возникновения, порядок регистрации уведомлений гражданских служащих о возникновении 

личной заинтересованности, которая приводит или может привести к конфликту интересов,  

а также порядок рассмотрения уведомлений Губернатором края. 

Также установлены формы уведомления и журнала регистрации уведомлений  

о возникновении личной заинтересованности, которая приводит или может привести к конфликту 

интересов. 

Признаны утратившими силу Указ Губернатора Красноярского края от 19.04.2016 N 64-уг 

"Об утверждении Положения об уведомлении Губернатора Красноярского края о возникшем 

конфликте интересов или о возможности его возникновения", а также изменяющий его документ. 

 

ЖИЛИЩЕ 

 

Приказ министерства образования Красноярского края от 28.06.2022 N 37-11-04  

"Об утверждении Административного регламента предоставления государственной услуги 

по формированию списка детей-сирот и детей, оставшихся без попечения родителей, лиц  

из числа детей-сирот и детей, оставшихся без попечения родителей, лиц, которые относились 

к категории детей-сирот и детей, оставшихся без попечения родителей, лиц из числа детей-

сирот и детей, оставшихся без попечения родителей, и достигли возраста 23 лет, которые 

подлежат обеспечению жилыми помещениями" 

(Официальный интернет-портал правовой информации Красноярского края 

http://www.zakon.krskstate.ru, 28.06.2022, начало действия документа - 09.07.2022) 

Административный регламент устанавливает порядок и стандарт предоставления 

государственной услуги, определяет сроки и последовательность административных процедур 

(действий), осуществляемых органами местного самоуправления муниципальных районов, 

муниципальных округов и городских округов Красноярского края по переданным 

государственным полномочиям, в процессе предоставления государственной услуги, порядок 

взаимодействия между структурными подразделениями органов местного самоуправления  

и его должностными лицами, между органами местного самоуправления и физическими лицами, 

их уполномоченными представителями, между органами местного самоуправления  

и министерством образования Красноярского края, иными органами государственной власти, 

учреждениями в процессе предоставления государственной услуги. 

Определены круг заявителей, требования к порядку информирования о предоставлении 

государственной услуги, исчерпывающий перечень документов, необходимых для предоставления 

государственной услуги, подлежащих представлению заявителем. 

Установлены основания для отказа в приеме документов, необходимых для предоставления 

государственной услуги, и основания для приостановления или отказа в предоставлении 

государственной услуги. 

Признаны утратившими силу Приказ министерства образования Красноярского края  

от 25.09.2015 N 55-11-04 "Об утверждении Административного регламента предоставления 

государственной услуги органами местного самоуправления по переданным полномочиям  

по обеспечению жилыми помещениями детей-сирот и детей, оставшихся без попечения 

родителей, лиц из числа детей-сирот и детей, оставшихся без попечения родителей, лиц, которые 

относились к категории детей-сирот и детей, оставшихся без попечения родителей, лиц из числа 

детей-сирот и детей, оставшихся без попечения родителей, и достигли возраста 23 лет", а также 

изменяющие его документы. 
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СОЦИАЛЬНОЕ ОБЕСПЕЧЕНИЕ И СОЦИАЛЬНОЕ СТРАХОВАНИЕ 

 

Постановление Правительства Красноярского края от 21.06.2022 N 540-п "О внесении 

изменений в Постановление Правительства Красноярского края от 31.03.2020 N 182-п  

"Об утверждении Порядков предоставления мер социальной поддержки гражданам, 

проживающим в Эвенкийском муниципальном районе Красноярского края" 

(Официальный интернет-портал правовой информации Красноярского края 

http://www.zakon.krskstate.ru, 29.06.2022, в соответствии с п. 3 данный документ вступил в силу 

через 10 дней после официального опубликования) 

Уточнены перечни сведений, содержащихся в заявлениях о предоставлении компенсаций, 

субсидий на оплату жилья и коммунальных услуг и дополнительных мер социальной поддержки,  

а также перечни документов, прилагаемых к указанным заявлениям. 

Внесены изменения в перечни оснований для принятия решения об отказе в предоставлении 

компенсаций и субсидий, а также в перечни оснований для принятия решения о прекращении 

предоставления компенсаций и субсидий. Также внесены изменения в порядок и случаи принятия 

решения о возобновлении предоставления компенсаций и субсидий. 

В новой редакции изложены Порядок и условия предоставления доплаты к пособию  

на ребенка одиноким матерям, перечень необходимых документов, сроки и механизм  

их предоставления. 

 

ОКРУЖАЮЩАЯ ПРИРОДНАЯ СРЕДА И ПРИРОДНЫЕ РЕСУРСЫ 

 

Приказ министерства экологии и рационального природопользования Красноярского края 

от 27.06.2022 N 77-937-од "Об утверждении Перечня участков недр местного значения, 

предлагаемых в пользование на территории Красноярского края во втором полугодии 2022 

года" 

(Официальный интернет-портал правовой информации Красноярского края 

http://www.zakon.krskstate.ru, 28.06.2022, начало действия документа - 27.06.2022) 

Утвержден Перечень участков недр местного значения, предлагаемых в пользование  

на территории Красноярского края во втором полугодии 2022 года, с указанием наименования 

участков недр (их месторождения, перспективной площади, горизонта и т.д.), местоположения 

участка недр (района) и вида полезного ископаемого. 

 

ХОЗЯЙСТВЕННАЯ ДЕЯТЕЛЬНОСТЬ 

 

Постановление Правительства Красноярского края от 29.06.2022 N 566-п "О внесении 

изменений в Постановление Правительства Красноярского края от 20.12.2017 N 780-п  

"Об утверждении Порядка предоставления субвенций из краевого бюджета бюджетам 

муниципальных районов и муниципальных округов Красноярского края  

для осуществления исполнительными органами местного самоуправления муниципальных 

районов и муниципальных округов Красноярского края отдельных государственных 

полномочий по решению вопросов поддержки сельскохозяйственного производства" 

(Официальный интернет-портал правовой информации Красноярского края 

http://www.zakon.krskstate.ru, 29.06.2022, в соответствии с п. 3 данный документ вступил в силу  

в день, следующий за днем официального опубликования) 

Уточнено, что Порядок регулирует вопросы предоставления субвенций из краевого бюджета 

бюджетам муниципальных районов и муниципальных округов Красноярского края  

для осуществления отдельных государственных полномочий по решению вопросов поддержки 

сельскохозяйственного производства исполнительно-распорядительными органами местного 

самоуправления муниципальных районов и муниципальных округов Красноярского края. 

 

Постановление Правительства Красноярского края от 28.06.2022 N 564-п "О внесении 

изменений в Постановление Правительства Красноярского края от 23.01.2020 N 39-п  

"Об утверждении Порядка предоставления и расходования субсидий бюджетам 

муниципальных образований края на строительство, и (или) реконструкцию, и (или) ремонт 
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(включая расходы, связанные с разработкой проектной документации, проведением 

экспертизы проектной документации) объектов электроснабжения, водоснабжения, 

находящихся в собственности муниципальных образований, для обеспечения подключения 

садоводческих и огороднических некоммерческих товариществ к источникам 

электроснабжения, водоснабжения, критериев отбора муниципальных образований края  

для предоставления указанных субсидий и их распределения между муниципальными 

образованиями края, а также порядка возврата средств в краевой бюджет в случае 

нарушения условий их предоставления и представления отчетности" 

(Официальный интернет-портал правовой информации Красноярского края 

http://www.zakon.krskstate.ru, 29.06.2022, в соответствии с п. 3 данный документ вступил в силу  

в день, следующий за днем официального опубликования) 

Субсидии бюджетам муниципальных образований края на строительство объектов 

электроснабжения или водоснабжения, реконструкцию объектов электроснабжения  

или водоснабжения, ремонт объектов электроснабжения или водоснабжения, разработку 

проектной документации с проведением экспертизы проектной документации в целях 

строительства или реконструкции объектов электроснабжения и (или) водоснабжения 

предоставляются на конкурсной основе путем проведения отбора муниципальных образований. 

Муниципальные образования, уровень расчетной бюджетной обеспеченности которых равен  

или превышает 1,7, не могут быть получателями субсидии. 

К критериям отбора муниципальных образований отнесены количество некоммерческих 

товариществ, осуществляющих свою деятельность на территории муниципального образования, 

получение (неполучение) субсидии муниципальным образованием в течение двух лет, 

предшествующих году предоставления субсидии, и другие. Урегулирован порядок проведения 

отбора муниципальных образований. 

Результатом использования субсидии определено количество реализованных мероприятий 

по строительству, или реконструкции, или ремонту объектов электроснабжения  

или водоснабжения, находящихся в собственности муниципальных образований,  

или по разработке проектной документации с проведением экспертизы проектной документации 

на строительство или реконструкцию объектов электроснабжения и (или) водоснабжения. 

Оценка эффективности по результату предоставления субсидии, в том числе по каждому 

объекту электроснабжения, водоснабжения, находящихся в собственности муниципальных 

образований, осуществляется ежегодно на основании данных по состоянию на 31 декабря 

текущего финансового года. 

 

Постановление Правительства Красноярского края от 28.06.2022 N 561-п "О внесении 

изменений в Постановление Правительства Красноярского края от 14.05.2021 N 314-п  

"Об утверждении Порядка предоставления и распределения субсидий бюджетам 

муниципальных образований Красноярского края на реализацию мероприятий  

по благоустройству территорий в рамках подпрограммы "Благоустройство дворовых  

и общественных территорий" государственной программы Красноярского края 

"Содействие органам местного самоуправления в формировании современной городской 

среды", утвержденной Постановлением Правительства Красноярского края от 29.08.2017  

N 512-п" 

(Официальный интернет-портал правовой информации Красноярского края 

http://www.zakon.krskstate.ru, 28.06.2022, в соответствии с п. 3 данный документ вступил в силу  

в день, следующий за днем официального опубликования) 

Уточнены значения коэффициентов, применяемых при расчете размера субсидии бюджетам 

муниципальных образований. 

Установлено, что для перечисления субсидии в целях оплаты аванса в размере,  

не превышающем 30% от цены муниципальных контрактов (договоров) на выполнение работ 

(оказание услуг), администрации муниципального образования необходимо представить  

в министерство строительства Красноярского края в срок до 1 июля года предоставления субсидии 

нарочным или посредством почтовой связи заявку на перечисление аванса согласно 

установленной форме и копии муниципальных контрактов (договоров), заключенных в целях 

реализации мероприятий по благоустройству территории муниципального образования. 
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Утвержден перечень документов, представляемых в министерство администрацией 

муниципального образования в срок до 17-го числа месяца, предшествующего месяцу 

перечисления субсидии, но не позднее 5 декабря года предоставления субсидии, для дальнейшего 

перечисления субсидии (за вычетом перечисленной субсидии в целях оплаты аванса). 

В новой редакции изложены формы заявки на предоставление субсидии бюджетам 

муниципальных образований Красноярского края на реализацию мероприятий по благоустройству 

территорий в рамках подпрограммы "Благоустройство дворовых и общественных территорий" 

государственной программы Красноярского края "Содействие органам местного самоуправления  

в формировании современной городской среды", а также реестра на оплату выполненных работ 

(оказания услуг). 

 

Постановление Правительства Красноярского края от 06.07.2022 N 597-п "О внесении 

изменений в Постановление Правительства Красноярского края от 31.12.2019 N 819-п  

"Об утверждении Порядка предоставления и распределения субсидий бюджетам 

муниципальных образований Красноярского края на реализацию комплексных проектов по 

благоустройству территорий" 

(Официальный интернет-портал правовой информации Красноярского края 

http://www.zakon.krskstate.ru, 07.07.2022, в соответствии с п. 3 данный документ вступил в силу  

в день, следующий за днем официального опубликования) 

Урегулирован порядок предоставления субсидии на реализацию комплексных проектов  

по благоустройству территорий на 2023 год. В частности, установлено, что общий объем субсидии 

на 2023 год в первоочередном порядке распределяется бюджетам муниципальных образований  

на выполнение работ по благоустройству улиц и территорий, прилегающих к благоустраиваемым 

улицам и используемых для проведения общественных, культурно-массовых, спортивных и иных 

мероприятий, на оказание услуг по контролю за соблюдением норм и правил выполняемых работ 

по благоустройству территорий общего пользования. 

Срок предоставления заявки на участие в конкурсе участниками конкурса установлен  

до 1 августа года, предшествующего году предоставления субсидии. 

Распределение субсидии осуществляется между муниципальными образованиями, 

определенными победителями конкурса в установленном порядке в году, предшествующем году 

предоставления субсидии, которым субсидии не были предоставлены в связи с незавершением 

работ по реализации проекта. 

Определен порядок получения субсидии в целях оплаты аванса в размере, не превышающем 

50% от цены муниципальных контрактов (договоров), заключенных в целях реализации проекта. 

 

Постановление Правительства Красноярского края от 01.07.2022 N 575-п "О внесении 

изменений в Постановление Правительства Красноярского края от 13.02.2020 N 100-п  

"Об утверждении Порядка предоставления и распределения иных межбюджетных 

трансфертов бюджетам муниципальных образований Красноярского края на обустройство 

мест (площадок) накопления отходов потребления и (или) приобретение контейнерного 

оборудования" 

(Официальный интернет-портал правовой информации Красноярского края 

http://www.zakon.krskstate.ru, 01.07.2022, в соответствии с п. 3 данный документ вступил в силу  

в день, следующий за днем официального опубликования) 

Установлен случай, когда муниципальные образования имеют право заключить контракт  

с единственным поставщиком (подрядчиком, исполнителем) в порядке, предусмотренном 

действующим законодательством о контрактной системе Российской Федерации. 

Исключено положение о том, что соглашение о предоставлении трансферта бюджетам 

муниципальных образований Красноярского края на обустройство мест (площадок) накопления 

отходов потребления и (или) приобретение контейнерного оборудования между министерством 

экологии и рационального природопользования Красноярского края и местной администрацией 

муниципального образования должно быть заключено не позднее 15 мая текущего года. 

Определен срок для распределения в случае выделения министерству бюджетных 

ассигнований на исполнение вновь принятых расходных обязательств или увеличения бюджетных 

ассигнований на исполнение действующих расходных обязательств по предоставлению 

трансфертов. 
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ОБРАЗОВАНИЕ. НАУЧНАЯ ДЕЯТЕЛЬНОСТЬ. КУЛЬТУРА 

 

Закон Красноярского края от 23.06.2022 N 3-890 "О внесении изменений в Закон края  

"Об образовании в Красноярском крае" 

(Официальный интернет-портал правовой информации Красноярского края 

http://www.zakon.krskstate.ru, 01.07.2022, в соответствии со ст. 2 данный документ вступил в силу 

через 10 дней со дня официального опубликования и применяется к правоотношениям, возникшим 

с 01.01.2022) 

Изменения коснулись особенностей финансового обеспечения оказания государственных  

и муниципальных услуг в сфере образования. В частности, установлено, что финансовое 

обеспечение иных структурных подразделений муниципальных общеобразовательных 

организаций, реализующих образовательные программы дошкольного образования, 

соответствующих установленным законом критериям отнесения дошкольных образовательных 

организаций и общеобразовательных организаций к малокомплектным образовательным 

организациям, осуществляется в соответствии с нормативами обеспечения, установленными  

для малокомплектных образовательных организаций. 

Уточнена формула для расчета общего объема субвенций бюджетам муниципальных 

районов, муниципальных округов и городских округов, а также внесены изменения в показатели 

индекса, учитывающего уровень, направленность и сложность общеобразовательных программ, 

применяемого для расчета указанного объема субвенций. 

 

Постановление Правительства Красноярского края от 28.06.2022 N 562-п "О внесении 

изменений в Постановление Правительства Красноярского края от 03.11.2021 N 783-п  

"Об утверждении Порядка предоставления и распределения субсидий бюджетам 

муниципальных образований Красноярского края на государственную поддержку отрасли 

культуры (модернизация муниципальных библиотек в части комплектования книжных 

фондов)" 

(Официальный интернет-портал правовой информации Красноярского края 

http://www.zakon.krskstate.ru, 28.06.2022, в соответствии с п. 3 данный документ вступил в силу  

в день, следующий за днем официального опубликования) 

Условиями предоставления субсидии на государственную поддержку отрасли культуры 

(модернизация муниципальных библиотек в части комплектования книжных фондов) местному 

бюджету из краевого бюджета являются наличие в местном бюджете (сводной бюджетной 

росписи местного бюджета) бюджетных ассигнований на исполнение расходных обязательств 

муниципального образования Красноярского края, в целях софинансирования которых 

предоставляется субсидия, в объеме, необходимом для их исполнения, включая размер 

планируемой к предоставлению из краевого бюджета субсидии, заключение соглашения  

о предоставлении из краевого бюджета субсидии местному бюджету, предусматривающего 

обязательства муниципального образования Красноярского края по исполнению расходных 

обязательств, в целях софинансирования которых предоставляется субсидия, и ответственность  

за неисполнение предусмотренных указанным соглашением обязательств. 

Результатом использования субсидии определено количество посещений библиотек  

в стационарных условиях. 

Установлено, что муниципальным образованием края, допустившим по состоянию  

на 31 декабря текущего года нарушение обязательств по достижению значений результатов 

использования субсидии, предусмотренных соглашением, осуществляется возврат средств  

в краевой бюджет. В случае нецелевого использования субсидии она подлежит взысканию в доход 

краевого бюджета. 

 

Постановление Правительства Красноярского края от 21.06.2022 N 546-п "О внесении 

изменений в Постановление Правительства Красноярского края от 30.09.2013 N 508-п  

"Об утверждении государственной программы Красноярского края "Развитие образования" 

(Официальный интернет-портал правовой информации Красноярского края 

http://www.zakon.krskstate.ru, 30.06.2022, в соответствии с п. 3 данный документ вступил в силу 

через 10 дней после официального опубликования) 
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Увеличен объем финансирования подпрограммы "Развитие дошкольного, общего  

и дополнительного образования" с 184691355,4 тыс. рублей до 185091355,4 тыс. рублей,  

но уменьшен объем финансирования подпрограммы "Государственная поддержка детей-сирот, 

расширение практики применения семейных форм воспитания" с 17470594,4 тыс. рублей  

до 17070594,4 тыс. рублей. 

Перечни мероприятий вышеуказанных подпрограмм изложены в новой редакции. 

Также в новой редакции изложены информация об основных мерах правового регулирования 

отрасли "Образование", включая информацию о мерах правового регулирования в части 

установления порядков предоставления субсидий из краевого бюджета, в том числе бюджетам 

муниципальных образований Красноярского края, перечень объектов государственной  

и муниципальной собственности Красноярского края, подлежащих строительству, реконструкции, 

техническому перевооружению или приобретению, информация о ресурсном обеспечении 

государственной программы Красноярского края "Развитие образования" за счет средств краевого 

бюджета, в том числе средств, поступивших из бюджетов других уровней бюджетной системы  

и бюджетов государственных внебюджетных фондов, а также информация об источниках 

финансирования подпрограмм, отдельных мероприятий государственной программы 

Красноярского края "Развитие образования". 

 

Постановление Правительства Красноярского края от 06.07.2022 N 596-п "О внесении 

изменений в Постановление Правительства Красноярского края от 27.05.2021 N 361-п  

"Об утверждении Порядка предоставления и распределения субсидий бюджетам 

муниципальных образований на создание условий для предоставления горячего питания 

обучающимся общеобразовательных организаций" 

(Официальный интернет-портал правовой информации Красноярского края 

http://www.zakon.krskstate.ru, 07.07.2022, в соответствии с п. 3 данный документ вступил в силу  

в день, следующий за днем официального опубликования) 

Уточнено, что результатом использования субсидии является количество приобретенных 

передвижных зданий (в том числе модульных) для организации горячего питания школьников. 

Установлено, что в случае выделения в текущем финансовом году дополнительных 

бюджетных ассигнований на исполнение обязательств прошлого года субсидии предоставляются 

без проведения дополнительного конкурсного отбора бюджетам муниципальных образований 

края, являющихся победителями конкурсного отбора, проведенного в отчетном финансовом году, 

которым субсидии не были предоставлены в связи с непредставлением документов, в частности 

копий счетов-фактур, товарных накладных, актов приема-передачи приобретенного имущества, 

оборудования и копий платежных документов, подтверждающих оплату поставленных товаров, 

выполненных работ, оказанных услуг за счет средств местного бюджета, при условии наличия 

принятых и неисполненных муниципальными образованиями края бюджетных обязательств, 

подтвержденных заключенными муниципальными контрактами, источником финансового 

обеспечения которых являются субсидии с заключением дополнительного соглашения. 

 

ЗДРАВООХРАНЕНИЕ. ФИЗИЧЕСКАЯ КУЛЬТУРА И СПОРТ. ТУРИЗМ. 

 

Постановление Правительства Красноярского края от 31.05.2022 N 482-п "О внесении 

изменений в Постановление Правительства Красноярского края от 30.09.2013 N 516-п  

"Об утверждении государственной программы Красноярского края "Развитие 

здравоохранения" 

(Официальный интернет-портал правовой информации Красноярского края 

http://www.zakon.krskstate.ru, 28.06.2022, в соответствии с п. 3 данный документ вступил в силу  

в день, следующий за днем официального опубликования) 

Изменения коснулись информации по ресурсному обеспечению программы, в том числе  

по годам реализации программы. Общий объем финансирования программы увеличен  

с 867005218,4 тыс. рублей до 868480866,7 тыс. рублей. 

Внесены изменения в перечень целевых показателей государственной программы 

Красноярского края "Развитие здравоохранения", а также в перечень объектов государственной  

и муниципальной собственности Красноярского края, подлежащих строительству, реконструкции, 

техническому перевооружению или приобретению. 
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Также уточнен перечень мероприятий региональных проектов Красноярского края, 

реализуемых в рамках государственной программы Красноярского края "Развитие 

здравоохранения". 

 

БЕЗОПАСНОСТЬ И ОХРАНА ПРАВОПОРЯДКА 

 

Постановление Правительства Красноярского края от 29.06.2022 N 568-п "Об утверждении 

мест постоянной дислокации подразделений и границ зон ответственности 

профессиональных аварийно-спасательных формирований Красноярского края  

на территории муниципальных образований Красноярского края при ликвидации 

чрезвычайных ситуаций межмуниципального и регионального характера" 

(Официальный интернет-портал правовой информации Красноярского края 

http://www.zakon.krskstate.ru, 30.06.2022, начало действия документа - 01.07.2022) 

Определены места постоянной дислокации подразделений и границы зон ответственности 

профессиональных аварийно-спасательных формирований Красноярского края на территории 

муниципальных образований Красноярского края при ликвидации чрезвычайных ситуаций 

межмуниципального и регионального характера. 

 

  

РЕГИОНАЛЬНОЕ ЗАКОНОТВОРЧЕСТВО 

 
"О внесении изменения в Закон края "О налоге на имущество организаций" (внесен 

Правительством Красноярского края Бахарем В.В. № 5468-127ПЗ от 01.07.2022) 

 

"О внесении изменений в статьи 1 и 2 Закона края "О ставках налога на прибыль 

организаций, зачисляемого в бюджет края, для отдельных категорий налогоплательщиков" 
(внесен Правительством Красноярского края Бахарем В.В. № 5469-128ПЗ от 01.07.2022) 

 

"О внесении изменений в статьи 9 и 14 Закона края "Об организации транспортного 

обслуживания населения в Красноярском крае" (внесен депутатами Законодательного 

Собрания Красноярского края Васильевым Е.Е., Гаюльским А.В., Маркертом М.А., Метцлером  

А.В. № 5538-129ПЗ от 04.07.2022) 

 

"О внесении изменений в Уставный закон края "Об Уполномоченном по правам человека  

в Красноярском крае" (внесен депутатом Законодательного Собрания Красноярского края    

Поповым С.А. № 5828-130ПЗ от 13.07.2022) 

 

"О внесении изменений в отдельные законы края в целях приведения в соответствие  

со статьей 144 Устава Красноярского края" (внесен депутатом Законодательного Собрания 

Красноярского края Поповым С.А. № 5829-131ПЗ от 13.07.2022)   

 

"Об установлении норм обеспечения бесплатным питанием обучающихся в краевых 

государственных профессиональных образовательных организациях" (внесен 

Правительством Красноярского края Лапшиным Ю.А. № 5832-132ПЗ от 13.07.2022)   

 

  

АНАЛИТИКА 

 

Спикер краевого парламента подвел итоги политического сезона 

В перерыве заключительного заседания третьей сессии Алексей Додатко прокомментировал 

работу депутатов Законодательного Собрания. 

— В этом сезоне мы поработали достаточно насыщенно и плотно: принято почти 500 

законопроектов и постановлений, проведено несколько сотен заседаний комитетов                        

и рассмотрено более тысячи вопросов. Обстоятельства, на которые приходилось реагировать 

consultantplus://offline/ref=F54625E582A468106ED494DBECA00698BEDA5D54CF37AE36E5939B08D2E2A7DD04128FB695D84331BF824EF9DD60E8FEECA2Y1I
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краевому парламенту, требовали соответствующей скорости принятия решений. Я бы 

сформулировал три крупных блока вопросов, прошедших «красной нитью» через работу краевых 

депутатов в этом сезоне. 

Во-первых, это меры, связанные с социальным благополучием населения и повышением 

заработной платы. При подготовке бюджета были приняты решения об индексации зарплат 

указным категориям работников, а также инициативно Красноярский край повысил зарплаты 

тем, кто не вошел в указы. С 1 июля вступило в силу еще одно решение, которые мы принимали 

при корректировке с учетом меняющейся обстановки, об увеличении оплаты труда всем 

работникам бюджетной сферы. Также мы обеспечили предоставление новых соцвыплат, 

например, семьям с детьми от 8 до 17 лет, и еще ряд мер в социальной сфере. 

Второй блок — реагирование на меняющуюся социально-экономическую обстановку, на то 

давление, которое испытывает наша экономика в связи с недружественными действиями 

иностранных государств. В крае оперативно разработан пакет мер в поддержку ключевых 

отраслей экономики и сферы занятости. Результаты нашей работы оцениваются экспертами 

как одни из самых эффективных в стране. В некоторых рейтингах Красноярский край по 

разработанной системе мер занимает третье место после столичных городов. Наверное, 

потому что мы опирались на комплексный подход. Это и налоговые льготы, которые касаются 

28 тысяч предприятий и стоят бюджету 2 млрд рублей, и отсрочки по арендным платежам,      

и новый инструмент — краевой фонд промышленности, который имеет серьезные объемы 

финансирования для поддержки производственных отраслей. На этой сессии приняты решения     

о налоговых льготах для бизнеса, реализующего современные технологии, в том числе 

обеспечивающие импортозамещение. Все это позволило смягчить негативные факторы. 

Третье — экстренные, требующие быстрого реагирования меры. Здесь, наверное, самым 

резонансным стал закон о помощи пострадавшим от пожаров 7 мая. Мы договорились                   

с правительством, что при необходимости будем корректировать закон либо вовлекать другие 

механизмы для решения индивидуальных случаев, не попавших под действие закона. Главная 

задача — обеспечить людей жильем. 

Работа депутатов не останавливается, они продолжат ее в округах, будут вести прием 

граждан и заниматься подготовкой документов, которые затем выйдут на осеннюю сессию. 

07.07.2022, пресс-служба Законодательного Собрания Красноярского края, 

https://www.sobranie.info/newsinfo.php?UID=70892 

 

Владимир Бахарь: «По итогам прошлого года Красноярский край вплотную подошел  

к новому историческому рекорду по доходам краевого бюджета в 400 млрд рублей» 

На сессии Законодательного Собрания принят Закон края «Об исполнении краевого бюджета 

за 2021 год». Перед депутатами выступил заместитель председателя Правительства края – 

министр финансов Владимир Бахарь. Он рассказал о высоких финансовых результатах отчетного 

периода, главными их которых стали существенный рост доходов и снижение государственного 

долга. 

В прошлом году Красноярский край впервые поднялся на четвертое место по общему объему 

доходов среди других субъектов РФ и по-прежнему входит в десятку регионов-доноров  

по наполнению федерального бюджета. Фактическое поступление доходов в отчетном периоде 

составило 396 млрд рублей, в том числе 330 млрд рублей налоговые и неналоговые доходы,  

что более чем на 100 млрд превышает уровень 2020 года и на 30% выше плановых показателей. 

Дополнительные поступления сформированы главным образом за счет налога на прибыль 

организаций нефтедобывающей и металлургической отраслей. Указанный налог обеспечил 

порядка 95% дополнительных налоговых и неналоговых доходов, а его доля в структуре 

собственных налогов впервые в истории превысила 55%. 

Расходы краевого бюджета исполнены в сумме 308,9 млрд рублей, в том числе 265,6 млрд 

рублей за счет собственных средств и 54,3 млрд рублей – за счет целевых федеральных средств. 

Среди основных приоритетов отчетного периода – реализация национальных проектов. 

Общий объем финансирования составил 26 млрд рублей, из них 11 млрд рублей – средства 

краевого бюджета. Более 80% финансирования приходится на нацпроекты «Безопасные 

автомобильные дороги», «Демография», «Жилье и городская среда». 

В 2021 году в условиях сохраняющейся пандемии реализованы антикризисные решения. 

Общий объем дополнительной поддержки населения и отдельных отраслей экономики (с учетом 

https://www.sobranie.info/newsinfo.php?UID=70892
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федеральной помощи) превысил 11,5 млрд рублей. В приоритете финансировались отрасль 

здравоохранение и социальная сфера. Особое внимание уделялось поддержке семей с детьми – 

более 20 млрд рублей выделено на эти цели. 

По поручению Губернатора края была продолжена работа, направленная на устойчивое 

развитие муниципальных образований края, с использованием различных механизмов. С учетом 

краевых решений о передаче дополнительных нормативов по отдельным видам налогов общий 

объем доходов местных бюджетов увеличился по сравнению с 2020 годов почти на 20%  

и составил 176 млрд рублей. Налоговые и неналоговые доходы приросли более чем на 20 млрд 

рублей (43%) и достигли 70 млрд рублей. 

В рамках межбюджетных отношений в 2021 году в территории направлено около 35% 

расходов краевого бюджета или 106,4 млрд рублей. 12 млрд рублей – на проектирование, 

строительство и реконструкцию 137 социально значимых объектов. 

В целом бюджет развития края составил порядка 39 млрд рублей или 13% всех расходов 

бюджета. 60% от общей суммы выделено на развитие и поддержку отраслей экономики. Основные 

направления – расходы дорожного фонда, решение жилищных вопросов и благоустройство. Около 

40% – развитие социальной сферы, в том числе модернизация первичного звена здравоохранения, 

создание новых мест в школах. Размер государственного долга в течение года сократился на 18% 

или 14,1 млрд рублей. Его абсолютное значение на начало года составило 63,3 млрд рублей  

или 20% от собственных доходов краевого бюджета. Такой уровень долговой нагрузки 

предоставляет краю возможность реализации крупных инфраструктурных проектов  

с использованием новых механизмов развития в рамках инфраструктурного меню. 

Завершая выступление, вице-премьер Владимир Бахарь поблагодарил участников 

бюджетного процесса за совместную работу и достижение высоких финансовых результатов  

при исполнении бюджета 2021 года: «В условиях значительного роста собственных доходов нам 

удалось третий год подряд исполнить краевой бюджет без дефицита, с превышением доходов 

над расходами, показатель которого стал историческим для края, и с формированием 

внушительного объема свободных остатков средств. Это позволило в условиях новых вызовов 

обеспечить уверенное исполнение бюджета текущего года и принять беспрецедентную 

корректировку бюджета, направив дополнительные средства на поддержку жителей края  

и существенное увеличение бюджета развития». 

07.07.2022, министерство финансов Красноярского края, 

http://krskstate.ru/press/news/0/news/105054 

 

Вячеслав Володин назвал 10 самых важных законов весенней сессии 

1. Договоры о дружбе между Россией и ДНР и ЛНР 

В феврале парламентарии ратифицировали договоры о дружбе, сотрудничестве и взаимной 

помощи между Россией и Донецкой и Луганской народными республиками. 

«Их единогласно поддержали все пять фракций», — подчеркнул Вячеслав Володин. 

Это решение — единственный путь защитить людей, прекратить братоубийственную войну, 

принести мир, уточнил спикер. В течение восьми лет руководство Украины не вело диалог  

с народными республиками, не выполняло Минские соглашения, пояснил политик. 

2. Повышены пенсии военным и неработающим пенсионерам 

В самом начале сессии, в январе Госдума приняла закон об индексации пенсий 

неработающим пенсионерам выше уровня инфляции — на 8,6 процента. Ранее пенсии в 2022 году 

планировали увеличить на 5,9 процента. 

«Эта мера коснулась 30,8 миллиона человек. Важно, что закон имеет обратную силу: 

проиндексированные пенсии начали выплачивать с февраля, а за январь пенсионерам начислили 

компенсацию к ранее полученной пенсии», — пояснил Вячеслав Володин. 

Спикер уточнил, что это решение призвано защитить наших граждан в условиях выросшей 

инфляции: компенсировать пенсионерам возникшие дополнительные расходы в связи с ростом 

цен. 

Чуть позже, в феврале Госдума приняла закон об индексации на 8,6 процента военных 

пенсий. Это решение затронуло около 2,6 миллиона человек, выплаты им также пересчитаны  

с 1 января 2022 года. 

http://krskstate.ru/press/news/0/news/105054
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С июня 2022 года по поручению Президента пенсии неработающим пенсионерам были 

повышены еще раз — уже на 10 процентов. Также 28 июня Госдума приняла закон об индексации 

«задним числом», с 1 июня, на 10 процентов военных пенсий. 

3. Граждан и экономику поддержали антисанкционными законами 

Начиная с марта парламентарии максимально оперативно принимали законы, призванные 

поддержать экономику, граждан и регионы в условиях санкций со стороны недружественных 

стран. 

В частности, был принят закон о возвращении кредитных каникул. Воспользоваться ими 

могут граждане, а также субъекты малого и среднего предпринимательства. 

Правительству дали право оперативно повышать пенсии, устанавливать особые условия 

приема в институты и университеты студентов-россиян, отчисленных из заграничных вузов,  

и принимать специальные меры для развития производств лекарств и медизделий, не имеющих 

российских аналогов.   

Еще одним законом решено легализовать параллельный импорт, это позволит 

стабилизировать цены на ввозимые в страну товары. Также закон позволит защитить российские 

компании, ввозящие товары без разрешения правообладателя, от возможной гражданской, 

административной и уголовной ответственности. 

Упростили парламентарии и ввод в обращение иностранных лекарств. Так, до конца 2022 

года в случае дефицита или риска возникновения дефицита лекарств кабмин сможет разрешить 

ввоз в Россию из-за рубежа зарегистрированных препаратов и их дальнейшее обращение  

в иностранных упаковках. При этом препараты должны соответствовать требованиям, 

установленным при регистрации. Кроме того, производители медицинских изделий  

или организации, ввозящие их в Россию, лишились права приостанавливать или прекращать 

производство и ввоз без уведомления Росздравнадзора не позднее, чем за шесть месяцев. Вячеслав 

Володин напомнил, что во втором чтении документа была одобрена поправка, которая  

не позволит организациям оптовой торговли придерживать лекарства на складах и искусственно 

создавать дефицит. 

«Оптовики будут обязаны соблюдать предельные сроки отгрузки лекарств в аптеки — 

такая норма прямо прописана в законе», — пояснил он. 

4. Участники спецоперации получили статус ветеранов боевых действий 

Статус ветерана и инвалида боевых действий распространили на военнослужащих, которые  

с 24 февраля участвуют в специальной военной операции на Украине. Такое решение было 

принято на пленарном заседании 23 марта. 

«Норма позволит распространить на них налоговые, транспортные, земельные, жилищные 

меры социальной поддержки, а также льготы по оплате коммунальных платежей. Важно 

поддержать наших солдат и офицеров, защищающих суверенитет страны и безопасность 

наших граждан», — уверен Вячеслав Володин. 

Кроме того, Госдума приняла поправки, приравнивающие к ветеранам боевых действий 

гражданских участников спецоперации на Украине. Речь идет о гражданском персонале 

Вооруженных сил, врачах, ремонтных бригадах, которые восстанавливают дороги, электричество, 

газ, водоснабжение, связь, и других специалистах. Вячеслав Володин отметил, что в настоящее 

время гражданские могут удостоиться статуса ветеранов боевых действий «только при условии, 

что в период выполнения ими задач они получат ранения либо будут отмечены 

государственными наградами». А после принятия закона все они получат налоговые и другие 

льготы. 

«Они проявляют героизм в ходе специальной военной операции и заслуживают поддержки 

государства», — подчеркнул спикер. 

5. Регионам помогли снизить долговую нагрузку 

В апреле был принят закон о поддержании финансовой стабильности региональных  

и местных бюджетов в 2022 году. 

«Закон позволит снизить долговую нагрузку на регионы и сократить их расходы  

на обслуживание заимствований. В 2022 году регионам предоставят бюджетные кредиты  

для замещения коммерческих займов. Это право распространено и на муниципалитеты», — 

уточнил спикер. 
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Кроме того, по словам Володина, регионы получат отсрочку по платежам за ранее взятые 

бюджетные кредиты, а их задолженность перед федеральным бюджетом может быть списана  

при реализации ими новых инвестиционных проектов. 

«Субъекты Российской Федерации смогут направить больше средств на повышение 

качества жизни людей и выполнение всех социальных обязательств», — пояснил он. 

Позже, в конце мая дополнительно были приняты изменения в Бюджетный кодекс, 

предусматривающие адресную поддержку регионов, которые самостоятельно погасили 

коммерческие кредиты в начале 2022 года. 

Общий объем средств, которые Минфин вправе предоставить регионам для погашения 

коммерческих долговых обязательств в 2022 году, увеличен с 390,7 миллиарда до 420 миллиардов 

рублей. 

«Таким образом, поддержка будет оказана всем без исключения регионам», — подчеркнул 

председатель Государственной Думы. 

6. Увеличено число бюджетных мест в магистратуре 

Правительство увеличило в 2022 году на 30 тысяч количество бюджетных мест  

по приоритетным программам магистратуры. Речь идет о направлениях подготовки, связанных  

с изучением математики, химии, биологии, генетики, информационных технологий, 

строительства, сельского хозяйства. Необходимые для этого изменения были приняты в мае. 

Бюджетные места выделены в дополнение к тем, что были утверждены на 2022-2023 годы. 

То есть больше студентов смогут учиться в магистратуре бесплатно, получать государственные 

академические стипендии и иные виды поддержки, претендовать на место в общежитиях. 

«Это решение позволит вырастить высококвалифицированные кадры, которые будут 

строить независимую, сильную экономику нашей страны», — уверен Вячеслав Володин. 

7. Работу педагогов перестанут считать услугой 

Из закона об образовании исключили понятие «образовательная услуга». Это, по мнению 

Вячеслава Володина, будет способствовать повышению престижа профессии учителя. 

«Педагоги занимаются обучением и воспитанием подрастающего поколения,  

а не оказывают услугу», — подчеркнул спикер. 

Председатель Государственной Думы отметил, что представители педагогического 

сообщества неоднократно обращали внимание на недопустимость отношения к образованию  

как к услуге. Вопрос об исключении понятия «услуга» из закона об образовании поднимался  

в августе 2021 года на заседании Президиума Госсовета с участием Владимира Путина. 

«Принимая этот закон, мы выполняем прямое поручение президента. Теперь образование, 

гарантированное государством, больше не будет трактоваться как услуга», — сказал Вячеслав 

Володин. 

8. Упрощенная регистрация для детей-сирот 

Закон об упрощенной регистрации детей-сирот по адресу местной администрации  

до момента получения собственного жилья Госдума приняла в июле. 

«Инициатива коснется около 200 тысяч детей-сирот, которые получают право на жилье 

после 18 лет. Это важно, поскольку без регистрации они сталкиваются с трудностями при 

получении социальной поддержки, поиске и устройстве на работу», — пояснил Вячеслав 

Володин. 

Председатель Государственной Думы отметил, что депутаты системно занимаются 

вопросами защиты прав и законных интересов детей-сирот. 

«С участием представителей всех фракций создана рабочая группа по обеспечению  

их жильем. Во взаимодействии с профильными министерствами и ведомствами 

прорабатываются необходимые законодательные решения», — подчеркнул Вячеслав Володин. 

9. Проезд в электричках для детей до семи лет стал бесплатным 

У шестилеток появилось право бесплатно ездить на электричках. Соответствующий закон 

Госдума приняла в июне. 

«Принятие закона станет дополнительной мерой поддержки семей с детьми. В каком бы 

регионе ни жил малыш, до семи лет у него будет бесплатный проезд в электричке. Родителям 

платить за ребенка не придется», — пояснил Вячеслав Володин. 

Прежде бесплатный проезд на электричках без посадочного места был положен детям  

до пяти лет. Школьникам с семи лет билеты продавали с 50-процентной скидкой. Родителям  

же шестилеток приходилось оплачивать их проезд в пригородных поездах полностью. Лишь  
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в некоторых регионах стоимость проезда частично компенсировали: в 48 субъектах были 

предусмотрены скидки от 50 до 75 процентов. 

10. Детей защитили от педофилов 

Педофилов-рецидивистов теперь ждет пожизненное заключение. Такой закон  

в приоритетном порядке Госдума приняла в январе. 

Указанное наказание будет грозить тем, кто ранее был судим за насильственные действия  

в отношении несовершеннолетних или совершил их против двух и более детей. 

«Соответствующие поправки в Уголовный кодекс были приняты единогласно. Нам крайне 

важно защитить детей от насилия. Поэтому решено продолжить работу над 

совершенствованием законодательства в этой сфере», — подчеркнул председатель Госдумы. 

Также этот закон приостановил течение срока давности за преступления в отношении 

малолетних детей до совершеннолетия ребенка, который стал жертвой, то есть до того момента, 

когда у него появится реальная возможность об этом рассказать. Еще одна норма документа ввела 

дополнительные, отягчающие вину обстоятельства, когда преступление совершено людьми, 

проживающими с ребенком (не только родителями), и теми, кто несут ответственность за ребенка, 

работают с детьми в образовательных, культурных и иных учреждениях. 

07.07.2022,»Парламентская газета», https://www.pnp.ru/politics/vyacheslav-volodin-nazval-10-

samykh-vazhnykh-zakonov-vesenney-sessii.html 

 

Матвиенко назвала весеннюю сессию Совета Федерации исторической 

Прошедшую сессию Совета Федерации можно назвать исторической, так как на нее выпали 

события, открывшие новый этап в судьбе России и мира, сказала спикер Совета Федерации 

Валентина Матвиенко на завершающем пленарном заседании весенней сессии 8 июля. 

По ее словам, эту сессию без преувеличения можно назвать исторической, так как  

«на нее выпали события, открывшие новый этап в судьбе России и всего мирового сообщества». 

«Решения Президента Владимира Путина о признании независимости ДНР и ЛНР и о проведении 

специальной операции по защите Донбасса стали ясными сигналами, что мы никому и никогда  

не позволим игнорировать наши национальные интересы, ставить под угрозу безопасность 

наших граждан, что Россия не бросает своих в беде», — сказала Валентина Матвиенко. 

Сенаторы стали непосредственными участниками этих судьбоносных событий, отметила 

спикер. 22 февраля Совет Федерации ратифицировал договоры о дружбе, сотрудничестве с ДНР  

и ЛНР и дал согласие на использование Вооруженных сил РФ за пределами страны. Матвиенко 

подчеркнула, что сенаторы продемонстрировали твердость и ответственность, единодушно 

поддержав позицию Президента. 

08.07.2022, «Парламентская газета», https://www.pnp.ru/politics/matvienko-nazvala-

vesennyuyu-sessiyu-soveta-federacii-istoricheskoy.html 

 

В Комитете по аграрным вопросам подвели итоги весенней сессии 

Заместитель Председателя Комитета по аграрным вопросам Совета Федерации Юлия 

Оглоблина рассказала о законопроектах, разработанных в ГД в период весенней сессии, которые 

касаются жизни на сельских территориях 

В их числе — получение фермерами земли без торгов, новые правила оборота побочных 

продуктов животноводства и поддержка мелиоративных сетей. 

«Одним из важных нововведений является упрощение процедуры получения земель  

для фермеров. Инициатива предусматривает передачу земельных участков фермерским 

хозяйствам в аренду без проведения торгов на срок до пяти лет», — отметила Юлия Оглоблина, 

добавив, что это станет подспорьем для сельских семей и небольших фермерских хозяйств, 

которые пока не могут соревноваться с крупными агрохолдингами на аукционах. 

Депутат добавила, что не менее важным изменением для аграриев станут новые правила 

оборота побочных продуктов животноводства — навоза и помета — в сельскохозяйственном 

производстве. По словам Оглоблиной, в ее адрес поступали обращения о проблемах с утилизацией 

помета на птицефабриках Республики Мордовия — этот регион она представляет в ГД. 

«До принятия нового закона навоз относили к особо опасным отходам производства  

и не позволяли использовать его в сельскохозяйственном обороте. В то же время требования  

к его утилизации были жесткие, штрафы за нарушения высокие», — прокомментировала Юлия 

Оглоблина. Принятый законопроект позволил снять избыточную административную нагрузку  

https://www.pnp.ru/politics/vyacheslav-volodin-nazval-10-samykh-vazhnykh-zakonov-vesenney-sessii.html
https://www.pnp.ru/politics/vyacheslav-volodin-nazval-10-samykh-vazhnykh-zakonov-vesenney-sessii.html
https://www.pnp.ru/politics/matvienko-nazvala-vesennyuyu-sessiyu-soveta-federacii-istoricheskoy.html
https://www.pnp.ru/politics/matvienko-nazvala-vesennyuyu-sessiyu-soveta-federacii-istoricheskoy.html
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на сельскохозяйственных товаропроизводителей, использовать навоз и помет в качестве ценного 

органического удобрения и продавать его. 

Оглоблина напомнила, что в период весенней сессии также были приняты поправки  

в Федеральный закон «О развитии сельского хозяйства», в соответствии с которыми будет создана 

информационная система цифровых сервисов агропромышленного комплекса — ИСЦС АПК. 

Через этот сервис аграрии смогут получать информацию обо всех мерах господдержки села  

и отрасли, подавать документы для участия в мероприятиях и отчитываться в онлайн-формате. 

При этом остается возможность подать заявку на господдержку и на бумажном носителе. 

Также парламентарии приняли закон об обязательной маркировке сельхозживотных,  

его цель — не допустить распространения инфекционных болезней и оценить потенциал личных 

подсобных хозяйств для разработки мер их государственной поддержки. 

Кроме того, Комитет провел большую работу над законом, разрешающим разводить кур  

и кроликов на садовых и огородных участках. «По этой инициативе существует большая 

потребность от членов товариществ, есть много спорных моментов, поэтому держу 

реализацию этого закона на особом контроле», — отметила Юлия Оглоблина. 

Депутат добавила, что в период весенней сессии также была проведена большая работа  

по разработке мер поддержки АПК в новых экономических условиях. Приняты законы, 

освобождающие малых и средних предпринимателей от части проверок, установлены кредитные 

каникулы для аграриев и пролонгированы сроки льготных кредитных договоров. 

«Очень важным направлением стала оперативная замена привычных импортных средств  

в сельском хозяйстве на аналоги из других стран. На площадке «Единой России» стартовал 

проект «Выбирай свое». Его цель — обеспечить продовольственную безопасность, а гарантом  

ее выступает наш АПК, поэтому поддержка аграриев становится приоритетной», — 

прокомментировала Юлия Оглоблина. 

В весеннюю сессию в Комитете по аграрным вопросам была развернута разработка мер 

поддержки фермеров и самозанятых граждан на селе, состоялся круглый стол по реализации 

фермерской продукции на ярмарках и рынках, в торговых сетях. Разработанные предложения 

депутаты направили в Минсельхоз и Минпромторг, а также — запрос в надзорные службы  

на упрощение существующих требований к продаже сельхозпродукции, произведенной 

фермерами и личными подсобными хозяйствами. 

Юлия Оглоблина добавила, что в планах деятельности комитета на осеннюю сессию — 

работа над законопроектом по упрощению торговли фермерской продукцией и участие  

в разработке подпрограммы по развитию отечественной селекции и семеноводства овощных 

культур. Кроме того, планируется работа по созданию условий для развития отечественного 

сельскохозяйственного машиностроения, производства химических и микробиологических 

препаратов для сельского хозяйства. 

11.07.2022, Совет Федерации Федерального Собрания РФ, http://duma.gov.ru/news/54931/ 

 

Круглый назвал самые важные законы весенней сессии парламента в здравоохранении 

В весеннюю сессию парламента был принят целый ряд важных законов в сфере 

здравоохранения. Об этом заявил член Комитета Совета Федерации по социальной политике, 

Заслуженный врач РФ Владимир Круглый в пресс-центре «Парламентской газеты». 

По словам сенатора, весенняя сессия парламента была очень насыщенной — принято более 

300 законов. При этом наиболее важные из них, на его взгляд, связаны со сферой 

здравоохранения. 

«Это целый ряд антисанкционных законов об упрощении закупок лекарственных 

препаратов, в том числе не зарегистрированных в России», — сказал политик. 

Он добавил, что это помогает решить проблему доступности лекарств. Еще один важный 

закон, по словам Круглого, касается производства препаратов крови. Сенатор напомнил, что ранее 

такие препараты производились только госучреждениями, а теперь это могут быть и частные 

предприятия, различные организации. По мнению законодателей, это позволит привлечь 

дополнительные инвестиции в производство, и количество препаратов крови должно резко 

возрасти. 

 «Есть технологии, есть понимание, что их очень много закупали за рубежом. Теперь такие 

препараты максимально будут производиться на территории России», — сказал сенатор. 

http://duma.gov.ru/news/54931/
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Кроме того, министерством обороны был инициирован закон о первой помощи, который 

приняли в весеннюю сессию, — им впервые прописывается в законе об основах охраны здоровья 

граждан, что первую помощь нужно оказывать в порядке само- и взаимопомощи, отметил 

Круглый. Еще один очень важный закон, по его словам, касается пребывания родителей с детьми-

инвалидами в больнице. 

«Очень четко прописаны условия для такого пребывания, и это является гарантией, что 

родителям без всяких условий лечебные учреждения предоставят бесплатное питание  

и пребывание», — заключил Круглый. 

11.07.2022, «Парламентская газета»,  https://www.pnp.ru/social/kruglyy-nazval-samye-vazhnye-

zakony-vesenney-sessii-parlamenta-v-zdravookhranenii.html 

 

 

 
 

СЕМИНАРЫ, КОНФЕРЕНЦИИ, СЪЕЗДЫ 

 

В Красноярском крае поддерживают внедрение цифровых технологий в АПК 

На Межрегиональном агропромышленном форуме «День сибирского поля-2022»  

в Алтайском крае состоялось заседание комиссии Госсовета по направлению «Сельское 

хозяйство». На мероприятии обсудили вопросы цифровизации АПК, в частности развитие 

информационных систем в отрасли. Участие в совещании принял заместитель председателя 

Правительства Красноярского края – министр сельского хозяйства и торговли Леонид Шорохов. 

Губернатор Алтайского края Виктор Томенко отметил, что агропромышленный комплекс 

России – один из крупнейших потребителей цифровых решений. При этом потенциал развития  

в этой отрасли ещё очень высок: «Сельхозтоваропроизводители сегодня все активнее внедряют 

системы точного земледелия, используют результаты дистанционного зондирования земли, 

применяют цифровые технологии для учета, контроля и сбыта продукции. Для достижения 

«цифровой зрелости» АПК особое внимание на федеральном уровне уделяется вопросам 

обеспечения прослеживаемости продукции агропрома, перевода господдержки в электронный 

формат, а также создания цифровых сервисов». 

Красноярский край успешно работает с федеральными и региональными информационными 

системами в агропромышленном комплексе, участвует в пилотных проектах Минсельхоза России 

по цифровой трансформации отрасли. 

«Ключевая для нас региональная система – «Субсидия АПК24». Она позволяет 

сельхозтоваропроизводителям подавать документы на госпомощь в электронной форме, тем 

самым экономить время и максимально оперативно получать бюджетные средства. Работа  

на информационной платформе ведется с 2019 года. Сегодня более 90% заявлений  

на господдержку специалисты министерства рассматривают в электронном виде. С начала года 

субъекты агропромышленного комплекса края подали в системе более 6 тысяч заявок», – 

сообщил заместитель председателя Правительства края – министр сельского хозяйства и торговли 

Леонид Шорохов. 

С прошлого года в Красноярском крае стимулируют использование в агропроизводстве 

современных технологий. Аграрии могут рассчитывать на поддержку из регионального бюджета 

для покупки цифрового оборудования. В 2022 году на эти цели запланировано 51 млн рублей. 

«С начала года 19 хозяйств уже получили около 11 млн рублей на приобретение элементов 

системы точного земледелия. Куплено 35 единиц «умной» техники, в частности оборудование  

для параллельного вождения на комбайны, для контроля высева – на сеялки и посевные комплексы,  

а также агронавигаторы. За поддержкой сельхозпроизводители могут обратиться до конца 

года», – обратил внимание Леонид Шорохов. 

Участие в заседании комиссии Госсовета приняли заместители Министра сельского 

хозяйства России, представители Администрации Президента, законодательной власти России, 

региональных органов исполнительной власти, отраслевых союзов, общественных организаций, 

науки и бизнеса. 

Добавим, Межрегиональный форум «День сибирского поля» состоялся в Алтайском крае 28-

30 июня. Компании из Сибири и других регионов страны представили на мероприятии 

достижения науки и техники в области агропромышленного комплекса, товары для эффективного 

ведения растениеводства и животноводства. Для участников форума прошли конференции, 

https://www.pnp.ru/social/kruglyy-nazval-samye-vazhnye-zakony-vesenney-sessii-parlamenta-v-zdravookhranenii.html
https://www.pnp.ru/social/kruglyy-nazval-samye-vazhnye-zakony-vesenney-sessii-parlamenta-v-zdravookhranenii.html
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посвященные новым технологиям в молочном скотоводстве и перспективам селекции  

и семеноводства в Сибири, органическому сельскому хозяйству, инновациям в отрасли и другим 

темам. 

01.07.2022, министерство сельского хозяйства и торговли Красноярского края, 

http://krskstate.ru/press/news/0/news/104996 

 

На что заменить Windows? Импортозамещение в ИТ –  

тема вебинара для муниципального сообщества 

Первый обучающий семинар ВАРМСУ был посвящен вопросам безопасности использования 

электронной подписи, защиты информации и персональных данных, надежности аутентификации 

и возможного мошенничества в Интернете и на локальных устройствах. 

Тема второго урока – не менее актуальная для специалистов ИТ-сферы, организующих 

работу на всех уровнях: от регионального правительства до сельской администрации. 

Ключевым спикером вебинара выступил Алексей Фролов, секретарь Совета Ассоциации 

крупнейших потребителей программного обеспечения и оборудования, член постоянной комиссии 

по цифровой экономики ВАРМСУ. 

Как было отмечено в ходе семинара  - Правительство Российской Федерации стремимся 

создать благоприятную среду для развития российской цифровой экосистемы. В эту сферу 

экономики направлены дополнительные меры поддержки по внедрению российских 

информационных технологий и программно-аппаратных комплексов. Сфера ИТ будет 

ипортозамещена - доля расходов на отечественные ИТ совокупно за 2022-2024 годы должно 

составить не менее 70%. 

Перед муниципальными властями стоит задача обеспечения поэтапного перевода большого 

числа рабочих мест, серверов, прикладного и системного ПО на отечественные продукты. 

Необходимо в новых условиях обеспечить работоспособность информационной системы, 

безопасность и непрерывность всех процессов. Для этого потребуется не только закупить 

продукты от отечественных ИТ-компаний, но и обучить пользователей на работу с новыми 

приложениями. 

Как отметили участники вебинара – урок от ВАРСМУ стал для них серьезным подспорьем  

в реализации серьезного проекта по импортозамещению в ИТ. Тема очень актуальная и требует 

постоянного обучения и актуализации знаний. Поэтому, при необходимости и запросе от ИТ-

специалистов из муниципалитетов ВАРМСУ организует проведение дополнительного вебинара  

в формате вопрос-ответ.   

Материалы по вебинару на тему "Импортозамещение в ИТ" - запись вебинара можно скачать 

по ссылке:  https://disk.yandex.ru/i/km6uSY8DYbLaDg    

Так же все материалы будут доступны в телеграмм канале ВАРМСУ: https://t.me/varmsu 

04.07.2022, Совет муниципальных образований Красноярского края,  

 http://www.ksmo.ru/news/2378/ 

  

7 июля 2022 года состоялся "круглый стол" на тему "Региональные и местные сообщества 

как фактор и субъект стратегического развития регионов и муниципалитетов" 

В соответствии с Планом работы Комитета Государственной Думы по региональной 

политике и местному самоуправлению на период весенней сессии 2022 года, утвержденным 

решением Комитета от 18 января 2022 года № 14/3, 7 июля 2022 года состоялся "круглый стол"  

на тему: "Региональные и местные сообщества как фактор и субъект стратегического развития 

регионов и муниципалитетов" c участием депутатов Государственной Думы  

и сенаторов Российской Федерации, представителей федеральных министерств и ведомств, 

законодательных (представительных) и исполнительных органов государственной власти 

субъектов Российской Федерации, органов местного самоуправления, межмуниципальных 

объединений России, экспертного и научного сообществ. 

С итогами и материалами "круглого стола" вы можете ознакомиться перейдя по данной 

ссылке.  

07.07.2022, Комитет Государственной Думы по региональной политике и местному 

самоуправлению, http://www.komitet4.km.duma.gov.ru/Novosti-Komiteta/item/28485847/ 

 

http://krskstate.ru/press/news/0/news/104996
https://disk.yandex.ru/i/km6uSY8DYbLaDg
https://t.me/varmsu
http://www.ksmo.ru/news/2378/
http://www.komitet4.km.duma.gov.ru/Sostoyavshiesya-meropriyatiya/item/28486111/
http://www.komitet4.km.duma.gov.ru/Sostoyavshiesya-meropriyatiya/item/28486111/
http://www.komitet4.km.duma.gov.ru/Novosti-Komiteta/item/28485847/
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Мобильные центры занятости населения побывают в 55 посёлках края 

В июле мобильные центры занятости населения посетят 55 удаленных населенных пунктов 

Красноярского края. В общей сложности они проедут почти 2 тысячи километров. 

20 июля состоится Единый день выездов мобильных офисов службы занятости в рамках 

профориентационной акции «Большая перемена». Специалисты службы занятости окажут услуги 

по профессиональному самоопределению, проведут деловые игры, семинары и тестирования. 

Руководитель агентства труда и занятости населения Красноярского края Виктор Новиков: 

«В мобильном центре занятости можно получить комплекс услуг. В передвижных офисах 

проводятся ярмарки вакансий в онлайн-формате, профориентационные мероприятия, встречи  

с работодателями. С их помощью специалисты выезжают к маломобильным гражданам  

для оказания услуг в сфере занятости. В основе нашей работы – клиентоориентированный 

подход». 

Ознакомиться с планом-графиком выездов мобильных центров занятости на июль можно  

на интерактивном портале агентства труда и занятости населения Красноярского края. 

01.07.2022, агентство труда и занятости населения Красноярского края,  

http://красноярский-край.рф/press/news/0/news/104992   

 

В Норильске пройдёт масштабная выставка работ Андрея Поздеева 

Выставочный проект «Андрей Поздеев. Цветы, палитра и художник» представляют музейно-

выставочный комплекс «Музей Норильска» и Красноярский художественный музей имени  

В.И. Сурикова. 

В экспозиции живописные работы двух музейных коллекций, передающих творческий путь 

художника с самого начала до середины 1980-х годов. Выставка представляет различные виды 

живописи, в которых работал художник: городской и природный пейзаж, портреты друзей, 

жанровые картины и, конечно же, его знаменитые цветы. 

Первая персональная выставка Андрея Поздеева в Норильске прошла в 1982 году и имела 

огромный успех. Художник даже передал галерее коллекцию своих произведений. В течение 

последующих лет собрание неоднократно пополнялось, и сейчас творчество Андрея Поздеева 

представлено уникальной коллекцией, часть которой норильчане смогут увидеть в новой выставке 

вместе с красноярскими произведениями. 

Выставка откроется 14 июля и продлится до 25 сентября. 

01.07.2022, министерство культуры Красноярского края,  

http://красноярский-край.рф/press/news/0/news/104988 

 

Около двух тысяч мероприятий по охране труда пройдёт в Красноярском крае 

Агентство труда и занятости населения Красноярского края совместно с партнерами 

реализует комплекс мер, направленный на улучшение условий охраны труда. В плане на этот год 

почти две тысячи мероприятий. К примеру, в Красноярске, Норильске, Назарове, 

Нижнеингашском и Дзержинском районах уже состоялись смотры-конкурсы на лучшую 

организацию работы по охране труда. Итоги краевого смотра-конкурса подведут в июле. 

Мероприятия связаны с популяризацией передового опыта и созданием безопасных условий 

труда. Работодателей информируют о новых подходах и концепциях, изменениях 

законодательства в этой сфере. Кампания дает результаты. Все больше предприятий края 

включаются в программу нулевого травматизма (по профилактике и снижению профессиональных 

рисков). 

«В крае организована система межведомственного взаимодействия. Действуют краевой  

и территориальные советы по охране труда. Происходит оперативный обмен информацией  

о состоянии условий и охраны труда. С учетом полученных данных разрабатываются 

совместные проекты, направленные на сохранение здоровья работников, формирование 

здоровьесберегающих компетенций у населения», – отмечает руководитель агентства труда  

и занятости населения Красноярского края Виктор Новиков. 

https://trud.krskstate.ru/content/%D0%BC%D0%BE%D0%B1%D0%B8%D0%BB%D1%8C%D0%BD%D1%8B%D0%B5_%D1%86%D0%B5%D0%BD%D1%82%D1%80%D1%8B_%D0%B7%D0%B0%D0%BD%D1%8F%D1%82%D0%BE%D1%81%D1%82%D0%B8
http://красноярский-край.рф/press/news/0/news/104992
http://красноярский-край.рф/press/news/0/news/104992
http://красноярский-край.рф/press/news/0/news/104988
http://красноярский-край.рф/press/news/0/news/104988
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Для школьников проводятся уроки безопасности, экскурсии на предприятия, встречи  

с передовиками производств, работающей молодежью, наставниками. 

Для юных жителей края агентство труда и занятости населения ежегодно организует конкурс 

рисунка «Охрана труда глазами детей». На участие в конкурсе в 2022 году подано более 600 

творческих работ. 

С более подробной информацией можно ознакомиться на интерактивном портале агентства 

труда и занятости населения Красноярского края. 

04.07.2022, агентство труда и занятости населения Красноярского края,  

http://krskstate.ru/press/news/0/news/105011 

 

Госдума определилась с «правительственными часами» на осеннюю сессию 

На осеннюю сессию в Госдуме запланировали проведение восьми «правительственных 

часов», в том числе с главой Минпросвещения Сергеем Кравцовым, министром здравоохранения 

Михаилом Мурашко, вице-премьером Викторией Абрамченко. Соответствующее постановление 

Госдума приняла на пленарном заседании 5 июля. 

Так, 14 сентября о ходе реализации национального проекта «Образование» парламентариям 

расскажет глава Минпросвещения Сергей Кравцов. На 28 сентября запланирован 

«правительственный час» с участием министра экономического развития Максима Решетникова 

— он выступит с докладом о мерах по обеспечению развития российской экономики в условиях 

внешнего санкционного давления. 

Глава МВД Владимир Колокольцев должен выступить в Госдуме 12 октября, он расскажет  

о состоянии правопорядка и результатах борьбы с преступностью. На 26 октября запланирован 

«правительственный час» с вице-премьером Викторией Абрамченко — с ней депутаты обсудят 

актуальные вопросы природопользования и охраны окружающей среды, а также ход реализации 

реформы в сфере обращения с твердыми коммунальными отходами. 

О ходе реализации национального проекта «Культура» в Госдуме 9 ноября расскажет 

министр культуры Ольга Любимова. 23 ноября на «правительственном часе» выступит глава 

Минздрава Михаил Мурашко. 7 декабря о ходе реализации национального проекта «Цифровая 

экономика РФ» сообщит министр цифрового развития, связи и массовых коммуникаций Максут 

Шадаев. 21 декабря в Госдуме выступит министр по развитию Дальнего Востока и Арктики 

Алексей Чекунков. 

05.07.2022, «Парламентская газета», https://www.pnp.ru/politics/gosduma-opredelilas-s-

pravitelstvennymi-chasami-na-osennyuyu-sessiyu.html 

 

Володин анонсировал парламентские слушания по мусорной реформе 

Осенью в Госдуме пройдут парламентские слушания по вопросам мусорной реформы. Также 

депутаты обсудят эту тему с заместителем председателя Правительства Викторией Абрамченко. 

Об этом сказал спикер Государственной Думы Вячеслав Володин на завершающем заседании 

весенней сессии 6 июля. 

На слушания приедут представители регионов, ответственные за эти направления, добавил 

спикер. 

«В октябре придет по этому вопросу ответственный человек в Правительстве, 

заместитель председателя Правительства Виктория Валериевна Абрамченко, с которой 

договорись, что она пригласит и министра, и руководителя корпорации, и ФАС. И мы будем 

обсуждать тоже этот вопрос», — сказал Володин. 

На заседании Госдума приняла в третьем чтении законопроект, который предусматривает 

действия региональных властей, если региональный оператор прекратит работать в регионе  

или конкурс на выбор оператора будет признан несостоявшимся. 

06.07.2022, «Парламентская газета»,  https://www.pnp.ru/social/volodin-anonsiroval-

parlamentskie-slushaniya-po-musornoy-reforme.html 

 

Новая программа поддержки бизнеса: предпринимателям края помогут с продвижением 

товаров и услуг в популярной социальной сети 

Минэкономразвития России и социальная сеть «ВКонтакте» запустили программу 

поддержки предпринимателей. Она реализуется в 84 регионах страны, в том числе  

и в Красноярском крае. 

https://trud.krskstate.ru/content/%D0%BE%D1%85%D1%80%D0%B0%D0%BD%D0%B0_%D1%82%D1%80%D1%83%D0%B4%D0%B0
http://krskstate.ru/press/news/0/news/105011
https://www.pnp.ru/politics/gosduma-opredelilas-s-pravitelstvennymi-chasami-na-osennyuyu-sessiyu.html
https://www.pnp.ru/politics/gosduma-opredelilas-s-pravitelstvennymi-chasami-na-osennyuyu-sessiyu.html
https://www.pnp.ru/social/volodin-anonsiroval-parlamentskie-slushaniya-po-musornoy-reforme.html
https://www.pnp.ru/social/volodin-anonsiroval-parlamentskie-slushaniya-po-musornoy-reforme.html


65 

Предприниматели смогут удвоить рекламный бюджет на продвижение своих товаров и услуг 

в соцсети, обратившись в региональную сеть центров «Мой бизнес», которая оказывает 

предпринимателям услуги в рамках реализации нацпроектов «Малое и среднее 

предпринимательство» и «Международная кооперация и экспорт». Можно получить купон  

на сумму 3 000 или 5 000 рублей. 

В течение двух рабочих дней после подачи заявки предпринимателю придёт личное 

сообщение от сообщества «ВКонтакте для бизнеса» с индивидуальным промокодом  

и инструкцией по его активации. Данная мера является одним из инструментов, реализуемых 

Правительством РФ для поддержки бизнеса в условиях санкционных ограничений. 

«Министерство экономического развития и структура поддержки малого и среднего 

предпринимательства чутко реагируют на запросы предпринимателей. Мы отмечаем большой 

рост пользователей в российских социальных сетях. Так, аудитория «ВКонтакте» по итогам 

первого квартала 2022 года составила 73,4 млн пользователей рунета в месяц. Малый и средний 

бизнес ищет свою аудиторию и клиентов на этих площадках и усиливает на них свою работу. 

Поэтому мы предлагаем инструменты поддержки в этой сфере», – говорит заместитель 

Министра экономического развития России Татьяна Илюшникова. 

Мерой поддержки могут воспользоваться предприниматели, которые раньше  

не рекламировались во «ВКонтакте» или последний раз запускали продвижение более полугода 

назад. Программа действует до 31 августа 2022 года, но может быть завершена организаторами 

досрочно. 

Александр Граматунов, руководитель региональной сети центров «Мой бизнес»: «Сейчас 

такая помощь для предпринимателей особенно актуальна, поскольку многие только тестируют 

рекламу в данной социальной сети, учатся продавать через эту платформу. Напомню,  

что в нашем центре регулярно проходят обучающие программы, которые включают в себя  

и тему рекламы в социальных сетях. Поэтому, если предприниматель пока не уверен в своих 

силах, он может воспользоваться данной акцией, а потратить средства из рекламного кабинета 

уже после соответствующего обучения». 

Подробнее об условиях программы предприниматели края могут узнать по телефону  

8-800-234-0-124, на сайте мойбизнес-24.рф.  

07.07.2022, агентство развития малого и среднего предпринимательства Красноярского 

края, http://krskstate.ru/press/news/0/news/105047 

 

«Сделано в крае»: для красноярского бизнеса запускают портал поставщиков 

В Красноярском крае заработал портал поставщиков «Сделано в крае» mb-24.ru. Здесь будет 

формироваться единая база производимой продукции и услуг малых и средних предприятий,  

а также самозанятых региона. 

Портал создан для того, чтобы компании смогли восстановить нарушенные логистические  

и производственные цепочки, а также призван автоматизировать оперативные сделки между 

заказчиками и поставщиками. Он нужен, чтобы развивать кооперацию между малыми и средними 

компаниями, помогать в оперативном поиске новых рынков сбыта продукции, стимулировать 

импортозамещение, а также повышать открытость и прозрачность контрактных решений. 

Кроме того, проект позволяет организациям, осуществляющим закупки, получать 

информацию о субъектах предпринимательства. 

Электронный ресурс создан по поручению Губернатора края центром «Мой бизнес»  

и агентством развития малого и среднего предпринимательства края в рамках реализации 

нацпроекта «Малое и среднее предпринимательство». 

«Красноярский край – один из самых больших по территории регионов страны,  

где сосредоточены самые разнообразные виды предпринимательской деятельности. Поэтому 

очень важно «познакомить» бизнес края друг с другом. Несколько раз на наших встречах  

с предпринимателями были случаи, когда одна компания рассказывала о своей продукции,  

а другая тут же делилась, что они покупают аналог в Китае, а оказывается, могли  

бы у «соседей» и это было бы экономически выгоднее», – говорит руководитель агентства 

развития малого и среднего предпринимательства края Татьяна Бочарова. 

Зарегистрироваться на портале и внести данные о своей компании в единую базу бесплатно 

может любой предприниматель, который работает в Красноярском крае. А воспользоваться 

http://krskstate.ru/press/news/0/news/105047
https://mb-24.ru/
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данной базой могут компании со всей страны. Портал был официально презентован  

на Всероссийском форуме «Импортозамещение» в Красноярске. 

«Предпринимателям в сложившихся условиях довольно сложно найти новых и, самое 

главное, проверенных контрагентов. Мы надеемся, что единый каталог товаров и услуг 

поможет преодолеть это препятствие. Регистрация и работа с порталом совершенно 

бесплатны», – рассказал руководитель региональной сети центров «Мой бизнес» Александр 

Граматунов. 

Чтобы разместить информацию на портале, нужно зарегистрироваться на сайте центра «Мой 

бизнес» мойбизнес-24.рф, а если регистрация уже есть, то просто авторизоваться. Подробнее  

о портале «Сделано в крае» можно узнать по телефону 8-800-234-0-124. 

07.07.2022, агентство развития малого и среднего предпринимательства Красноярского 

края, http://krskstate.ru/press/news/0/news/105048 

 

Красноярск во второй раз примет «Российскую креативную неделю – Сибирь» 

В октябре в Красноярске вновь состоится форум «Российская креативная неделя – Сибирь». 

Соглашение об этом подписали директор АНО «Креативная экономика», исполнительный 

директор «Российской креативной недели» Елена Гребенева и директор Сибирского института 

развития креативных индустрий Александр Черников. Договоренность достигнута на «Российской 

креативной неделе», которая проходила в Москве с 7 по 10 июля.  

«Красноярский край за последнее время вышел в лидеры Сибирского федерального округа по 

темпам развития креативных индустрий. Мы первыми из регионов подготовили отдельный 

тематический павильон на «Российской креативной неделе». В прошлом году край первым принял 

«Российскую креативную неделю» в формате окружного форума. И мы не планируем сбавлять 

обороты. В октябре готовимся ко второй креативной неделе Сибири. Хотим сделать этот 

форум действительно актуальным и полезным для креативных предпринимателей Красноярского 

края и других сибирских регионов. Готовить такое важное мероприятие мы будем совместно  

с федеральными коллегами и экспертами», – рассказал Александр Черников. 

По мнению исполнительного директора «Российской креативной недели» Елены 

Гребеневой, если бы существовал рейтинг креативных регионов, то Красноярский край,  занял бы 

в нем лидирующую позицию. «Регион демонстрирует прогрессивную позицию в развитии 

креативной экономики, поддержке творческих инициатив. Несмотря на преимущественно 

промышленный профиль экономики, на территории края зарегистрировано более 100 тысяч 

субъектов малого и среднего предпринимательства, из которых 11 500 задействовано  

в креативных индустриях. В этом году нам очень приятно принимать Красноярский край  

на «Российской креативной неделе» в Москве. Павильон региона стал одним из мест притяжения 

гостей форума, он выделяется ярким дизайном и насыщенной деловой и развлекательной 

программой, подготовленной командой Сибирского института развития креативных индустрий. 

Надеемся на скорую встречу на площадке «Российской креативной недели – Сибирь», – отметила 

Елена Гребенева. 

Соглашение рассчитано на сотрудничество не только в проведении форума,  

но и в разработке концепции центра кастомизации Красноярского края. Это новая модель 

поддержки индустрии моды, и край первым среди регионов начал его проектировать. В целом 

сотрудничество направлено на объединение усилий сторон по поддержке инициатив в креативных 

индустриях Красноярского края. Оно предусматривает обмен информацией, консультации, 

совместные проекты. А также участие федеральных экспертов в семинарах, конференциях  

и мастер-классах по темам креативной экономики.   

В ноябре 2021 года в Красноярске состоялся первый окружной форум «Российская 

креативная неделя – Сибирь». Он прошел в формате трехдневного брейншторма и объединил 250 

представителей креативного бизнеса и институтов развития из 18 регионов. Участники форума 

обсуждали развитие креативного потенциала Сибири и других регионов страны. Одним из его 

итогов стало создание в регионе Сибирского института развития креативных индустрий – единого 

центра поддержки креативного предпринимательства в регионе. 

12.07.2022, Сибирский институт развития креативных индустрий, 

http://krskstate.ru/press/news/terra/0/news/105089 
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Через Красноярский край, Иркутск и Алтай пройдёт  

«Сибирский литературный треугольник» 

Красноярский краеведческий музей представляет литературный маршрут по Сибири, 

посвященный творчеству трех писателей. Маршрут представляет собой «литературный 

треугольник» и проходит через родину Виктора Астафьева – село Овсянка в Красноярском крае, 

родину Василия Шукшина – село Сростки в Алтайском крае и родной Валентину Распутину 

Иркутск. 

Ядром «литературного треугольника» станет Национальный центр В.П. Астафьева  

в Овсянке, который откроется в 2024 году к 100-летию со дня рождения писателя. До этого 

участники маршрута обменяются передвижными выставками, покажут гастрольные спектакли 

музейно-театральной студии «Сибирячок», проведут другие межмузейные проекты. 

Первая выставка «Виктор Астафьев. Расскажу о себе сам» откроется 23 июля  

во Всероссийском мемориальном музее-заповеднике В.М. Шукшина (с. Сростки, Алтай).   

На открытии пройдет показ фильма «Виктор Астафьев. Весёлый солдат» (2010, реж. Андрей 

Зайцев). 

В Красноярске, в Литературном музее им. В.П. Астафьева, 1 сентября откроется выставка 

«Там, где живет Шукшин». В 2023 году выставки из Красноярского и Алтайского краев будут 

представлены в Иркутске на родине Валентина Распутина. 

Виктор Астафьев, Василий Шукшин и Валентин Распутин в своем творчестве отражали 

Россию второй половины XX века. Их жизнь и судьба, быт и мысли очень похожи и самобытны. 

Наша задача сохранить о них память у потомков», – говорит директор Красноярского краевого 

краеведческого музея Валентина Ярошевская. 

Запуск маршрута «Сибирский литературный треугольник» приурочен к трем юбилейным 

датам в 2022 году: 25 лет Литературному музею им. В.П. Астафьева в Красноярске, 45 лет 

Всероссийскому мемориальному музею-заповеднику В.М. Шукшина на Алтае и 5 лет музею  

В.Г. Распутина в Иркутске. 

По мнению разработчиков проекта, туристический маршрут позволит создать условия  

для развития внутреннего туризма, изменить культурный ландшафт сибирского региона, создать 

новые рабочие места. 

12.07.2022, пресс-служба Красноярского краевого краеведческого музея,  

http://krskstate.ru/press/news/terra/0/news/105092 

 

Врачи мобильной поликлиники проведут приём на юге края 

В июле передвижной медицинский комплекс краевой больницы «Мобильная поликлиника» 

будет работать в Новоселовском, Краснотуранском и Идринском районах. 

В Новосёловский район отправятся кардиолог, врач функциональной диагностики, 

эндокринолог и рентгенолог. Мобильная поликлиника будет работать в селе Бараит 18 июля,  

в селе Новосёлово и поселке Анаш (только маммограф, флюорограф) – 19 июля, в поселке Кома – 

20 июля. 

В Краснотуранском районе прием проведут невролог, кардиолог и врач функциональной 

диагностики. Врачи будут работать в селе Беллык – 21 июля, селе Кортуз – 22 июля, в селе 

Восточном – 25 июля. 

Жителей Идринского района примут кардиолог, невролог, эндокринолог и врач 

функциональной диагностики. Медики приедут в село Романовка 26 июля, село Куреж – 27 июля, 

в село Новоберезовка – 28 июля и село Екатериновка – 29 июля. 

Во всех районах специалисты проведут эхокардиографию (УЗИ-сердца), УЗИ сосудов, 

холтеровское мониторирование, ультразвуковые исследования внутренних органов, маммографию 

и флюорографию. 

С начала года врачи мобильной поликлиники побывали уже в 75 населенных пунктах. 

Проект «Автопоезд «Здоровье», в составе которого действует мобильная поликлиника 

Красноярской краевой клинической больницы, создан по инициативе Губернатора края  

и реализуется в рамках региональной программы «Развитие первичной медико-санитарной 

помощи в отдалённых районах края» нацпроекта «Здравоохранение». 

13.07.2022, министерство здравоохранения Красноярского края,  

http://krskstate.ru/press/news/terra/0/news/105106 
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Красноярцев приглашают поучаствовать в онлайн-соревнованиях 

Жителей Красноярского края приглашают стать участниками Всероссийского спортивного 

проекта «Спортивное наследие – здоровая страна!». Мероприятие стартовало в 43 регионах 

страны в рамках федерального проекта «Спорт – норма жизни» нацпроекта «Демография». 

Спортивный проект проходит в два этапа. Первый – в формате онлайн-соревнований.  

Для участия необходимо зарегистрироваться на сайте и записать на видео выполнение 

определенных физических упражнений, за которые будут начисляться очки рейтинга. По три 

участника из каждого субъекта, заработавшие наибольшее количество очков, будут награждены 

ценными призами. Лучших выберут и среди регионов-участников. Первая пятёрка получит 

главный приз проекта – профессиональный теннисный стол. Итоги подведут 30 сентября 2022 

года. 

Второй этап пройдёт в оффлайн-режиме с 1 сентября по 30 ноября 2022. В Красноярске 

физкультурно-спортивные мероприятия состоятся на объектах Красноярского колледжа 

олимпийского резерва. Соревновательная программа формируется. 

13.07.2022, министерство спорта Красноярского края, 

http://www.krskstate.ru/press/news/0/news/105105 

 

 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
Информационный бюллетень «Красноярский край: МЕСТНОЕ САМОУПРАВЛЕНИЕ» подготовлен отделом 

по взаимодействию с представительными органами местного самоуправления организационного управления 

Законодательного Собрания Красноярского края по инициативе комитета по государственному устройству, 

законодательству и местному самоуправлению.  

В использованных материалах сохранены оригинальные тексты источников опубликования. 

Ваши предложения просим направлять Табаковой Ирине Николаевне, начальнику отдела, на е-mail: 

Tabakova@sobranie.info, тел. 8 (391)249-34-54   

http://www.krskstate.ru/press/news/0/news/105105
mailto:Tabakova@sobranie.info

